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A. V. 19-2001 (Acumulado al AV.N°45-2003)

D. D. Cesar San Martin Castro.

En el recinto de audiencias de la Sede Judicial ubicada en el ex fundo

Barbadillo del distrito de Ate Vitarte, siendo las nueve de la manana del dia

lunes veintiocho de enero del aiio dos mil ocho, con la concurrencia de ley,

se continuo en audiencia publica con el juicio oral seguido contra ALBERTO

FUJIMORI FUJIMORI por delito contra la Vida el Cuerpo y la Salud -

Homicidio Calificado - Asesinato - en agravio de Luis Antonio Leon Borja,

Luis Alberto Diaz Ascovilca, Alejandro Rosales Alejandro, Placentina Marcela

Chumbipuma Aguirre, Octavio Benigno Huamanyauri Nolasco, Filomeno Le6n

Le6n, Maximo Le6n Le6n, Lucio Quispe Huanaco, Tito Ricardo Ramirez

Alberto, Teobaldo RiosLira, Manuel Isaias Rios Perez, Nelly Maria Rubina

Arquinigo, Odar Mender Sifuentes Nunez, Benedicta Yanque Churo y Javier

Manuel Rios Riojas, Juan Gabriel Marino, Bertila Lozano Torres, Dora Oyague

Fierro, Robert Teodoro Espinoza, Marcelino Rosales Cardenas, Felipe Flores

Chip ana, Luis Enrique Ortiz Perea, Richard Armando Amaro Condor,

Herac1ides Pfblo Meza y Hugo Ml~noz Sanchez; y Lesiones Graves en ,agravio

de Natividad' Condorcahuana Chicana, Felipe Leon Leon, Tomas Livias Ortega

y Alfonso Rod-as Albitres; y por delito contra la Libertad' Personal- Secuestro-
~:.

en . agravio :~ de Samuel Dyer Ampudia y Gustavo Gorriti

Ellembogen.========~============~==========================~=====

Presente el senor Fiscal Supremo Adjunto, doctor Avelino Guillen
. , . ....

Jauregul.===F==================================================== .

Presente el,acusadoALBERTO FUJIMORI FUJIMORI con sus aboga.dos,

doctores Cesar Nakasaki Servig6n, Adolfo Pinedo Rojas y Gladys Vallejo Santa

Maria. Asimismo, Asimismo presentes los abogados de las Partes Civiles

constituidas, letradas, Gloria Cano Legua, Ronald Gamarra Herrera, Antonio

Salazar Garcia, Gustavo Campos Peralta y David Velazco Rondon.==========

No se encuentra presente la Parte Civil representada por el doctor Jose Lamas

Ochoa.==========================================================
~

Presentes 'asimismo el senor Relator y la s~nora Secretaria de la

Sala.============================================================

En este acto el seiior Director de Debates pregunta a las partes si tienen
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obse.rvaciones que fonnular al acta de la decima quinta, manifestando los

mismos que no, por 10 que se da por aprobada.==========================

El senor Director de Debates da por instaurada la decima setima sesi6n de

este juicio oral. =====T'==============================================

Seguidamente por Secretaria se da cuenta que, la Direcci6n de

Informaciones del Ejercito, adscrita al Ministerio de Defensa ha remitido copia

del Programa de Instrucci6n y Entrenamiento del Curso de Comando y Estado

Mayor del aiio mil novecientos noventa y dos, expedido por la Escuela

Superior de Guerra del Ejercito, respecto al Diccionario de Tenninos Militares

de mil novecientos sesenta y tres, esta publicaci6n militar no fue elaborada

pOI: la Escuela Superior de Guerra del Ejercito - ESGE -, por 10 que no se

qispone de un ejemplar para su fotocopiado, ambos documentos fueron

ofrecidos por la defensa del senor Alberto FUjimori; Acto seguido el Senor

Director de Debates indicando, doctor Nakasaki por 10 visto se necesita la

precision del 6rgano que habria emitido esta infonnaci6n, ya que por 10 que

notamos e16rgano que nos oficia indica que ellos no tienen el do cum en to y por

tanto habni que ver otra dependencia; Seguidamente el abogado defensor,

doctor Cesar Nakasaki manifiesta; Senor Presidente, si me pennitiera para

la pr6xima audiencia, porque nosotros hemos comprobado fisicamentela.
existencia d~dicho documento, en la etapa de preparaci6n fuimos a estudiar. .
el document,o que S1 obra, y en la pr6ximaaudiencia puntualmente Ie

'., 1 .

senalamos qui~n; EI Senor Director de Debates refiere, concedido doctor
>

Nakasaki, posteriormente Secretaria dara cuenta de todos los documentos

requeridos y a que 6rganos en concreto, ademas de cuales son'los que faltaria

0 quienes han dado una respuesta,negativa, sin peljuicio de eso, habni que
I

oficiar al mismo senor Ministro de Defensa para que e1 ordene de acuerdo al

caso; tambien se da cuenta por Secretaria que para hoy han sido notificados

los testigos, Suppo Sanchez, ofrecido por la Fiscalia y el senor Hinojosa Sopla

ofrecido por la defensa del inculpado. En este estado interviene el abogado

de 1a parte Civil, Ronald Gamarra Herrera manifestando; Senor Presidente,

quisiera hacer una acotaci6n antes que pasen los testigos para decide que el

dia que estuvo aqui el testigo Uceda se comprometi6 a entre gar un conjunto de

audios, en?endo que al no haber side leido el senor Uceda no lla cumplido

con entregarlos hasta la fecha, en tal sentido solicitariaa la Sala si tuviera la

amabilidad de notificarlo a fin que entregue la informaci6n que se

comprometi6 a entregar. En este acto el senor Director de Debates requiere

a la senora secretaria a fin de dar cuenta al respecto, la rnisma que,: manifiesta
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que - hasta la fecha el senor Uceda no ha cumplido con remitir la

documentacion a que se comprometio. Seguidamente el senor Director de.

Debates ma,nifiesta: De conformidad con la solicitud de la Parte Civil, vamos

a disponer que se requiera al referido testigo a fin que haga entrega de los

audios en cuestion. En este estado interviene el abogado defensor, doctor

Cesar Nakazaki, quien manifiesta: Senor Presidente, a traves de los medios

de comunicacion hemos tornado conocimiento de una decision que habria

dado la Sala, por cierto muy sana y conveniente, respecto ala composicion del

publico, y la posibilidad que estudiantes de Derecho de distintas facultades

participen, una de las mejores facultades de Derecho del Peru, sino la mejor si

usted me permite, la facultad de Derecho de la Universidad de Lima,

aparentemente no aparece considerada en esa lista, entonces yo Ie suplicaria,

de haber tornado esa disposicion, la Sala haga los correctivos para que los

estudiantes de esta Universidad tengan la oportunidad de participar en el

juicio mas importante de la justicia Penal Peruana: AI respecto el Senor

Director de Debates precisa: Hasta donde tengo entendido, y yo he firmado

las invitaciones, desde luego que esta esa facultad asi como todas las

facultades de Derecho de la capital de la Republica, ahora respecto alas

universidades de otros departamentos ahi si hay problema de traslado, pero"~

en principio ~la orden esta dada'y seglin tengo informacion ya estan aqui

alumnos de lfl:);acultad de Derecho de la Universidad Nacional Mayor de San

Marcos, entoncb ya estamos en esa coordinacion entiendo que hay ausencias.
en vista de que hay periodo vacacional, pero esa facultad que usted referia

doctor Nakasaki si esta. ========.::========,;,,==========================

Seguidamen~e el senor Director de Debates dispone el ingreso del testigo
j

Pedro Guillermo Suppo Sanchez, quien ingresado manifiesta estar procesado

actualmente por los hechos acaecidos en La Cantuta, por 10 que el Tribunal

dispone que no se Ie tome juramento pero Ie invoca su colaboracion con la

verdad, seguidamente el testigo precisa sus generales de ley, manifiesta que

su nombre es Pedro Guillermo Suppo Sanchez, nacido el trece de febrero de

mil novecientos .cuarenta y siete en el Callao, con sesenta ailos de edad,

militar en situacion de retiro, habiendose retirado con .el grade de Tecnico de

Primera, auxiliar de inteligencia operativo, domiciliado actualmente en el Penal

de Lurigancho pero anles de la detencion domicili'aba en Los Calamilares,

cuatrocientos cincuenta y seis, departamento F, Maranga San Miguel,

asimismo manifiesta que antes de los hechos materia de sus testimonial no

tenia ninguna vihculad6n personal directa cori~l acusado aqui presente:====

...

~
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ActQ seguido el Senor Director de Debates cede el uso de la palabra al

senor Fiscal a fin que inicie su interrogatorio at testigo: Testigo, 2,Cucindo

ingres6 al Ejercito?DIJO: Me dieron de alta en el Ejercito el primero de

octubre de mil novecientos sesenta y cuatro, como soldado y sali de la Escuela
. .

de Inteligencia en las Palmas el primero de enero de mil novecientos sesenta y

siete alcanzando el grado de Tecnico de Primera. - 2,Cual es su especialidad en

la Escuela de Inteligencia, en que se ha especializado? DIJO: No habia un

especializaci6n, mas me dedique al aspecto de protecci6n y en el

Departamento de Contrainteligencia, en el negociado de contraespionaje, esos

son los trabajos centrales que realice.- 2,Cual era su seud6nimo dentro del

area de inteligencia? DIJO: Todos los afios cambian los seud6nimos, nopodria

i\ldicarle cual era, pero el ultimo seud6nimo ha sido "Ocampo", ese seud6nimo

10 utilice en mil novecientos noventa y uno noventa y dos.- 2,En que unidades

del Ejercito ha trabajado como agente de inteligencia operativa? DIJO: En el

Batal16n de Policia Militar cuando estaba en Santa Catalina, en el SIE, en

Tacna, Arequipa, 110, Iquitos.- 2,En que unidades trabaj6 en mil novecientos

noventa y uno y noventa y dos? DIJO: En el noventa y uno hasta el mes de

agosto aproximadamente estuve trabajando en el Departamento de Protecci6n

del SIE-DOS.: lEs departamento SlE-DOS pertenece al Servicio de Inteligencia.,

del Ejercito~ DIJO: Afirmativo.-' 2,Cuando ~onoci6 al Teniente Coronel

Fernando Ro<;lriguez Zabalbeascoa? DIJO: Lo conoci de vista los primeros dias
'-, 1 .

del mes de ene~d de mil novecientos noventa y uno porque el trabajaba en el
>

Departamento de Instrucci6n y estaba a cargo propiamente dicho de la

Instrucci6n de Tiro para todo el personal de protecci6n, posteriormentemi jefe

de protecci6n me dijo que me presentara ante el Comand~te Rodriguez
i

Zabalbeascoa para integrar el destacamento.- 2,Cucindo conoci6 al entonces

Capitan Santiago Martin Rivas? DIJO: Entre junio y julio de mil novecieritos

noventa y uno me 10 presenta Nelson Carbajal Garcia en la cafeteria del SIE.-

2,Usted tenia amistad es su promoci6n Nelson Carbajal Garcia? DIJO: No,

habiamos trabajado en contraespionaje, en el SIE-DOS.- 2,Martin Rivas ya

estaba en el SIE? DIJO: Bueno era la primera vez que 10 veia.- lY que Ie dijo el

senor Carbajal? DIJO: Que tenia un paisano trujillano que queria conocerme,

me 10 prese:l)t6 y conversamos media hora 0 cuarenta y cinco m,inutos, todo

con respecto a aspectos deportivos nada mas.- l Cucindo conoci6 al Capitan

Carlos Pichilingue Guevara? DIJO: El afio con exactitud no Ie podria decir,

pero si 10 he conocido de vista el tiempo que yo trabajaba en el SIE-DOS, en el

negociado de corHraespionaje, el trabajaba en.e1 Departarnento de $eguridad,
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frente a mi ambiente.- lRodriguez Zabalbeascoa, Martin Rivas, Pichilingue

Guevara, todos eran oficiales que trabajaban en el SIE? DIJO: Afirmativo.-

lCuando conoci6 usted a Marcos Flores Alvan, "maflo"? DIJO: De vista 10 he

conocido, pero mas he tenido intimidad dentro del destacamento.- lO sea que

usted tiene mas frecuencia con "maflo" a partir que se in corpora al

destacamento? DIJO: Yo soy el segundo en incorporarme al destacamento,

porque el primero es "maflo", cuando me presento al Comandante Rodriguez

Zabalbeascoa este manejaba el vehiculo y estaban tambien Martin Rivas,

Carlos Pichilingue, "maflo" y el que habla se sube a la parte de atras.- lEn ese

vehiculo es que ustedes se dirigen al galp6n 0 taller de mantenimiento.- DIJO:

Afinnativo doctor.- lCuando conoci6 al agente Julio Chuqui Aguirre? DIJO: En

el aiio setenta aproximadamente, porque el trabajaba en el departamento de

personal de1SIE.- lConoci6 a Sosa Saavedra? DIJO: De vista 10 he conocido

dentro de las instalaciones del SIE, en el destacamento ya hemo& tenido, ya

habia un acercamiento mas frecuente.- lConoci6 alagente Angel Pino? DIJO:

Si, dentro del destacamento.- lA Nelson Carbajal Garcia? DIJO: Como Ie

vuelvo a decir, hemos trabajado en el Operativo de Contraespionaje del SIE-

DOS Y nuevamente en el destacamento.- lConoci6 al agente Hugo Coral

Goicochea? DIJO: La he conocido de vista dentro de las instalaciones del SIE,
.,l ~

pero en e1 destacamento hemos' tenido ya un acercamiento mas fluido.-

lConoci6 usted jen el destacamento al agente Femando Lecca Esquen? DIJO:

Afirmativo.- lc4fuo fue su incorporaci6n al Destacamento Colina? DIJO: Al

terminar mi servicio de protecci6n, el Comandante Diaz, si m~ no recuerdo,

Jefe de Protecci6n me comunica que debo de presentarme donde el

Comandante Rodriguez Zabalbeascoa que se encontraba en eSOS"IIlomentos enI

la playa de estacionamiento del SIE, es ahi donde me presento, y me dice: "si,

ya te conozco sube", ahi el Capitan Martin Rivas me dice: "yo te necesito para

que manejes al. personal", a 10 que Ie dije: "correcto", entonces subimos al

vehiculo y nos dirigimos a1 garaje del SIE en Las Palmas, e1 ambiente estaba

todo sucio, posteriormente 10 pinte con Pino Diaz y habian dos 0 tres

escritorios, sillas, maquinas de escribir y habia un ambiente que estaba con

candado.- lEse ambiente que estaba con candado era el segundo ambiente?

DIJO: No doctor, en ese ambiente que estaba con candado se enc!ontraban el

armamento, la munici6n, cascos, grilletes, dinamita, mechas.- lYa tenian ese

material cuando usted llega? DIJO: Si doctor.- Testigo, para marcar espacios y

no confundirnos, digame, lEstamos hablando a mediados 0 fines deagosto del

aiio de mil nove'ciento~ noventa y uno? DIJC>:_Ha de haber sido 'a fines de
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set!embre que me incorporo al Destacamento Colina.- lLe 'explica el Mayor

Martin Rivas cuMes eran los objetivos del Destacamento Colina? DIJO: No, en

ese momento no se llamaba Destacamento Colina, estaban form an do un

destacamento, para; en primer termino vigilar y capturar a delincuentes

subversivos y ponerlos a disposicion de la DINCOTE.- lEso es 10 que Ie explico

Martin Rivas? DIJO: Eso es 10 que me explico.- lAdicionalmente el agente

Marcos Flores Ie explico algo mas, Ie dijo cuM era el trabajo que iba usted a

realizar? DIJO: No doctor.- Testigo, marquemos ahora, 10 que es a fines de

setiembre del noventa y uno, cuando es 10 que se conoce como la ceremonia de

inauguracion del destacamento, 'lRecuerda como fue ese evento 0 ceremonia?

DI,JO: Si mal no recuerdo, fue un fin de seman a, se hizo una parrillada para

los agentes, estuvieron el General Rivero Lazo, Martin Rivas, Carlos.
Pichilingue y el General Salazar Monroe.- Ac1areme testigo, lQue cargo tenia el

General Juan Rivero Lazo? DIJO: Director de Inteligencia, 0 sea Director de la

DINTE.- lY que cargo tenia el General del EjercitQ Julio Salazar Monroe?

DIJO: Era jefe del Servicio de Inteligencia Nacional, el SIN.- lAlguna persona

hizo uso de la palabra, hubo alg(1n discurso? DIJO: No, se les sirvio y el

General Salazar Monroe habra estado de diez a quince minutos, solo el

termino para comer el bife con las papas y el choc1o, ya que era una

parrillada.- ~lEstuvieron presentes todos l~ agentes? DIJO: Si doctor.-

lRecuerda usted que al dia siguiente hubo una romeria al cementerio? DIJO:'- ~ .
Tengo entendi4~ que hubo una romeria en el cementerio pero no participe, no

,~
asisti.- lEs correcto que inicialmente en el Destacamento Colina los agentes se

distribuyeron en tres sub gropos 0 equipos? DIJO: En tres equipos.- lUsted

era el coordinador 0 responsab1e' d~l equipo mlmero uno? DIJ.p: Era jefe del

equipo num~ro uno.- lEse equipo numero uno era conocido como la gente del

cono sur, aSl estaba distribuido? DIJO: No doctor, especificamente no enm de

los conos, no eran especificamente de los conos, solo que coincidia que yo viva

enel Callao, Lecca y Salazar en Chorrillos, Hinojosa era de Barranco.-

lHinojosa Sopla tambien forma parte de su equipo? DIJO: Si.- lQuienes mas

integraron su equipo, parte de usted como jefe? DIJO: Estaban Lecca,

Hinojosa, Yarlaque, Salazar y Haydee Terrazas.- lEs correcto que en cada

grupo se designaban dos mujeres? DIJO: Afirmativo.- lCon que. finalidad se

asignaba dos damas a -cada equipo? DIJO: Si doctor, era con la [malidad que

las vigilancias sean mas seguras, porque una pareja de enamorados pasa

desapercibido que un varon solo.- Senor Suppo, vayamos a setiembre para ir

marcando espacios, para no confundirnos, iniciahnente, GQue. labores Ie

~ I
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encomendaron a su equipo? DIJO: Mi primera misian fue conocer e identificar

a los doctores Cartagena y Crespo, que eran abogados democraticos y los

conocimos en el Poder Judicial, al menos ahi los conoci yo, en un juicio que se

estaba llevando a capo.- tQuien Ie encomendo a usted esa mision? DIJO:
Martin Rivas.- tMartin Rivas era el jefe operativo? DIJO: Afirmativo.- tQue es

10 que Ie dijo Martin Rivas, cual era el objetivo de seguir a esos abogados?

DIJO: Saber cuales eran sus ramificaciones, para posteriormente detenerlos e

interrogarlos.- tComo se comunicaba usted con Martin Rivas pues ustedya

estaba haciendo trabajos en la calle? DIJO: Afirmativo, los unicos que podian

llegar al taller de mantenimiento eran los jefes de equip os, solamente ellos, yo

entraba alas ocho de la manana y salia a la una, a esa hora me replegaba al

taller de mantenimiento y Ie daba cuenta de las actividades, de los dos 0 solo

de uno de los doctores.- tUsted elaboraba 10que se conoce como una nota de

agente? DIJO: No, teniamos un pizarrin en el cual se anotaban las

actividades.- to sea que ustedes tenian una mesa 0 p.equeno directorio don de

se discutian los temas con Martin Rivas? DIJO: Bueno, era un ambiente como

el que esta aca, y nos sentabamos a tratar de mejorar la vigilancia.- Testigo,

voy a repasar los nombres para dejar sentado cuales eran los integrantes del

equipo mimero uno, que usted dirigia, entonces tenemos a usted, que los

dirigia, tamb!en estaban Yarlaqu~, Carbajal, Lecca, Salazar, Hinojosa y las. .
senoritas Rosa Rios y Haydee Terrazas, tEs correcto? DIJO: Permitame

decirle, no la 'cohsidere a senorita Rosa Rios porque digamos ella estuvo muy
poco. tiempo tr~bajando con nosotros, ella fue una de las secretarias de la

empresa COMPRAMSA.- tDespues pasa Y por eso la reemplazan con otra

persona? DIJO: No, no la reemplazo.- Testigo, cuando usted se incorpora al. ~

destacamentoi que posteriormente se llama Colina, usted era uno de los sub

oficiales mas antiguos junto con Chuqui? DIJO: Yo era el mas antiguo, yo era

Tecilico de Segunda, Sosa era Tecnico de Tercera, y Chuqui no era Tecnico

sino era sub oficial de primera.- tQuien 10 design a como jefe de equipo? DIJO:

Martin Rivas.- tA usted Ie asignaron un vehiculo recuerda? DIJO: Si doctor,

primero un Toyota blanco, despues una de las Cherokee roja, posteriormente

un Toyota verde y despues un Volkswagen.- tEsos eran los vehiculos

asignados a su equipo 0 a usted? DIJO: No, a mi.- tQu~ tipo de armamento Ie,

asignaron? DIJO: Si doctor, un HK que es un armamento de largo alcance con

silenciador.- tEs una ametralladora 0 fusil? DIJO: Ambas cosas, porque el

FAL, tambien dispara tiro por tiro, dispara rafagas, y el HK es igual, todas las

HK tiene silenc;:iadores incorporados.- lQ';1ien era el responsable del
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armamento 0 armero en el destacamento? DIJO: Armero no teniamos, cada

jefe de equipo hacia el mantenimiento de su armamento.- lComo se

comunicaban entre 10s integrantes del destacamento y el destacamento con el

Ingeniero 0 Capitan Martin Rivas, como era la comunicacion cuando ustedes

estaban en la calle? DIJO: Cada vehiculo de los jefes de equipo tenia una radio

y los agentes tenian beepers y radios.- lY a usted Ie asignaron algiln celular?

DIJO: No.- lTenian celulares ustedes? DIJO: El unico que tenia celular, era el

Capitan Martin Rivas, no recuerdo si Pichilingue tenia celular.- lO sea ustedes

en el taller de garaje tenian una central de radio? DIJO: No doctor, la seiial de

radio comienza a ponerse mas fuerte, digamosle asi cuando, en COMPRAMSA,

donde se instala una estacion de radio.- lY antes de que ustedes se muden a

CONPRAMSA, por decir en octubre y los primeros dias de diciembre, como era

la comunicacion entre el garaje con ustedes en los vehiculos que utilizaban?

DIJO: Como Ie vuelvo a repetir doctor, el contacto que yo tenia a diario era con

Martin Rivas, los tres jefes de equipos veniamos a una hora determinada y Ie

dabamos cuenta 10 que estaba haciendo su equipo, despues nosotros no nos

hemos trasladado a COMPRAMSA en ningiln momento.- l Ustedes recibieron

algiln tipo de preparacion fisica? DIJO: Si doctor, en la playa La Tiza.- lA que

dependencia. militar corresponde La Tiza, quien esta a cargo de La Tiza? DIJO:
.1

La Gerencia~ del Circulo Militar, ademas el COPERE, Comando de Personal.-

l Que tipo d~- ~ntrenamiento realizaban ustedes en l~ playa La Tiza, podria~

usted detallar~ DIJO: En la manana hadamos entrenamiento fisico, despues

venia artes marciales y despues incursiones y luego el modo de utilizar la

dinamita, penetradones a inniuebles, se hadan practicas detiro en

vehiculos.- lComo era eso de ensayos, en practicas de penetracion de
I '

inmueble, puede ser mas espedfico? DIJO: Habia la cuadra de la tropa donde

el ,personal descansaba, entonces cuando nosotros llegabamos la tropa se

replegaba a sus unidades, la playa era nuestra y entonces ensayabamos en

trenza, tanto a ambos lados de la puerta, entra uno, el dos y el tres y asi

sucesivamente, entrabamos dominando el inmueble.- lUstedes ensayaban

maniobras de penetracion, se seiialaban los equipos de contenci6n y los

equipos de as alto ,hadan toda esa distribucion de roles en una operacion?

DIJO: No,. simplemente, dominacio~ de inmuebles.- lQuien ~dirigia esos

entrenamientos milltares? DIJO: Martin Rivas.- lAdicionalmente tenian

ustedes otros instructores? DIJO: No, tengo entendido que venian dos oficiales

de la Escuela de Comando, no recuerdo !:ius nombres, pero S1 ellos estaban

con nosotros.- ~Llevaban todo su armamento cuando ustedes iban a hacer
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esos entrenamientos en la playa La Tiza? DIJO: Si, se trasladaba todo,

dinamita y todo.- lSe desplazaban en los vehiculos que les habian asignado?

DIJO: Afirmativo.- lCuantos dias duraban esos entrenamientos? DIJO: Podria

ser una 0 dos semanas, no habia un termino para cada entrenamiento.- lEn

esos entrenamientos de penetraci6n de inmuebles se preparaban ustedes para

la captura de detenidos, hicieron algUn ensayo en ese sentido? DIJO: No,

simplemente dominaci6n de inmueble.- lEn esos entrenamientos fisicos y

militares que realizaban, simularon practicas de interrogatorio? DIJO: Si.-

lC6mo asi? DIJO: Uno de nosotros hacia de detenido y de interrogador, con la

presencia de Martin Rivas, creo que este habia recibido un curso de

interrogatorio en Colombia.- lEran interrogatorios inmediatamente capturado

el objetivo? DIJO: Exactamente.- lDurante su permanencia en el.
Destacamento Colina en alguna oportunidad realiz6 algl1n interrogatorio a

algl1n detenido? DIJO: Nin~no.- lDurante todo el tiempo que permaneci6 en

el Destacamento Colina en alguna oportunidad detuv~ a una persona? DIJO:

Ninguna.- lLa autorizaci6n de la playa La Tiza era del Comando ,de Personal

del Ejercito? DIJO: Si doctor.- lRecuerda hasta cuando concurri6 a hacer sus

informes al taller de mantenimiento, 0 a ese garaje que ustedes llaman? DIJO:

Hasta el treinta y uno de diciembre del aiio de mil novecientos noventa y uno.-

lQUe hicier04despues con el armamento, a d6nde 10 llevaron? DIJO: Yo hice. ,

la mudanza, el armamento se llev6 a casa de Nelson Carbajal Garcia que

quedaba en la Vjlla Las Palmas y toda la documentad6n fue al domicilio de~-
Carlos Pichilingue.- lO sea la documentaci6n administrativa fue llevada al

domicilio de Carlos Pichilingue? DIJO: Si.- lY este donde vivia? DIJO: En la

Villa Militar de Oficiales que quedaba cerca, por Chorrillos, pero en las casas. ~

antiguas, las que estan al frente.- lDonde vivia Nelson Carbajal Garcia? DIJO:

Vivia en una Villa Militar, a unos trescientos metros del SIN, y bastante cerca

de 'don de era el taller, vivia en el segundo piso.- lUsted recuerda haber

fmnado alguna baja del Ejercito? DIJO: Una baja ficticia, si doctor.- En este

acto el senor Fiscal solicita al senor Director de Debates que se Ie

muestre al testigo el documentode fojas ocho mil doscientos setenta y

siete a efecto que el testigo reconozco su firma. Visto el documento el

testigo manifiesta: Si es mi firma y ademas en la parte superior esta mi~

nuniero administrativo} treinta, cuarenta y tres, ,cincuenta y ocho,

cuatrocientos.- Seguidamente el senor Director de Debates inquiere al

testigo: Testigo, lSabe usted de que se trata, si bien el documento no esta

legible intuye po~ 10 menos de que estanios h~blando, que esta reconociendo
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usted, la firma en que documento, que es, que expresa? DIJO:' No doctor, pero

si he firmado un documento solicitando mi baja y no solo yo, sino todo el

destacamento.- En. este estado el abogado defensor del inculpado

manifiesta: Senor I1"esidente, para que quede constancia en el acta, que

datos serian entonces los que habrian sido objeto de reconocimiento, ("La

firma y el mlmero? Interviene el Senor Director de Debates dirigiendose al.

testigo indicandole: Testigo, usted reconoce su firma, su identidad que

consta, pero usted dice al Tribunal que firm6 una baja ficticia.- Afirmativo

doctor. En este acto el senor Director de Debates dispone que 1a senora

secretaria de lectura al documento en mencion, quien procede a dar

lectura: "Senor General del Ejercito, Comandante General del Ejercito,

COOPERE mi General, Pedro Suppo Sanchez, Tecnico AIO, con numero treinta.
cuarenta y tres cincuenta y seis cuatro cero cero, en actual servicio en e1

Cuartel General del Ejercit~, ante usted con .el debidorespeto y por conducto

regular me presento y expongo que, habiendo cump1j.do con fecha quince de

diciembre de mil novecientos noventa y uno, veinticinco aiios de servicio

ininterrumpido y acogiendome a 10 dispuesto en el RE seiscientos-ochenta y

cuatro, del Reglamento Basico del Personal de Tecnicos y Sub Oficiales,

solicito a usted mi General, se digne disponer a quien corresponda, mi pase a

la situaci6n c!-eretiro, con fecha primero de enero del noventa y dos, siendo mi. .
lugar de residencia en la ciudad de lquitos, por tanto usted solicito acceder a

mi petici6n, Ll~a quince de diciembre de mil novecientos noventa y uno,,..
Pedro Suppo Sanchez, tecnico segunda AIO". Seguidamente el senor. .

Director de Debates se dirige al testigo: . ("Esa lectura corresponde en su

memoria al documento ficticio que usted firm6? DIJO: Asi es doctor.- Testigo,. ~
entonces muy bien, el documento que se ha leido si se puede ver. En este

acto el senor Director de Debates inquiere al aboga"do defensor .del

incUlpado si tiene alguna objecion, quien manifiesta: Senor Presidente, la

precision de la naturaleza seria, reconoce 10 que refiere, pero sin peIjuicio la

Sala podria advertir cual seria el conocimiento, y se ha dado lectura y

recuerda el tenor. Prosiguiendo con cl intcrrogatorio: Testigo, ("Quien Ie

pidi6 a usted que firme esa baja ficticia? DIJO: Martin Rivas.- lLe explico por

que, cuales eran las razones? DIJO: Si, con la finalidad de que si pasara algoJ
. .

la i:hstitucion no tendria porque verse manchada con una acci6n de esta

naturaleza.- lPara no involucnu- al Ejercito, Ie dijo eso? DIJO: Asi es.- lEso

fue, porque ya se habia producido la operacion de los Barrios Altos? DIJO:

Afirmativo.- Int~rviene el Senor Director d~ Debates precisando: Esa es

0 I
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una_deduccion, Ie pre gun to senor Suppo, <,-Usted intuyo 0 ya sobreentenclia

que esa firma era porque ya habian sucedido los acontecimientos de Barrios

Altos? DIJO: No, porque anteriormente de los hechos de Barrios Al4:os nos

habian comunicado que primero nos iban a asegurar en Cruz Verde, si

hubiera alguna enfermedad, tanto nosotros como nuestros familiares, para no

asistir al Hospital Militar, ademas que se formaba la empresa COMPRAMSA

con la fmalidad que nosotros podriamos trabajar ahi para poder

subvencionarnos con algo, tercero era la baja ficticia y cuarto era que ibamos

a tener un pasaporte para poder salir al extranjero en caso que pasara algo.-

Sin animos de intervenir en el interrogatorio del Senor Fiscal Ie pre gun to,

<,-Cqando se Ie pidio firmar esa baja ficticia se Ie dijo 0 usted sobreentendio que

era una suerte de auxilio adicional para no verse involucrado en el asunto de.
Barrios Altos? DIJO: No, esa no era la perspectiva.- Indican do el senor

Director que quede constancia. Prosigue con su interrogatorio el senor

Fiscal: Senor Suppo, todas esas precauciones de la atencion medica, de no ir

I.'

I

,

al hospital militar, del pasaporte, de la baja ficticia, <,-Erapor la naturaleza de

las funciones que ustedes realizaban? DIJO: Si doctor, es por eso.- <,-CuaIera

la finalidad especifica del Destacamento Colina d,e 10 que usted pudo advertir?

DIJO: Como Ie vuelvo a repetir, primero se forma para hacer vigilancia,

detener y pon~r a disposicion de la- DINCOTE, y~ despues de los hechos'de los

Barrios Altos, ya era ilogico creer eso.- Me corrige usted testigo, <,-AIfinal el
'- ~ .

objetivo fue la ct~tencion, ubicacion y eliminacion de determinados objetivos,
:1

asi fUe senor Suppo? DIJO: Despues de los Barrios Altos, afirmativo.- En este

acto intemene el senor abogado defensor 'y manifiesta: Senor Presldente,

para no estar interrumpiendolo, 'YQ suplicaria que usted es~blezca si la

metodologia e~ respecto a la formulacion de las preguntas, segUn el testigo,

cuaI es el objetivo del grupo Colina, 0 decide el objetivo es la deteccion,

identificacion, porque ya me parece que implicaria una sugerencia.-

Se~idamente el Senor Director de Debates refiere: Senor Fiscal, 10 que

quisiera es que en su interrogatorio precise las disciplinas de hecho, porque si

uno Ie pide una deduccion entonces en la linea de incorporacion de

informacion hay un vacio entonces nQS confunde pero, si podria precisar

, II
I

J

'1

I
hechos. Prosigue con su interrogatorio el senor Fiscal: SeIior Suppo,, .

<,-Puede usted informar al Tribunal con cuantos vehiCulos en total contaba el

destacamento Colina, que vehiculos usaban en sus desplazamientos? DIJO:

Cada jefe de equipo tenia un Toyota, eran tres, otro Toyota 10 manejaba Carlos

Pichilingue cuatro, un Volkswagen que habia cinco.- c.Y el Volks~agen era
I

I

,

L
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asignado a Martin Rivas? DIJO: El utilizaba cualquiera de los vehiculos,

habian motos.- 2.Recuerda usted el numero? DIJO: Eran motos nuevas sin

numero, estaban las dos Cherokee al principio, esas dos despues se cambian,

por camionetas nuevas, doble cabina una ploma y una roja, el destacamento

compra una camioneta doble cabina tambien de color guinda si mal no

recuerdo, cuatro por cuatro y esos eran los vehiculos.- <,-Eldestacamento

compra 0 Ie asignan? DIJO: Compran, porque Martin Rivas 10 manifiesta:

"hemos comprado con el dinero del destacamento un vehiculo".- 2.Sabe usted

de d6nde provino ese dinero? DIJO: Me imagino, no Ie podria asegurar, pero

podria haber sido del dinero que Ie entregaba la DINTE.- <,-Queestamentos del

Ejercito brindaban ayuda econ6mica al Destacamento Colina? DIJO: Siempre

Ips tres jefes manifestaban: "hoy tengo que ir don de el negro Caceda a

recaudar dinero", se referian al Mayor del Ejercito, Caceda.- 2.Cuando usted se

refiere a "los tres jefes"se esta refiriendo a Pichilingue, Martin Rivas y

Rodriguez Zabalbeascoa? DIJO: Exactamente.- 2.Deql1e estamento del Ejercito

vienen los vehiculos? DIJO: Desconozco.- 2.Para que Ie asignaron dinamita y

fulminantes, sabe cual era el objetivo? DIJO: Como un metodo de instrucci6n,

para preparaci6n que utilizabamos en la paya La Tiza.- 2.Leexplicaron por que

les asignaro~ esos fusiles 0 ametralladoras HK, con silenciador, algo les dijo a
"

ustedes Mar*in Rivas? DIJO: No,' inclusive el personal desconocia que habia

esa cantida~ de armamento.- Doctor, en su oportunidad voy a presentar al

Tribunalla ;~1~Ci6n del armamento, de las miras tele'sc6picas, todo eso, aca~ .> .
los he traido.- <,-Lospuede incorPorar al Tribunal? DIJO: Si doctor.- En este

acto interviene el seiior Director de Debates indicandole al testigo que,

Globalmente senor Suppo, porque eS un documento para luegQ dar cuenta a

las partes, que armamento era, cuanto armamento,porque si dice "bastante",

que es bastante, 10 que queremos es ubicarnos.- Manifestando el testigo:

Senor Presidente, cuando dejo de ser jefe de equipo, soy el coordinador del

grupo y me preocupo en el armamento y anoto todos los mimeros, por

equipos, la distribuci6n del armamentos, por ejemplo: el equipo uno tenia un

G-TRES, que viene a ser un fusil de largo alcance, tenian seis HK, ocho

cacerinas de G-TRES, cuatro cacerinas de FAL, doce cacerinas de HK, tres

miras teles<;:6picas, unos binoculares y asi por el estilo.- <,-Usted redact6 ese

documento? DIJO: Si.-' <,-Ypor que 10 hizo usted? DIJO: Con la finalidad de '

llevar un buen control de 10 que me daban como responsabilidad.- 2.C6mo

cuantos armamentos estamos hablando en general, en bloque, seran unos

veinte 0 treinta? DIJO:'Un promedio de veintidos 0 veinte HK en total. En este
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acto., el testigo hace entrega a la Sala de la lista de armamentos en

mencion. Prosiguiendo el seiior Director de Debates: Senor Suppo, lHa

incorporado o'va ha incorporar ese documento a otro proceso? DIJO: Ya 10 he

presentado a la Fiscalia he inclusive voy a presentar un memorandum fITInado

por el General Rivero Lazo.- Obviamente se va ha dar traslado a las partes

para que tengan la informaci6n de que se trata y se incorpora a los autos.-

Seguidamente interviene el abogado defensor del inculpado para

manifestar que, Senor Presidente, para un mejor control, Ie rogaria si el

testigo tuviera la amabilidad de decir a que se refiere con Fiscalia porque

hasta don de nosotros conocemos; el caso esta a nivel de juicio oral. En este

acto interviene el seiioi' Fiscal precisando que: Senor Presidente,

j'llstamente a eso hare referencia. Prosigue con su interrogatorio el seiior

Fiscal: Testigo, lUsted esta tramitando un procedimiento de colaboraci6n

eficaz? DIJO: Asi es doctor.- lY eso 10ha presentado ante la Fiscalia Superior?

DIJO: Asi es.- lEse procedimiento se encuentra en tramite? DIJO: Asi es.-

Senor Suppo, adicionalmente a los fusiles que ha hecho menci6n, lEI

destacamento tambien contaba con rev6lveres y pistolas? DIJO: Con pistolas.-

l Cuando usted asume el cargo 0 la funci6n de ser coordinador de los equipos?

DIJO: Mas 0 ~enos entre abril de mil novecientos noventa y dos.- lQuien 10
!

reemplaza en ~l equipo mlmero uno? DIJO: Yar]p.que Oidinola.- lEI era el mas

antiguo en el ~quipo en ese momento? DIJO: Le correspondia al que me seguia'- ~ '

en mando que eta Lecca Esquen, pero como Lecca no sabia, conducir vehiculos"

Ie era imposible recoger a los integrantes del gropo uno.- lUna de las

funciones del jefe de equipo era recoger a los integrantes de su grupo? DIJO:

Si doctor.- lY usted si sabe conducir. vehiculos? DIJO: Si doctor..- lY cuM era
,

la funci6n que realizaba como coordinador de los sub grupos? DIJO: Tenia a

cargo el cont~ol personal de determinados grupos, el grupo uno 0 dos,

cualquiera se reunia en el parque universitario 0 en la plaza San Martin,

entonces yo iba y los chequeaba y Ie daba cuenta a Martin Rivas, me

encargaba tambien del aspecto fisico, tambien haciamos deporte, corriamos

un poco por ellado de la herradura 0 ibamos al centro de esparcimiento del

,personal auxiliar que estaba en Chorrillos, ibamos a la piscina, jugabamos

fulbito.- lAhi, estamos hablando a partir de abril de mil novecientos noventa y

dos, entonces esa era'su funci6n? DIJO: Asi es.:' Testigo, entonces las

funciones que tenia el personal, 10s equipos de los agentes operativos, eran

basicamente en lugares publicos.- Si doctor.- lNunca iban al taller de

mantenimiento? DIJO: Ya no estabamos en el taller de manteniIIliento, no
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habia una oficina 0 un lugar donde se reuna e1 personal.- Testigo, cuando

ustedes, pongamos como ejemplo el caso del seguimiento a los abogados

democraticos, para esa labor de seguimiento, lCuM era la tecnica de

inteligencia que ustedes seguian, como hacian esa funcion? DIJO: Por

intermedio de una vigilancia nosotros ya sabiamos, 0 sea que el diez de la

manana del dia lunes el doctor estaba en el Banco, el martes alas cinco de la

tarde el doctor estaba en su oficina, ya nosotros sabiamos.- lUstedes llevaban

identificacion que los identificaba como militaies 0 iban desprovistos de eso?

DIJO: Bueno para poder identific:arse con la Policia si teniamos nuestro camet

de identidad.- lY llevaban arma? DIJO: No, porque para una vigilancia no se

necesitaba armamento.- lUtilizaban alguna cubierta, alg(:ln disfraz? DIJO:

Normal doctor.- Testigo, vamos a trabajar un poco 10 que es la estructura del

Destacamento Colina hasta donde usted sabe; testigo" existian tres equipos, el

equipo numero uno comandado por Yarlaque Ordinola, un segundo grupo

dirigido por Chuqui Aguirre, lEs correcto? DIJO: El segundo era de Sosa

Saavedra.- lY el tercero dirigido por Chuqui Aguirre, es correcto eso? DIJO: Si

doctor.- lA partir de abril de mil novecientos noventa y dos existia un

coordinador de esos tres equipos? DIJO: Afirmativo, era yo.- lHabia un jefe

operativo p~r encima de usted? DIJO: Operativo y administrativ?- lEI
operativo era elCapitan Santiago - Martin Rivas? DIJO: Si, y el administrativo

era Carlos PicJ1ilingue.- lEI cho~er de Martin Rivas era el agente Vera

Navarrete? DIJtf: Si doctor, pero a veces nos turnabamos, el que estaba mas

cerca lIegab a y lossacaba, los transport aba, mas que to do al C,uartel General,

al gimnasio 0 dentro del Cuartel.- lEse era basicamente el desplazamiento?

DIJO: Ese era.- lEI asistente del Capitan Pichilingue era el itgente MarcosI

Flores? DIJO: El era el administrativo del destacamento.- lConoce a, ,

Pampaquilla? DIJO: Era un auxiliar de inteligencia, 10 habre visto una odos

veces merodeando ellocal del taller de mantenimiento del SIE en Las Palmas.-

lTambien integro el destacamento? DIJO: No, a eI era mas para que asesore

en el aspecto algo de la empresa COMPRAMSA.- lUsted 10 vio mas en la

empresa COMPRAMSA? DIJO: No, no 10 he visto, como Ie vuelvo a repetir 10 he

visto una 0 dos veces nada mas.- Testigo, estamos hablando de octubre 0

noviembre de mil novecientos noventa y uno, lPor encima de ~artin Rivas

estaba el Teniente Coronel Rodriguez Zabalbeascoa? DIJO: Asi es doctor.- lPor

encima de Rodriguez Zabalbeascoa se encontraba el jefe de la DINTE, el

General Juan Rivero Lazo? DIJO: Si doctor.- lEn alguna oportunidad usted,

~ ,

como coordinador de 10s equipos, sostuvo, reuniones con e1 Teniente ~oronel
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Ro~riguez Zabalbeascoa? DIJO: Cuando soy coordinador el ya no trabajaba en

el destacamento, habia side cambiado a Tacna.- lEn mil novecientos noventa

y dos estaba el Teniente Coronel Federico Navarro Perez? DIJO: El Coronel

Federico Navarro Per;ez participaba en reuniones sociales con nosotros pero

nunca me dio una orden, pero en las reuniones que hacia el destacamento el

participaba.- lA que reuniones socialesdel destacamento se refiere usted?

1;)IJO: Que Ie digo, el dia de la secretaria de COMPRAMSA,el cumpleaiios de

alguien, se hacia una reuni6n social.- lUstedes tambien celebraron el primer

aniversario del Destacamento Colina en COMPRAMSA? DIJO: No recuerdo.-

Testigo, sin entrar a mayores detalles, Ie voy a hacer algunas preguntas

pu~tuales, lUsted ha intervenido en 10 que se conoce como el caso Paramonga

del veintisiete al veintinueve de enero de mil novecientos noventa y dos donde. ' '

se hizo un operativo por integrantes del Destacamento Colina? DIJO:

Paramonga no recuerdo, pero si digamos por el veintid6s 0 veintitres deenero

en el caso Caraqueno algo as1.- lUsted estuvo presente ahi? DIJO: Si doctor.-

Testigo, estamos hablando de enero de mil novecientos noventa y dos y en esa

operaci6n se eliminaron a cuatro personas, lRecuerda usted? DIJO: No creo

que fueron cuatro, creo que fueron cinco 0 seis.-, Interviene el Senor Director

de Debates inquiriendo al senor Fiscal a que precise cual de 10s dos

lugares, par'imonga 0 Cajatambo, a 10 que el senor Fiscal precisa que,. >

Senor Presidente, ellugar especifico es Cajatambo en el barrio conocido como'- 1 "

San Jose. Pros~e con su interrogatorio el senor Fiscal: Testigo, sin entrar
. ,~

en mayores detalles, digame, lLa segunda operaci6n en la que usted particip6

fue en 10 del Santa, en abril del noventa y dos? DIJO: Si doctor.- lA cuentas

personas se eliminaron alIi? DIJO:' N:o Ie podia decir a cuantas, Rero si de una

de las casas que se intervino, Martin Rivas que estaba conmigo sacamos ados

j6venes.- Testigo, tanto como en Cajatambo, en ellugar conocido como San

Jose, como en el Santa, despues de la ejecuci6n de los objetivos se procedi6 al

entierro, lRecuerda usted eso? DIJO: Si doctor.- lPara eso utilizaron cal?

DIJO: No, en 10 de Cajatambo no se utilizo cal, en 10 del Santa s1.- Senor

Suppo, todo dentro de mil novecientos noventa y dos, lLa tercera operaci6n en

la que usted particip6 tambien fue en el caso del periodista Pedro Yauri~ se

acuerda del periodista? DIJO: Si doctor, perd6n mi participaci6n fue en la
. .

Plaza de Armas, frente a hi Plaza de Armas.- Relate 'listed senor Suppo.- Bien

doctor, en mi camioneta ibamos Vera Navarrete de chofer, Pichilingue, el que

habla, Chuqui, Pretell y hay otro agente que no estoy muy seguro, me parece

que Yarleque, ellos bajan y Pichilingue me .dice que viera del lado de la
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cOnllsaria, entonces en ese momentos hubo un apagon, la Plaza estaba

iluminada, pero de la comisaria no salio nadie, no hubo nada, al rata

regresaron, Pretell habia llevado su morral con una granada tipo pifia y la

habia dejado olvidada en la cama del periodista, hasta ese momenta no sabia

quien era pero ahi hablaron del periodista y e1 que habla del periodista es

Chuqui Aguirre, porque manifiesta en terminos vulgares que no los voy a

repetir en esta Sala y dice: "que valiente es el periodista ese, no se Ie ha

podido sacar nada, ha preferido morir". - l Como es eso de "no sacar nada" , 0

sea que antes de ejecutarlo? DIJO: Me imagino que ha sido interrogado.- lLo

interrogo? DIJO: Me imagino, yo no he estado en los hechos.- lPero en ese

caso, de 10 que usted recuerda, es verdad que a usted Ie pidieron para que se

.bautizara? DIJO: Si, doctor.- lHaber explique usted, como es ese bautizo?

DIJO: Bautizo es eliminar a una persona, pero eso fue en la familia Ventocilla,

donde se me acerca;- lPero eso es otro caso? DIJO: Si, es otro caso, creo que

es el mismo dia, si no me equivoco, en ese caso'yo fui el ultimo en llegar

porque derro e1 convoy y se me acerca Leca Esquen con Yarleque Ordinola.-

lQue Ie dice? DIJO: "Vamos pues de una vez para bautizarte" pero en esos

momentos yo Ie digo, "en estos momentos no, porque estoy con problemas"; ya

para esto ~i esposa esta.ba muy enferma, entonces mi animo no era muy.

normal, entbnces cuando ellos voltean, escucho la voz de Martin q~e dice:

dejenlo co~~, esta y vamonos", entonces ya la fa,milia los cinco 0 seis

integrantes d~ la familia Ventocilla, estaban eliminados.- lLos ejecutaron a

todos? DIJO: Exactamente y no hacen la zanja como la debieron haberla

hecho, a nivel de tierra no mas, porque ya habia amanecido, alas cinco de la

manana en el campo ya es de dia.- Testigo, una consulta previ~lEn todos los
1

operativos que ustedes realizaban, por ejemplo el'caso de Pedro Yauri y la
, ,

familia Ventocilla, ustedes siempre llevaban herramientas, para esas

operaciones? DIJO: Si, llevamos pico, palas, lampas.- lTambien llevaban cal?

DIJO: Si, tambien llevamos cal.- lY para que se utilizaba la cal? DIJO: Le

explico, se hace e1 hueco, se hecha a la victima, se Ie hecha la cal,

determinada cantidad de piedras y despues la tierra.- Testigo, otro evento en

el que usted participa en mil novecientos noventa y dos es e1 caso de Ate

Vitarte, en.1a carretera central, lRecuerda usted? DIJO: Si d6ctor, ahi la

mision de los grupos uno y dos era ingresar al domicilio de un delincuente

terrorista, si mal no recuerdo, era del MRTA, pero por la dificultad del acceso

se tuvo que ingresar por el techo, cuando ingresamos no encontramos a nadie,

el domicilio estaba vado, nos salimos y de ahl no m.as por radio nos com.unica- -. .
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que habia un bloqueo en la carretera central, un bloqueo de' la Policia y nos

comunican que uno 0 dos de los agentes habian estando pidiendo cup os a la

gente que pasaba por allL- lUno de ellos era Chuqui? DIJO: Pudo haber sido

Chuqui, pudo haber sido otra persona, no Ie podria decir.- lPero

simultaneamente uno de los agentes estaba pidiendo que cosa? DIJO: Cupo,

dinero si no tenian documentaci6n Ie pedian, algo as1.- lY que pas6? DIJO: Yo

estaba en un vehiculo, Sosa estaba en el otro, yo Ie digo: "yo paso el bloqueo" y

pase y luego vi por el espejo retrovisor que Sosa tambien venia atras.- lPero en

esa operaci6n resultaron detenidos varios agentes de inteligencia, recuerda

usted? DIJO: Si doctor.- lRecuerda usted que resu1t6 detenido en esa

op~raci6n, Santiago Martin Rivas? DIJO: Que fue detenidos si, doctor, fueron

l,levados a la estaci6n PIP, si mal no recuerdo, tal es asi que en la

documentaci6n que estoy presentando, en mi anotaci6n, alii Martin Rivas me

da la indicaci6n: "hazme acordar que el dia lunes tengo que ir a la PIP de

Vitarte para solucionar un problema, alii 10 ten go ,anotado.- lPero resu1t6

detenido Martin Rivas con otros agentes mas? DIJO: Si.- lY c6mo asi obtienen

su libertad? DIJO: Desconozco, hablan de que se present6 el Coronel Federico

Navarro, pero como Ie digo, yo no he visto, ese era el comentariode los

agentes.- lEI comentario era que se present6 el Coronel Navarro, a donde se
1

presento? D~O: Se presento uniformado ala 'pIP.- lQUe cargo tenia Navarro

en esos mo~entos, en el afto noventa y dos? DIJO: Era Jefe B-DOS de la

DINTE, algo 'df: subversion cree si no me equivoco.'- l,EI coronel Federico
Navarro Perez? DIJO: S1.- lEI no era el jefe del Servicio de Inteligencia del

Ejercito, del SIE? DIJO: No, el trabajaba en la DINTE.- lO sea que el fue como

representante de la DINTE? DIJO: Me imagino que si, ese era"el comentario,

que el coronkl habia ido uniformado y habia recuperado a los agentes que

habian sido detenidos, entre ellos estaba Martin Rivas.- lO sea, se llevo a los

detenidos? DIJO: S1.- lY las armas, los fusUes, d6nde quedaron? DIJO: En los

vehiculos.- lTodo 10 recuperaron? DIJO: Si, la Policia no reviso los vehiculos,

no los reviso.- lUsted tiene algUn documento relacionado con esa detencion?

DIJO: No, solo tengo una anotaci6n.- lDe quien? DIJO: Una anotacion en la

que Martin Rivas me manifiesta: "el dia lunes debo de ir a la PIP de Vitarte.-

lLo anoto? pIJO: Yo 10 anoto.- Testigo, ustedes en sus operaciones han sido

varias veces detenidos' por la Policia, Ie voy a tecordar algunos hechos,

lRecuerda usted el seguimiento que Ie hicieron al senor Yehude Simons en el

Centro de Lima? DIJO: SI, yo he estado alii presente, detuvieron a Chuqui

.

Aguirre, si mal no recuerdo, a el y su vehicul0, 10 llevaron a la comisaria de
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Alfonso Ugarte.- lEn su vehiculo? DIJO: Si.- c.Recuerda usted que fecha, que

mes? DIJO: No doctor.- lChuqui Aguirre estaba en compania de otro agente?

DIJO: SL- lCon su 'equipo?DIJO: Si, con su equipo, 10 encontraron con su

armamento incluso.-'lTenia los fusiles en la maletera? DIJO: Si.- lPara que

llevaban fusHes si era un seguimiento a un dirigente politico como Yehude,

Simons, sabe usted? DIJO: Como una medida de seguridad.- lSeguridad era

utilizar fusiles con silenciador? DIJO: Si, ese era el armamento que teniamos.-

lNo habian otros? DIJO: No.- lQue pas6 en la comisaria de Alfonso Ugarte, de

10 que se enter6? DIJO: Que nuevamente el coronel KikoNavarro se present6

y tambien obtuvo la libertad de los que estaban ahi detenidos.- lY tambien la

entrega de los vehiculos? DIJO: Si, de todo.- lY de las armas? DIJO: La verdad

I}Orecuerdo, si la Polida incaut6 el armamento, creo que si hubiera incautado

la libertad de esas personas no hubiera sido tan facil.- lUsted despues via el

armamento? Dijo: Normal.- Testigo, la intervenci6n del Coronel Federico

Navarro fue a raiz de las llamadas del entonces mayor Santiago Martin Rivas,

el se comunicaba con el, lSe enter6 usted? DIJO: Si, porque las oportunidades

que 10 he acompaiiado a Martin Rivas siempre 10 veia cerca ellos 0 entraban al

comedor a comerse un menu, conversaban.- 'lC6mo se entera el coronel

Federico Nav,arro que los agentes de inteligencia estaban detenidos en la
,~ '

comisaria de: Alfonso Ugarte? DIJO: Me imagino qu~ de be haber sido por,

intermedio q~ 1Martin Rivas, no me costa.- Testigo, cuando ustedes

regresaban de .~a operaci6n del Santa tambien fueron intervenidos por la

Polida, lRecuerda? DIJO: No recuerdo,si ha sido al regresar d~l operativo del

Santa que fuimos detenidos, inclusive el suscrito fue detenido en la comisaria

de Puente Piedra, habia un operativo de la Polida y nos paran a nosotros.-
j

lCon quienes estaba usted? DIJO: No recuerdo quien estaba en la parte de
, .

atras, pero en la parte delantera estaba Martin Rivas y recuerdo perfectamente ,

porque a el Ie piden sus documentos y el saca su camet de identidad

cuarteado, partido, entonces el que 10 intervine Ie dice: "si usted es oficial del

Ejercito c6mo me presenta su tarjeta de identidad en estas condiciones", hay

una pequefia discusi6n y se acerca un Coronel, yo Ie ensefio el camet y el

Coronel dijo: "esto es falso" y nos llevan a todos detenidos.- lCuantos eran?

DIJO: EramQs cinco 0 seis que fuimos trasladados a la comisaria..- c.En que

vehiculo? DIJO: En una 'de las camionetas, enV'ueltos atras de la camioneta, la

Polida se percato, no nos reviso de frente entramos ala comisaria, ahi Martin

Rivas'le manifest6 que veniamos de Trujillo, que eramos segliridad del

Comandante General de Ia Setima Region, y qu.~-ese era e1 motivo del vi~je de
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nosotros a Lima, al rata sale Martin y nos dijo: "ya vamonos nopasanada".-

Testigo, entonces dos detenciones, una en la comisaria de Alfonso Ugarte y la

otra en e1.comisaria de Puente Piedra, lEs correcto? DIJO: Si, hay una tercera

detencion que ,me sucede a mi en el Ovalo de Miraflores cuando estabamos

haciendo una vigilancia y e1 miembro de seguridad del restaurante creo que es

1a Tiendecita Blanca, llama a 1a Policia de 1a comisaria de Miraflores, yo estaba

con Pino y 10 intervienen porque e1 estaba con barba y pe10 largo tipo

Ataucusi, yo voy en su auxilio, me identific6 pero el oficial me dijo: "vamonos a

la comisaria", alia me presente ante el Mayor y me identifique con mi camet de

identidad, Ie dije que estabamos haciendo una vigilancia.- lA quien estaban

haciendo la vigilancia? DIJO: Al Jefe de aniquilamiento de Sendero Luminoso

, del Comite Metropolitano, como salida Ie dije al mayor que trabajaba en el SIN,

yo no trabajaba en el SIN, y el me dice: "yo tambien he trabajado en el SIN",

entonces Ie dije: "jefe; estamos de mas aca", me dijo: "ya, da tu nombre".-

lEstaban con armamento en aquella oportunidad?' DIJO: No, estabamos con

camara fotografica.- lEsa fue la ultima vez que estuvo detenido en la'

comisaria? DIJO: S1.- Testigo, usted tenia un cargo de regular importancia

dentro del destacamento, no solo era un personal antiguo, habia sido jefe de

equipo, c09rdinador de 10s tres equipos, en consecuencia su aport~ ha sido.. .

importante", en tal sentido Ie pregunto, (;Antes de cada trabajo 0 cada

operaci6n us~edes tenian una reuni6n de planificaci6n de 10 que tenian que

ha,cer en el eJJenario de los hechos, c6mo se diseiiaban los trabajos? DIJO: No

habia ninglin tipo de reunion, solo Martin Rivas decia: "viajar,nos a tal sitio", y

punto, en el camino el recien manifestaba los objetivos, a veces entrabamos

con colaboradores, en el caso del Santa entramos con coUt.boradores para

identificar.-, Testigo, lO sea que en el camino Martin Rivas daba las ordenes

militares, les de cia 10 que tenian que hacer? DIJO: Asi es.- Testigo, pero

ustedes ya tenian claro los objetivos finales, en mil novecientos noventa y dos

llstedes ya estaban llevando las palas, los picos, la cal, los palos, lAsi es?

DIJO: Despues del caso de Barrios Altos, entendimos que no era para

capturar sino para eliminar.- lEn la ejecuci6n de una operaci6n ustedes

tenian 10 que se denomina equipo de contehci6n porel tipo de armamento que

portaban? DIJO: Si, habia contenci6n, penetraci6n y de segurldad.- Testigo,

usted tiene conocimiento de aspectos milltares, a sido coordinador de los tres

equipos, entonces digame,lA que se llama contenci6n?; DIJO: Es para repe1er

cualquier ataque del enemigo, para eso es la G-TRES, potencia de fuego.- i,G-

~

. I

TRES esuna ametralladorade mayor pptenc.ia? DIJO:Asi es, es un. fusH de
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largQ alcance.- lQue labor :realiza el agente de seguridad? DIJO: Seguridad de

los vehiculos, de perimetro donde se iba a trabajar.- lY penetracion? DIJO: El

equipo de golpe.- lQue hacia el de golpe? DIJO: Entraba al domicilio 0 allocal

para detener, entre comillas, a los que nos indicaba el colaborador porque en

todos los casos se trabajaba con colaboradores.- Testigo, detener entre

comillas.- lNo? DIJO: Claro, hasta el fmal que llegaba.- lY cual era el fmal que

Ie llegaba? DIJO: Que tenia que eliminarlos.- Testigo, cuando usted dice:

"eliminarlos", lSignifica matarlos? DIJO: Asi es.- lEse equipo de ataque,

penetracion es el equipo ejecutor de las muertes? DIJO: No, necesariamente se

llegaba al lugar que estaba previsto don de se iban a eliminar y cualquiera de

los agentes habian sido ya bautizados para este tipo de trabajo.- Senor testigo,

u;:;tedes en el Destacamento Colina tenian un rito que se cumplia

escrupulosamente y de manera rigurosa y este es el bautizo a los integrantes,

puede ser mas explicitousted lA que se refiere con el bautizo, cuando dice

cualquiera que ha sido bautizado? DIJO: Cuando Ie digo bautizo, es el bautizo

para eliminar a la persona.- lQuien ordenaba ese bautizo? DIJO: Martin

Rivas.- Senor testigo, de 10 que usted recuerda como integrante del

Destacamento Colina, lEn alguna oportunidad vez el Destacamento Colina

puso a' dispo~icion de la Policia en calidad de detenidos a alguna persona?.
DIJO: No doctor.- Senor Suppo, conocio a Douglas Hiber Pascual, lQulen era

el? DIJO: Era.un agente de inteligencia inf1ltrado en Se~dero Luminoso.- lEra'- ~
un militar en c(dtividad? DIJO: Asi es.- lEI habia egresado del Servicio de
Inteligencia? DIJO: Sf doctor.- lEI era conocido como ABADIA? DIJO: Si

senor.- lComo hacia el para entregar sus informes? DIJO: Mediante contactos

personales con Martin Rivas, con el.suscrito, con Chuqui Aguirre.- lComo se
I .

contacta con usted ABADIA? Dijo: Cerca de la Plaza de Barranco Martin Rivas

me dice: "{mdate por la Municipalidad de Barranco en la bajada ahi vas a

encontrarse con ABADIA que esta vestido en esta forma, con su gorra roja,

zapatillas blancas", me daba la descripcion y por la experiencia que uno tiene

sabe quien es el agente inf1ltrado porque viene un poco temeroso, asustado y

era el unico que venia y asi nos encontrabamos frente a frente y me entregaba

la informacion y luego yo se la daba a Martin Rivas, no cruzabamos palabra

alguna.- lEn cuantas veces realizo este tipo coordinacion con ABADIA? DIJO:

En la via publica dos veces y en su casa una.- lLa casa'de ABADIA quedaba

por San Juan de Miraflores? DIJO: Asi es, pasando la Escuela de Oficiales de

la Guardia Civil, a la derecha.- lQue tipo de informacion Ie proporcionaba

ABADIA en su casa? DIJO; En su casa me reurti una sola vez, Martin Rivas me
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ordena que tenia que ir a su casa, porque quien tenia que ir a su casa era el,

no yo, entonces Martin me dice: "Anda a esta direcci6n y en la puerta de su

casa vas a encontrar una lata con un trapo rojo", me demore en llegar allugar

por la oscuridad de; la zona y entre con Haydee Terrazas y afuera se qued6

Carbajal Garcia, no recuerdo el otro agente que se qued6.- lUsted fue con todo

su equipo, con toda su gente? DIJO: Si, fui con todo mi equipo, toco la puerta

me abre, me hace pasar, y me dice: "hi, quien eres" y Ie digo yo: "vengo de

parte de Martin Rivas" entonces me dice: "no, yo 10 quiero a eI aca", entonces

Ie dije: "mira compadre si quieres me das la informaci6n, total yo no vengo a

pelear", pero me doy cuenta que en la parte hacia la cocina habia una cortina

y,la cortina se movia y yo me pregunto, si no hay aire por que la cortina se

mueve, entonces diviso que atras habian personas, entonces mas rapido tuve. '

que salir pero el queria que me quede a esperar a Martin Rivas, parece que los

de Sendero 10 estaban esperando.- lUsted tenia cierta confianza con Martin

Rivas, tenian un nivel de confianza, el Ie encomendaba labores delicadas a

usted? DIJO: No doctor, no solamente a mi, sino con los tres jefes de equipo

tenia que tener confianza.- lEn alguna oportunidad Martin Rivas Ie confi6 algo

algu.n detalle que pudiera ser importante para este caso? DIJO: No doctor, era

un tipo muy hermetico, como Ie vuelvo a repetir llegabamos a la playa de

estacionam~ento del Cuartel General y M~ Rivas se dirigia a las' oficinas

que eI creia conveniente.- lABADIA brind6 informaci6n de algunareuni6n 0

pollada que';~ iba a llevar a cabo en el cerro EI Pino e~ La victoria 0 en alguna,~
zona? DIJO: En el cerro EI Pino si he ido, fui con Martin Rivas y otros agentes

a hacer el reconocimiento donde se iba a realizar la pollada.- lDonde esta

ubicado eso? DIJO: A la altura del Mercado de Productores, en diagonal del, ~

arco de Salkmanca, es una entrada que no tiene salida y cuando nosotros

entramos en el vehiculo, parece que Sendero tenia sus medidas de seguridad y

nos rodean tres, dos heladeros de D'onofrio y dos lustrabotas con armamento,

dentro de los dep6sitos de helados habia armamento uno de los agentes viene

y me comunica y yo para cerciorarse llamo al que lustra botas y Ie pateo la

caja y se Ie cae un revolver, y Ie dije: "como hermano, eres lustrabotas 0

asaltante", no me dijo nada y se fue, entonces me acerque a Martin Rivas y Ie

dije: "salgamosde aca porque sendero nos esta esperando, ya, deben tener
. ,

informaci6n de nosotros".- lQuien Ie dio el dato a usted sobre esa reuni6n en

ese lugar? DIJO: Abama.- lLleg6 a realizarse esa pollada 0 no? DIJO: No

senor, tengo entendido que se traslad6 a Barrios Altos.- lQue informaci6n

tiene usted que Ie dice que esa pollada se,traslad6 a Barrios Altos? DIJO:
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Porque a mi Martin Rivas me dice que en el cerro El Pino hay una pollada y

esta el dia y no se lleva a cabo y despues me ensefla una tatjeta que Ie habia

entregado Abadia sobre la pollada de Barrios Altos.- lCuando habla de pollada

en Barrios Altos se r9fiere a la actividad en el solar del jir6n Huanta? DIJO:

Si.- lEn que fecha fue esa incursi6n al cerro El Pino? DIJO: Fue en octubre de

mil novecientos noventa y uno.- lY ahi ustedes detectan algunos elementos

terroristas de Sendero que estaban seg(1n su percepci6n armados? DIJO: No

era mi percepci6n doctor, yo 10 vi a uno de ellos.- lUstedes no llegaron al

mismos local 0 si? DIJO: No doctor.- lCuando se enteran ustedes que esa

pollada se habia trasladado? DIJO: Esa es mi percepci6n porque si no se lleva

ac~ la pollada y a la semana 0 menos me enseflan la tarjeta del jir6n Huanta

que alIi se iban a realizar la pollada entonces deduzco que de aca se habia"
trasladado para alla.- lQuien Ie entreg6 austed la tarjeta? DIJO: Martin

Rivas.- lY quien Ie entreg6 a Martin Rivas? DIJO: Tengo entendido que

Abadia.- lO sea que Abadia era quien proporcionaba!a informaci6n acerca de

esa reuni6n del jir6n Huanta ochocientos cuarenta? DIJO: Asi es doctor.-

lAbadia es el agente Hiber Douglas Pascual? DIJO: Si doctor, el estaba

inf1ltrado en Sendero Luminoso, Martin Rivas especificamente para esta

actividad de la pollada 10 aprovecha, Ie saca el maximo de informaci6n.-

Testigo, a paftir de la informaci6n inicial que tienen ustedes de que se va ha. .
llevar a cabo una reuni6n en el cerro El Pino y que despues se traslada a. . '

Barrios Altos;' ~Ustedes continuaban simultaneamente con sus ejercicios
,..

fisicos, con sus' entrenamientos? DIJO: Normal doctor, y siempre en la playa
. ,

La Tiza.- Testigos, a partir del. momento. que ustedes se 'enteran' de la

existencia de esa tarjeta para la realizaci6n a traves de una pollada, lHubo, ~

alguna modificaci6n en cuanto a sus ejercicios militares, empezaron a

acentuar 0 intensificar el trabajo en algunos aspectos? DIJO. Si, comenzamos

a ensayar en seco, esto es disimular que estan bailando en un cuarto y entrar

uno por uno, todos al suelo y el colaborador, 0 .sea Abadia iba a decir este,

este y este y sacarlos del barrio.- lEs decir que luego que ustedes toman

conocimiento de la taIjeta de la pollada en Barrios Altos ustedes ya comienzan

a hace ensayos? DIJO: Ensayos en seco, sin armamento sin nada, ensayos de

c6mo ingresar y el colaborador iba a identificar a los eJelincuentes
, "

subversivos.- lO sea que ustedes pensaban ingresar conAbadia? DIJO. Asi es

doctor, ademas ensayabamos c6mo nos ibamos a retirar con los detenidos.-

Testigo, estamos ya a fines de octubre de mil novecientos noventa y uno,

lCuando comen~aron ~sos ensayos? DIJO: ,A fines de octubre.- lTodo el

~ I
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d~stacamento estaba en la playa La Tiza? DIJO: Todos:- lEstaba Martin

Rivas? DIJO: Si.- lEI dirlgia esos ensayos? DIJO: Si doctor.- lEsa simulacion

del ambiente de la pollada se hacia en una habitacion? DIJO: No, se hacia al

aire libre, habiamos marcado con piedras un cuadrado y habian agentes que

hacian de damas otros de mareados, habia una puerta imaginable donde

entrabamos y todos los echabamos al suelo y Abadia no decia este, este y

este.- lUsted aparte ya tenia informacion de inteligencia en relacion alas

calles adyacentes, ellugar, sabian ustedes eso? DIJO: Al menos el que habla

tenia informacion que por ahi estaban un grupo de aniquilamiento que habia

atentado con el omnibus dellos Husares de Junin, 0 sea que habian cometido

-qna serle de atentados y por informacion de Abadia esa noche iba a estar el

.catD:arada Joel que era un miembro del equipo de aniquilamiento de comite

metropolitano de Sendero Luminoso.- lAbadia estaba infiltrado en el comite

metropolitano de Sendero Luminoso? DIJO: No Ie podria decir, no se que cargo

tendria dentro de Sendero pero si nos dio varias informaciones sobre el

camarada Joel a quien Ie hicimos vigilancia en diferentes partes de Lima como

Matute, Pershing, San Felipe.- lEso en virtud de la informacion que les

proporciono Abadia? DIJO: Si.- lDias previos ala operacion en el jiron Huanta

hicieron labores de vigilancia, toma de fotos, algo de eso? DIJO: No doctor,el
i

mismo dia~tengo entendido que- sa1io un ~po de agentes hacia el'local de

Barrios A1t~s.- lCuando se tome la decision de real~zar esa operacion de los'- ,
Barrios AltosJ usted como jefe del grupo supongo. que habra discutido con los

'1
ot1'os jefes de grupo y Martin Rivas para tomar la decision sobre la fecha y

quienes iban a participar, quien tome la decision? DIJO: M~ Rivas, el es

quien tomaba las decisiones.- T~stigo, e1 era el jefe militw:: Exactamente

doctor.- lCuando se trasladan ustedes a La Tiza para empezar esa

preparaciori ya con simulacion de la fiesta, etcetera, recuerda la fecha? DIJO:

La segunda quincena del mes de octubre, el veinte, veintitantos.- lMas 0

menos a partir del veinte sena? DIJO: Asi es, mas 0 menos, ocupamos las

instalaciones de La Tiza.- l Que paso con los soldados que usualmente tenian

una base ahi? DIJO: Se retiraban a sus unidades, tal es asi que tambien el

empleado de la Unidad Militar que daba segurldad allocal tambien se retira, 0

sea la playa La Tiza era unica y exclusivamente para nosotros, tomamos el. .

control absoluto, Ie darnos seguridad a todo.- lNingun militar podia ingresar a

la playa La Tiza en ese momento? DIJO: Ninguno, porque en la tranquera

estaba nuestra gente que hacia servicio.- lEn la playa La Tiza ustedes

discutieron sabre los planes a aplicarse, que,cosa tenia que hacer cada uno en
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esa operacion de los Barrios Altos? DIJO: No hubo ninglin tipo de discusion,

cuando estuvimos frente a la Maternidad de Lima ahi es donde se designa

quienes van a entrar.- lAhi es donde ustedes ya toman una decision DIJO:

S1.- Testigo, ustede~ cuando se fueron el veinte 0 veintiuno de octubre del

noventa y uno a la playa La Tiza, lQue armamentos llevaron? DIJO: Las HK,

FAL Ynada mas.- lEI mismo dia tres de noviembre del noventa y uno tambien

se hicieron simulaciones de la operacion, se simulo una fiesta? DIJO: Si, mas

0 menos 'hasta las cuatro de la tarde.- lUsted recuerda si ese fue el primer

golpe de envergadura del destacamento 0 hubo otros anteriormente? DIJO:

No, fue el primero.- lEs por 'eso que ustedes Ie ponen e1 acento en los

el}sayos? DIJO: No, sino que no debian haber cabos sueltos, como decimos en

inteligencia la entrada debia ser limpia y la salida mejor, se ensayo todo.-

lTenian usted pIanos de ubicacion del solar, sabian como llegar, conocian el

lugar? DIJO: No, simpleIIlente Abadia nos iba a indicar y en el confiabamos,

en inteligencia es as1.- lEn total, cuantos ensayos se realizaron para la

incursion en los Barrios Altos? DIJO: Siete u ocho veces.- l Como se

alimentaban ustedes, quien preparaba la comida, porque ya se habia

,replegado todo el personal del Circulo Militar? DIJO: Yo iba al mercado

mayorista y compraba para diez 0 quince dias de acuerdo a la orden de Martin

Rivas.-lPaia esa operacion tambien se compraron las camionetas, cuando se. ,

compraron las camionetas? DIJO: Se compro una sola camioneta cuando

comenzo a'rUh.cionar COMPRAMSA, despues de do's meses, como dije, se'..

compro la camioneta cuatro por cuatro usada.- lPero ustedes ya tenian otras

camionetas, 0 no? DIJO: Teniamos la Cherokee roja y la' blanca' que yo

manejaba y la blanca.- Testigo,usted era jefe del grupo uno y conducia la, ~

Cherokee roJa.- Asi es doctor.- lEsa camioneta estaba con taijeta de propiedad

a nombre el' Ejercito Peruano? DIJO: No tenia tarjeta de propiedad ni placa,

solo tenia una autorizacion f:mnada por una autoridad del Ministerio del

Interior en la cual decia algo como que dicho vehiculo era de propiedad del

Ministerio de Defensa, del Ejercito Peruano y tenia autorizacion para usar

lunas polarizadas, algo asi.- lLos vehiculos que a ustedes les fueron asignados

y que fueron usados en la operacion de los Barrios Altos tenian circulinas?

DIJO: Si, las dos camionetas tenian circulinas y sirenas.- lUst6d recibio los
. ,

vehiculos del Destacamento Colina? DIJO: No doctor, quien los traia era

Carlos Pichilingue. En este acto y a pedido del senor Fiscal, el senor

Director de Debates dispone un receso de cinco minutos.==============
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Reiniciada 1a audiencia, prosigue con su interrogatorioel senor- .

representante del Ministerio PUblico:Senor testigo, nos ubicamos en el tres

de noviembre de mil novecientos noventa y uno, haga un esfuerzo de memoria

para que nos relate ~omo sucedieron los hechos exactamente, lA que hora

salieron de la playa La Tiza con direccion al objetivo? DIJO: Aproximadamente

serian un cuarto para las seis, salimos de la playa La Tiza en dos vehiculos

Cherokee, una roja que era conducida por el que habla y la blanca por Bazan,

que era el seudonimo de Sosa, en la camioneta roja iba Yarleque, Carbajal y

Lecca, no recuerdo si Chuqui iba conmigo, en ninguna de las dos camionetas

iba un oficial.- Testigo, ese mismo dia, el tres de noviembre de mil novecientos

noventa y uno, parte de los agentes salieron en horas de la manana, lEs

cierto? DIJO: Si.- lPor orden de quien? DIJO: Por orden de Martin Rivas, con. '

la finalidad de ver el objetivo.- lAproximadamente a que hora salieron de La

Tiza? DIJO: Ellos han saliq,o en horas de la manana.:' lLas damas tambien

salieron con ellos? DIJO Si- lCual era la labor de las damas? DIJO:

Desconozco, porque en ese momento estabamos ensayando en seco 10 que

ibamos a ingresar.- Testigo, salieron un cuarto para las seis en dos

camionetas, una blanca y una roja, lA que lugar lIegaron primero y que hora

lIegaron aproximadamente? DIJO: Llegamos frente al Hospital Dos de Mayo,

que se encuejltra en la avenida Grau, cuando lIegamos estaba claro, nos. '

estacionamos al cabo de dos 0 tres minutos y aparece solo Martin Rivas, luego

aparece Carlo~- hchilingue.- lMartin Rivas se despl~aba en un vehiculo?".

DIJO:, Era obvio' que habia tenido que lIegar en un vehiculo, nosotros no 10. .

hemos visto- lLlego junto con Pichilingue? DIJO: No, lIegaron separados,

Pichilingue lIego a los dos 0 tres 'minutos que habia lIegado Marin Rivas.-, ~

lAproximadardente hast a que hora permanecieron en el Hospital Dos de

Mayo? DIJO: No Ie puedo decir el tiempo, pero si fue un buen tiempo, habra

side . una media hora, veinte minutos, al oscurecer Martin Rivas nos dice:

"vamos a esperar la orden para ingresar al objetivo", de ahi.nos hemos ido y

trasladado frente ala Maternidad de Lima.-Testigo, primero llegan ustedes a1

Hospital Dos de Mayo, luego llega Martin Rivas y les dice: "vamos a esperar la.

orden", y luego, lQUe es 10 que les ordena? DIJO: Que nos vayamos a otro

lugar porque ya mucho tiempo estar ahi causaba sospecha.- Testigo, las dos
. .

camionetas, lEn esas camionetas ustedes habian lIevado armamento? DIJO:

Si, las HK las habiamos lIevado en un maletin de cuero color marron, estaba

en mi camioneta.- lTodo el armamento? DIJO: No todo, parte del armamento

que iban a penetrar.- Testigo, lDe ahi el segundo punta de esp~ra es la
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M~ternidad de Lima? DIJO: 8i, frente a la puerta principal.- lAhi se

estacionan las dos camionetas? DIJO: Si, no recuerdo que agente va y trae a

Douglas Pascual, ~Abadlas", que estaba en la fiesta, es decir de la reunion,

Douglas estaba con;unas copas.- lAbadias estaba dentro de la reunion? DIJO.

8i, se acerca hada nosotros y Martin Rivas con Pichilingue se van en una

camioneta.- lY como estaba Abadias? DIJO: 10 vi con sintomas de haber

ingerido Hcor, no estaba borracho, como se dice estaba "picadito", de alIi sube

a un vehiculo con Martin Rivas y Pichilingue y al cabo de diez 0 quince

minutos aparecen ellos con Abadla, la gente seguia esperando con las dos

camionetas, nuevamente Abadias regresa a la reunion, luego sale y dice: "este

e,s el mom en to para ingresar, antes que se vayan".- lEso Ie dijo Abadias a

Martin Rivas? DIJO: 8i, estaban dentro de mi camioneta, Ie dijo: "ya pues. '

vamos a entrar, con tranquilidad, vamos hacer una cosa segura", al rata

Martin Rivas recibe una llamada telefonica en su celular y levanta la mirada y

nos dice: "luz verde".- Testigo, lQue entienden por "luz verde" en el Grupo

Colina? DIJO: Que teniamos el camino expedito para ingresar al objetivo

porque teniamos una orden para ingresar al objetivo.- lO sea ya se habia

producido la orden? DIJO: 81.- lQuien les dijo: "luz verde"? DIJO: Martin

Rivas.- l8abe usted quien llamo a Martin Rivas? DIJO: Desconozco.-

lEscucho ~ conversacion de Martin Rivas" de como se habia producido la

orden? DIJ~: Hablaba bajo no se podia escuchar.- Testigo, lPero Martin Rivas'- 1 .

les dijo: "ya hfY luz verde"? DIJO: Me dijo: "hay luz verde, vamos", me dice: "ill
ingresas con la luz apagada", Ie dije: "ya", pero para esto Martin Rivas Ie da

una orden a Lecca Esquen que tambien eraagente Colina, Ie' dice: "baja y ala

hora que lleguemos tu tienes que ~brir las puertas posteriores"de la camioneta

para que Ii gente baje mas rapido".- Testigo, lO sea Lecca Esquen va a pie?

DIJO: Si, Ie' doy tiempo para que llegue, despues doble ala izquierda, luego a

la derecha por el jiron Huanta y me voy pegando al sardinel con las luces

apagadas.- lUsted conoda ellugar? DIJO: No, pero me iban dirigiendo, Martin

IIRivas me decia, el estaba en mi camioneta, estaba adelante ami derecha, de

ahi llego y me estaciono, viene la camioneta blanca y me choca levemente, 0

sea me da un "quiiie", para esto Lecca Esquen ya habia abierto la puerta y la

gente sale, bajan el maletin e ingresan.- lBajan los agentes ,y baja usted

tambien? DIJO: No, yo me quedo en la camioneta y b<;ijan los agentes lY que

paso? DIJO: En la puerta se queda Coral Goycochea y Chuqui Aguirre.- lY

usted tambien? DIJO: Yo me quedo en la camioneta cuidando la camioneta

blanca y la roja perona me bajo.- lY Coral yChuqui? DIJO: Se quedan en la

-

. i I
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puerta como contenci6n.- lEllos tambien tomaron su armamento? DIJO: Si,

estaban con armamento.- lBajaron los agentes de las dos camionetas? DIJO:

8i, de las dos camionetas, el maletin 10 metieron al callejoncito, al pasaje.- lEI

maletin no 10 guard¥on en la camioneta, 10 pusieron en e1 pasaje del solar?

DIJO: La bajaron.- lEllos tom an las armas, los fusiles dentro del solar en ese

callejoncito y no en la calle? DIJO: NO.-lComo estaban vestidos ustedes?

DIJO: Con ropa de civil.- lUsaban borceguies? DIJO: Nada que pudieran

sospechar que eramos militares.- lUsaron pasamontaflas? DIJO: Unos usaron

pasamontaflas, Martin Rivas no uso pasamontaflas, la gran mayoria usaba

pasamontaflas.- c.Martin Rivas ingres6 al solar? DIJO: Si ingreso.- c.Martin

Riyas tambien estaba con un armamento? DIJO: 8i, tomo el armamento en el

pasaje.- lUsaron para esa operaci6n los HK con silenciador? DIJO: Si.-. .
c.Pichilingue tambien ingres6 con su armaniento? DIJO: Si.- lHabia alguna

persona en la puerta de ese solar porque esa es una zona muy populosa habia

gente, habia alguien? DIJO: Habia un niiio, en la puerta un nino gordito y el

nino pregunta: c.Ustedes quienes son? A 10 que Ie respondemos: "somos los de

la orquesta" entonces el niiio quiso cargar el maletin pero por el peso era

imposible que una criatura de diez, doce o. trece aflos 10 pueda cargar,

entonces el nmo ingres6 adelante.- lPensando que llegaba una orquesta?
.

DIJO: Exact~ente.- c.Es el nmo -que muri6? pIJO: Desconozco si es ~elnmo

que muri6 no Ie podria indicar quien era el nino.- c.Ingreso el nino y ustedes. ..~ 1

ingresaron desj>pes? DIJO: De las dos camionetas ingresan.- lNo habia una
.~ -

vendedora ambulante? DIJO: Habia una vendedora ambulante en la puerta a

quien yo Ie digo que se retire porque es un operativo de la DINCOTE, alIi en'la

esquina habia un efectivo oficial.- lEn la esquina habia un polipia? DIJO: Si,

porque al cbstado habia una Comisaria.- lEstaba uniformado usted 10

distingui6 bien? DIJO: Si porque estaba de servicio.- lHabia iluminad6n

normal en la calle? DIJO: Yo veia de mi camioneta hacia adelante.- lDe su

camioneta usted visualizaba 10 que s.e llama la Comisaria de San Andres?

DIJO: No veia la fachada 0 el ingreso de la Comisaria ya que esta al costado

hay que doblar pero el efectivo policial estaba en la esquina, habia poca gente

casi nulo el transito de personas, me bajo Ie vuelvo a repetir Ie digo a la senora

que esta vendiendo que se retire porque esto es unoperativo de la DINCOTE.-- .
lQue hizo la senora? DIJO: Cogi6 sus cosas y se retir6.- lY el policia? DIJO: El

policia se qued6 en la esquina mirando hacia donde yo estaba. - c.Le comunic6

a Martin de esa situaci6n de que habia un policia? DIJO: No, porque no

teniarnos como. comunicarnos, ellos ya ha't;>ian ingresada.- Sen9r Suppa.
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ustedes al momenta de realizar los preparativos de la operacion sabian,

conocian muy bien, porque son elementos del Ejercito, que muy cerca al jiron

Huanta ocho cuarenta funcionaban dos dependencias policiales, lLo sabian?

DIJO: Si, la Direccio:q de Inteligencia y la Comisaria.- lY no les preocupo de

alguna manera, Martin Rivas sabia de eso? DIJO: De saber tiene que haberlo

sabido, pero igual se hizo el operativo.- lTodo estaba coordinado, seglin 10 que

Ie contaron? DIJO: En ninglin momenta manifestaron que estaba coordinado.-

Senor Supo, en noviembre del noventa y uno, Lima se encontraba en una

situacion de emergencia, habia serle de restricciones en eluna

desplazamiento.- Si doctor.- lEn el desplazamiento de ustedes de la

Maternidad al jiron Huanta ocho cuarenta usted via algunas tranqueras,

algu.n policia, alglin control? DIJO: No doctor.- lUstedes pasaron a muy corta. .

distancia de la comisaria San Andres y laDireccion de Inteligencia de la

Policia (DIRIN)? DIJO: De lp. DIRIN habremos pas ado a unos cien metros y a

un metro de la comisaria porque cuando yo salgo, doblo a la derecha no se

como se llama esa calle.-lSe entero usted que dos meses antes dos elementos

de inteligencia del SIE fueron intervenidos por la DIRIN, tuvo usted 0 el

destacamento conocimiento de eso? Dijo: No senor al menos el grupo uno

desconociamos de eso.- lIngresaron los agentes de las dos camionetas? DIJO:

Si doctor.- lEn que momenta escucho los disparos, casi instantaneamente 0. >

como fue? DIJO: Habra side minuto 0 minutoy medio que senti los disparos

ya que se si~1~ a pesar que hay silenciador.- lEsC~cho los gritos de las.~

personas? DIJO: No hubo grltos 0 no los escuche.- lUsted escucho alglin

grito, alguna orden? DIJO: No,. estaba muy distante de Ii puerta hacia

adentro, yo estaba dentro de la ca:m~oneta.- lY Chuqui? DIJO: <2huqui estaba

en la calle co~ Coral Goycochea.- lLos dos estaban en la puerta de ingreso?

DIJO: Si.- lCon su armamento? DIJO: Si con su armamento, entonces yo bajo

de la camioneta y digo: "que pasa".- lPorque usted escucho los disparos?

DIJO: Si, dije:"que pasa", y me dijeron: "estan disparando," no se si fue

Chuqui cree que fue e1 quien me dijo que estaban disparando, entonces lanzo

una groseria y dijo: "estan matando ala gente".- lAbadia ingreso con ustedes?

DIJO: Ingresaron con el.- lSalieron tambien con Abadia? DIJO: No, sa1io por

la puerta principal ten go entendido que salio por la parte de atra~ del solar.-

lHabia una salida por el fondo el solar? DIJO: Me imagino porque no salio por

la puerta principal.- Senor Suppo, pero no es muy extenso, yo he visitado ese

lugar y no tendra ni diez metros lUsted vio algo? DIJO: No doctor, pero el

pasadizo estaba .oscuro y ademas no tenia po,!' que bajar de la camioneta, no

~
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era. mi funci6n.- Senor Suppo, entonces se qued6 manejarido la camioneta

roja, lQUe pas6 despues, escuch6 los disparos? DIJO: Hago el comentario con

una groseria que esta pasando adentro y ala vez los estan matando.- lQuien

Ie dice que los estan;matando? DIJO: Creo que Chuqui el que me dice.- lEso
. .

era una masacre? DIJO: Desde luego, en ese in stante prendo la circulina para

que el policia que esta parado en la esquina y que me estamirando vea la

circulina y se acerque, pero en lugar de eso se repleg6 para lado del ambiente

de la comisaria.- lDesde su posici6n usted visualizaba a los agentes que

estaban haciendo labor de seguridad? DIJO: No los vi.- lUsted sabia que

habia una orden para los policias para que se replieguen a su destacamento?

D~sconozco de eso doctor.- Bien testigo, sale Martin Rivas con toda la gente,

?Y que paso ahi? DIJO: Se distribuye la gente en ambas camionetas y salimos,

yo salgo con la sirena haciendo bulla, doblo ala derecha.- lSe encontr6 con

algUn efectivo policial? DIJO: No, mas bien el policia de la esquina me saluda

yen eso Martin Rivas me dice: "acelera, acelera", de ahi salimos y tomamos la

venida Grau.- l Ustedes utilizan la via expresa para salir del centro de Lima?

DIJO: Si, salgo por la avtfuida Gray y pasando el cine Grau hay una entrada a

la izquierda, ahora que esta Polvos Azules salg() a veintiocho de julio y de me

voy contra el. trafico.- lUsted estuvo en la primera camioneta? DIJO: .Si, la otra.
camioneta n~ venia tras mio.- lDonde tenian ~l armamento? DIJO: En ambas

camionetas'-.lCada uno responsable de su armamento? DIJO: Exactamente.-'- j ,

Testigo, y la mfeta marron, lQued6 en el solar 0 ustedes la recogieron? DIJO:
En tni camioneta venia, de ahi como Ie vuelvo a repetir, salgo a veintiocho de

julio robe unos veinte 0 treinta metros.- lSe va contra el tra.flco, por' que no

hay forma de entrar 0 si? DIJO: Me, voy unos treinta metros en.,tre paseo de la

Republica y ~asi atropello a un transeunte que cruzaba entro por la bajada del

estadio nacional.- lIba a mucha velocidad? DIJO: Bastante, si.- lA d6nde

debian regresar? DIJO: A La Tiza.- lEso ya estaba planificado? DIJO: No.-

lAhi dan la orden? DIJO: Martin dice: "vamos ala Tiza," entonces yo tome ese

camino.- lTenian contacto radial con la otra camioneta? DIJO: No, solamente

hubo un pequeno contacto antes de salir,. Martin llama a la camioneta blanca

para ver si todos estaban completos.- Testigo, porque hay un detalle

importante,. en COMPRAMSA, que era la empresa de fachada del Grupo

Colina, lSabe que esa era una empresa de fachada' del. destacamento? DIJO:

Desde el momenta que Ie dije anteriormente, ese era uno de los trabajos que

nosotros ibamos a tener para justificar nuestra presencia en la calle, por 10 de

la baja, entonoes COMPRAMSA no habia ,sido adquirida, no habia sido

0 I

29
ActaW 17-

Testimoniales Suppa Sanchez / Hinojosa SapIa

..



forrg.ada, estaba en formacion, por 10 tanto la comunicacion' no era minima,

pero a cierta distancia ya no se podia establecer contacto.- Testigo, en la

Empresa COMPRAMSA se instalo una estacion de radio, lEs asi? DIJO: Si

doctor pero esa central de radio nosotros la hemos empezado a utilizar

despues que hemos salido del galpon.- Testigo, eso es claro para la operacion

La Cantuta, lNo? DIJO: Claro.- Entonces testigo, ustedes ingresan al zanjon

por la bajada del estadio nacional y se van hacia Chorrillos, lEs asi? DIJO:

Llego a Chorrillos por el jiron Huaylas, paso los Pantanos de Villa.- c.Que paso

en los Pantanos de Villa? DIJO: Se me nubla la vista, no se si eran los

nervioso 0 la impotencia por 10 que habia sucedido y la camioneta se me

estaba yendo al abismo con todos los miembros dentro de ella y una mana de

C'ftras, sale y me hace el timon hacia el lado izquierdo, es ahi don de hago un

pequeno culebreo y dentro nuevamente a la pista, y ahi Martin me dice:

"tranquilo Guillermo tranquilo, ya paso", yo no Ie conteste y asi llegamos al

peaje.- lQuien compr6 cerveza en el peaje? DIJO: Martin Rivas compro cuatro

0 cinco latas y me dijo: "tomate una para que te calmes" y bueno llegamos a

La Tiza, cuando llegamos la otra camioneta blanca ya esta ahi.- lEn que

momenta usted compro la torta de de cumpleaiios para Martin Rivas? DIJO: la

torta la comI;>ro el mismo dia en la pasteleria Charlotte en surco, yo mismo fui,
a comprarla:L lO sea que llegaron a La Tiza y usted vuelve a salir? DIJO: No,. >

la compre ep. la tarde del dia cuatro.- c.usted copia de esa nota de venta?'- J '

DIJO: Ya Ie eniregue a la senora secretaria de la Sala> c.Que paso en la Tiza?
'" ,

DIJO: En el comedor habian juntado las mesas y puesto el televisor de Martin

Rivas, para todo eso teniamos un grupo electrogeno porque en esa zona no

hay alumbra.do publico.- lYa. era l,a madrugada del cuatro? I<IJO: No tanto
1

doctor, eran las once y media de la noche mas 0 menos y nos hemos sentado

alrededor de 'la mesa, prendieron el televisor y recuerdo perfectamente que el

senor Martinez Morosini pasaba el flash de la que habia pasado por el canal

cineo, ahi nos enteremos que habia muerto un nino, luego hicimos el brindis

por el cumpleaiios de Martin Rivas, Ie cantamos el happy birhday y brindamos

con cerveza, luego de eso agarre mi bolsa me fui a dormir.- c.A cada uno se Ie

habia designado una bolsa de dormir? DIJO: Si, pero antes de dormir hacia el

lado de la t:>laya habia un ambiente como para tomar sol, entonc~s ahi estaba

discutiendo Chuqui con. Yarleque, ambos hablaban groserias.- c.Ylos dos eran

jefe de equipos, no? DIJO: Si, entonces les grite y les dije que me dejaran

dormir, que no me fastidiaran.-lPor que discutian? DIJO: Ese momenta yo no

sabia por que discutian, al dia siguiente Ia gente seguia tom an do , habian
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tornado toda la noche hasta las diez u once de la manana que se termino la

cerveza y fueron a traer a Pucusana.- ~MartinRivas estaba tomando

permanentemente en la reunion? DIJO: Si, cuando desperte ya encontre al

comandante Rodriguez Zabalbeascoa.- Testigo, Cuando se da la noticia en

canal cinco, GCuaI fue la reaccion de los agentes cuando dan la noticia en

relaci6n al menor? DIJO: De indignaci6n y muchos de los muchachos que no

habian intervenido le rec1amaron a Martin Rivas en relaci6n al menor,

entonces el dice: de aca nadie salia vivo," porque habian muchachos que

querian dejar el destacamento, muchos queriamos dejar el destacamento ante

esa informaci6n, entonces eI ment6 la madre y dijo: aca nadie sale vivo".- ~Al

despertarse el cuatro de noviembre con quien se encontr6? DIJO: Con

Rodriguez Zabalbeascoa que era el jefe de destacamento, lleg6 en su vehiculo

con MafIo y nadie mas, ahi se pusieron a conversar con Martin Rivas y se

habra tornado dos 0 tres botellas de cerveza.- ~Tambien se puso a tomar el

Comandante? DIJO: Si yde ahi dijo que venia a Lima.- ~CuaI era el punto

central de la conversacion, que preocupacion existia? DIJO: De ning(1.n tema

en especial porque la gran mayoria de los agentes no podian creer 10 que

habia sucedido y muchos de los que no habianparticipado se lamentaban de

haber estado"~al1i, entonces Rodriguez Zabalbeascoa dijo que se venia a Lima.-

~A1guno de l~s agentes Ie rec1am6 algo a Rodriguez zabalbeascoa? DIJO: La

discusi6n habi~ conc1uido, nadie de cia nada.- ~Que pas6 con Rodriguez

Zabalbeascoa? ,jr)IJO: Manifest6 que se venia a Lima, para que y a d6nde,

desconozco.- ~Se fue con Martin Rivas? DIJO: No, Martin se q';1ed6 ahi y creo

que al cabo de cuatro horas en la tarde retorno e1 Comandante Rodriguez

Zabalbeascoa;.- ~En la primera visit a de Rodriguez Zabalbeasc0'9. a La Tiza el

menciono que iba a informar algo? DIJO: No, solo que venia a,Lima y se fue.-

~SQlo 0 con MafIo? DIJO: No recuerdo, en la tarde el regresa preocupadopor

las dos camionetas, que donde las podiamos guardar.- GUstedes ya habian

comprado los periodicos del dia, tenian informacion sobre eso? DIJO: Si, ya.-

~Porque ustedes se mantenian informados por un puesto de Pucusana donde

compraban las cosas, no? DIJO: En Pucusana solo comprabamos 10 necesario

como los peri6dicos, e1 resto en el Mercado Central.- ~y hasta que hora

estuvieron celebrando el cumpleanos de Martin Rivas el cuatro d~ noviembre?

DIJO: Hasta que se termin6 la cerveza que serian como la una 0 dos de la

tarde y ya la gente se fue a descansar como alas dos de la tarde, ahi es don de

viene Rodriguez Zabalbeascoa y manifesto su preocupacion por las. . .

camionetas, que d6nde las habiamos guardago 0 teniamos ocultas porque
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justo en ese instante habia un helic6ptero que estaba rondando por todo el

litoral de la playa La Tiza a una altura que no era la normal, no se si era de la

Policia y ahi el Comandante Ie dijo a Martin que habria que fondear las

camionetas al mar y Martin Ie dijo que se tranquilizara, que no pasaria nada y

que a1 dia siguiente estarian saliendo de ese ambiente.- lD6nde estaban las

camionetas guardadas? DIJO: Estaban a la vista, en la playa.- lO sea e1

helic6ptero pudo haber divisado las camionetas? DIJO: Asi es, al cien por

ciento.- lY ese helic6ptero era de la Policia? DIJO: No se si de la policia.- lEsa

fue la segunda visita de Rodriguez Zabalbeascoa? DIJO: Si y de ahi se retir6.-

lEn algtin momenta usted escuch6 la conversaci6n entre Martin Rivas y

Rodriguez Zabalbeascoa en relaci6n a la muerte del menor? DIJO: No, al

IJ1enos cuando estuve presente no tocaron ese punto, la preocupaci6n del

Comandante era el helic6ptero que estaba sobrevolando la zona a una altura

que no era la normal, nada mas.- lCuantos aiios de servicios tenia usted?

DIJO: Veinticinco aiios en esa epoca.- Testigo, por la experiencia que tiene,

lLa altura a la que se desplazaba el helic6ptero era facil que ubicara los

vehiculos? DIJO: Ante el acontecimiento que habia sucedido habia que

suponer que la Policia tenia que usar sus helic6pteros para hacer sus rondas

porque en la~ noticias salian que la camioneta era una Mitsubishi de Palacio.
de Gobierno~ que era de Santiago Fujimori y. nosotros nos reiamos 'porque

sabiamos de .donde venia la camioneta que era de la DINTE que es la Direcci6n

de InteligenC~~,irel Ejercito, nosotros nos reiamos porq~e la informaci6n estaba>

terglversada, no era 10 real, despues decian que una de las camionetas se la

habian rob ado al Ministerio del Interior, lb cual era completamente falso.-

Testigo, marquemos fechas, lEI cuatro de noviembre del nQventa y uno,
i

Martin Rivas fue a Lima en algtin momento? DIJO: No, el dia cinco recien

retomamos a Lima, inc1uido Martin Rivas.-lEn ningtin momenta Martin Rivas

con Rodriguez Zabalbeascoa van a Lima juntos? DIJO: El cuatro no, pero el

cinco nos replegamos todos y el se va en uno de los Toyotas con Pichelingue.-

lQue pas6 con las camionetas? DIJO: Nada, uno la sigui6 conduciendo Sosa y

la Roja la conducia yo normalmente.- lHasta cuando condujo la camioneta

roja? DIJO: Hasta el primer ilia util del mes de enero.- lSe desplazaba sin

ningtin proplema? DIJO: Sin ningtin problema, a partir de ese~momento Ie

hicimos un as placas' bambeadas, falsas, comosedice criollamente, la

colocamos y nunca tuvimos algtin problema de que la Policia de Transito nos

parara, un patrullero nada.- lTodo noviembre y todo diciembre del noventa y

L.

uno usa la cami'oneta raja sin ning(:ln problema? DIJO: Sin ning(:ln.problema y
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me ,desplazaba por la ciudad.- lDonde vivia usted? DIJO:' En el Callao.-

lDonde estacionaba la camioneta roja? DIJO: En un grifo cerca de mi casa.-

lNunca Ie para la Policia? DIJO: No, nunca tuve problemas.- lQue paso con la

camioneta blanca? DIJO: Esa la conducia Sosa.- lCuando devuelve la

camioneta y ante quien? DIJO: El dia treinta y uno de diciembre del aiio

noventa y uno despues de haber terminado la mudanza.- lLa mudanza es

cuando se desmantela 10 que denominan el taller? DIJO: Exactamente, Martin

Rivas me dice, sabes que, .el dia lunes, creo que era, el primer dia util, Uevas la

camioneta al sotano, al almacen de la DINTE, ahi va a estar Carlos me dijo,

"Carlos" era Carlos Pichilingue, asi que efectivamente ese dia alas ocho de la

maftana estoy yo ahi y 10 encuentro a Carlos y me dice: "estacionalo,metelo

qca", .10 guardo Ie entre go la Uave y salgo.- lA quien entre go la Have? AI

Capitan Pichilingue.- Testigo, lEI estacionainiento de la DINTE, era en el

sotano de la Comandancia,General del Ejercito? DIJO: Ahi habia un almacen,

donde se guardaban vehiculos tam bien, es ahi donde 10 guarde.- lY la

camioneta blanca tambien la guardaron en el almacen de la Comandancia

General del Ejercito? DIJO: No Ie podria decir porque yo fui el primero en

llegar, de ahi me voy con direcci6n al gimn~sio, y me encuentro con Martin

Rivas y me pregunto si ya habia entregado el vehiculo, y dije que sin novedad,.
ahi esta Carfos Ie referi y dijo correcto, me supo al vehiculo de el, de "Martin

Rivas.- lDe ,ahi se van a Barranco? DIJO: No Ie puedo dedr adonde nos

trasladamos:~ recuerdo.- Testigo, ese mismo dia s~ produce 10 que es la'~

mudanza, a fines de diciembre del noventa y uno, la mudanza del galpon lQue

paso con el armamento que utilizaron en la operacion de Barrios Altos,

despues del tres de noviembre del noventa y uno, cuan~os dias mas
i

permanecen en La Tiza? DIJO: Dos dias.- lQue hacen con el armamento,

adonde es llevado? DIJO: AI garaje.- lEn el mismo Garaje? DIJO: Si, hay un

ambiente donde se guardaba el armamento.- lQuien era el responsable? DIJO:

Habia un servicio que 10 haciamos todos.- Testigo, cuando dice servicio, c'.Se

refiere a una labor de vigilancia? DIJO: Si, de veinticuatro horas, siempre

habia una persona del grupo ahi.- lEn algtin momenta se entero por que

discutia Chuqui Aguirre con Yarleque Ordinola, despues de esa primera

noche? DIJ9: Me entero por Chuqui, ala hora que yo 10 veo al diaJsiguiente de

los hechos, Ie digo: "oye compadre que tanto estas discutiendo tu", y me dijo,

"que, tu no sabes, Yarleque es el que ha disparado al nmo," eso es 10 que me

dijo Chuqui, yo muevo la cabeza y Ie dije: "si tu haz visto" "no yo he entrado"

me dice.- lUstedhab16 con Yarleque? DIJO: No, para nada.- P~ro testigo,
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Yarleque era de su equipo, lCierto? DIJO: Si pero no tenia yo 'por que remover

una cosa que a uno Ie indignaba como ser humano.- Pero senor Suppo,

despues promuevena Yarleque, 10 ponen como jefe de equipo, lEs asi? DIJO:

Si.- lQuien ordeno q"\le el armamentoque ustedes utilizaban se guarde en 10

que denominaban "la ferreteria"? DIJO: Martin Rivas.- ~La Ferreteria es la

vivienda del Nelson Carbajal? DIJO. Si, de Nelson Carbajal Garcia.- lRecuerda

como era conocido en el ambiente de inteligencia, cual era el seudonimo de

Nelson Carbajal Garcia? Todos 10 conociamos como "Petete".- lRecuerda

tambien que se Ie conocia como "el Viejo"? DIJO: No, a el no se Ie decia el

Viejo, mas bien Ie decian "elsonso".- ~Por que? DIJO: Porque era todo

ap~ciguado.- lPor que eligieron la casa de Carbajal Garcia para guardar el

~amento? DIJO: Porque era ellugar mas seguro.- Pero testigo, el vivia en

un edificio de departamentos, lEs asi? Si, en el segundo piso, la presencia de

vehiculos en la Villa Militar estaba justificado, digamos, porque todos eramos

militares padria haber sospecha que vehiculo extrafios esten ahi 0 gente

extrafia este ahi. - l Ustedes tenian reuniones en la casa de Rafael Garcia?

DIJO: Si, teniamos reuniones de coordinacion porque mientras que el

armamento permanecio en el domicilio de el, nos concentrabamos ahi y luego

saliamos de ahi.- ~Carbajal Garcia era casado? DIJO: Si, su esposa era

catedratica de la Universidad de San Marcos, tenian dos hijos.- lA usted.
cuando se in corpora al destacamento Colina, Ie asignaron una vivienda en la

Villa Militar?'ifao: No, jus to a raiz de la mudanza ql1~ se hace y que se lleva
el atmamento a la casa de Carbajal. Garcia, Martin Rivas nos dice que es

necesario que 10s tres jefes de equipo solicitemos una casa de servicio, que iba ,

a servir para dos fines, una que sea vivienda para nosotros con nuestra familia. , ~

y la otra era ipara guardar armamento de su equipo, mas 0 menos la casa me

la entregan en el mes de Agosto, miento en Junio 0 Julio, pero desisto de ir

porque ya mi esposa estaba con una enfermedad terminal y era imposible que

yo me fuera para haya.- ~Usted no llego a ocupar la casa? DIJO: No, se la

traspase a Atuncar Cama, que era integrante del grupo, no tenia vivienda.-

Testlgo el pedido de vivienda era a traves del jefe de la DINTE, lEs correcto?

DIJO: Todo pedido de inteligencia tiene que pasar por la DINTE, se hace la

solicitud, la DINTE 10 eleva a Bienestar, COOPERE y ve si hay vivienda la. -
entrega 0 si no espera Testigo, usted era supervisor, coordinador de 10s sub

gropos, ~Se entero 0 Ie expresaron alg11n rec1amo, incomodidad, 10s agentes

que integra ban los tres equip os? DIJO: Si, justa en el velorio de tpi esposa.-

~Cuando falleci0 su esposa? DIJO: Fue el veintisiete de julio alas siete de la

...
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nocp.e, en el domicilio de mi suegra, al dia siguiente en eI velorio se me

acercaron varios agentes a decirme para que converse con Martin Rivas para

que pague la dieta que nos estaba de bien do, que nos correspondia cinco soles

diarios, ya habia pasado el mes de junio y terminaba el mes de julio y no

habia el pago, asimismo me contaron de 10 que habia pasado en la Cantuta,

no recuerdo quien me conto pero me entero en el velorio que habian ingresado

a la Cantuta.- <.Los agentes del gropo Colina Ie comentaron que ellos habian

hecho el operativo de la Cantuta? DIJO: Si.- <.Como se entera de la Cantuta?

DIJO: Me entero en el velorio de mi esposa, me dijeron que habian ingresado a

la Cantuta, por la puerta grande, 10 unico que hice fue mover mi cabeza,

po(que al menos no estaba planificado, coordinado, que se ingresara por ahi,

¥ menos esa no era la recomendacion que Ie hicimos los tres jefes de gropo a

Martin Rivas.- Testigo, estaban evaluando de 10 que se conoce en terminos

militares de golpear la Universidad La Cantuta (.En alg'Un momento Ie

pusieron en evaluacion a usted? DIJO: Yo estuve. un mes antes de los

acontecimientos de la Cantuta, en la misma universidad, fui a tratar de tomar

unas fotos del ingreso, pero no pude habia mucha gente e inclusive donde

nos sentamos que era como una especie de viva,nderas, que estaba frente a la

Universidad ~a nos estaban mirando con mal ojo, entonces tuvimos que pedir
t

un menu, c~er y retirarnos.-Testigo en la Un,iversidad estaba instalado una

base militar (.Es cierto? DIJO: Si, en todas las universidades.- <.No ingresaron'- ~ .
a la universida4~ntonces? DIJO: Por 10 menos yo no ingrese.- <.Quien Ie dio la'1
orden para que ingrese a la universidad la Cantuta? DIJO: Martin Rivas.-

Testigo, la operacion, el crimen de la Cantuta se perpetro el dieciocho de julio

de mil novecientos noventa y dos lrecuerda cuando fue usted ala universidad
\

la Cantuta? DIJO: A fines de junio.- (.Recuerda con quien fue? DIJO: Con

alguien de mi gropo tiene que haber sido.- <.Usted llevo una camara

fotografica? DIJO: Si, se la pedi a Flores, conocido como MAFLO.- <.Usted

conocio de la existencia del plan de operaciones Cipango? DIJO: Lei un plan

no se si sera Cipango, en la cual elementos de inteligencia iban hacer

infiltrados en el Norte Chico, no se si sera eso.- lDonde leyo eso? DIJO: En el

escritorio de Martin Rivas.- En este acto el senor Fiscal solicita que se Ie

ponga a la ~ista del testigo, el plan de operaciones Cipango, que obra fojas

ocho mil doscientos sesenta y dos.- Testigo lEse es el Plan que via en el

escritorio de Martin Rivas? Luego de observarlo minuciosamente DIJO: Hay

partes que recuerdo de la infiltracion de agentes en el Norte Chico, pero ese

plan estaba en computadora y creo que esto es a maquina de escribir y la

35
Acta N° 17- '-

Testimoniales Suppo Sanchez / HinojosaSopla



:>..

!i\
.

::~.'.
\ \: CI::
: \o-q:'

... '~~ .a
'., a
\ :~ "'<.,)\ ~

~
';:;.Ji

\:;... .~.-!'... .
\~
'~
I

i.
~

l
!

"

maquina de escribir que estaba en el alpon era "Hunder"' esas maquinas

negras antiguas, recuerdo perfectamente, hay cosas aca que si recuerdo pero

yo vi el plan tipiadoen computadora.- lEsta en condiciones en reconocer ese

documento? DIJO: Como Ie digo hay partes que recuerdo haber lei do en ese

plan.- lEse documento estaba a disposici6n de cualquier agentes 0 solo era

para los agentes de equipo? DIJO: Por curiosidad 10 lei y tenia el sella de

secreta y me parece que ahora no tiene.- Testigo Martin Rivas Ie tenia cierto

nivel de confianza para dejarle leer estos documentos lEs asi? DIJO: Cuando

uno entraba de servicio en la noche, uno estaba solo en la noche y uno

comienza a revisar los escritorios, buscar algo que leer para pasar la noche.-

lU.sted tambien hacia servicio de amanecida? DIJO: Si 10 he hecho.- Testigo,

\lsted habla en sus declaraciones finales del Plan Cipango uno, Plan Cipango

dos lQue significa eso? DIJO: No he hablado de eso, desconozco.- Testigo,

mantenga esa misma linea de sinceridad, haga un esfuerzo de memoria para

colaborar con el Tribunal en el debido esclarecimiento de estos hechos lDe

alguna forma, en alguna forma, en alguna circunstancia se entero que el

Teniente Coronel Rodriguez Zabalbeascoa se reunia con el ex capitan

Vladimiro Montesinos Torres, escucho algo? DIJO: Si he escuchado, venia y

decia "voy donde el "doc".- lY ante quien decia eso? DIJO: Ante Martin Rivas,
i

ante Pichilingue.- lTestigo el doctor era Vladi~iro Montesinos Torres? DIJO:

No Ie podria.decir, esa era su frase, salia y decia "voy donde el doc".- Testigo,'-. ,

conoci6 a otro,i~doc" que no era otro que Vladimiro' Torres en inteligencia?,
DIJO: En esa epoca no era conocido, como el "doc", se Ie conocia como el

doctor Montesinos, el capitan Montesinos.- Testigo, en alguna reuni6n de

trabajo de coordinaci6n el comandante Rodriguez Zabalbeasco~ Ie coment6 a
1

ustedes alg(1.n detalle alguna circunstancia que pudo 0 habria sostenido con el

"doc" es decir con Vladimiro Montesinos Torres? DIJO: No, en nirig(1.n

momento. ellos eran muy hermeticos inclusive cuando querian conversar nos

sa.caban a todos.-,lExistia 10 que se dice en Colina un compartimentaje muy

fuerte muy acentuado? DIJO: Entre ellos si, entre los agentes era muy

limitado, cuando querian conversar los tres nos sacaban al patio.- lQuienes

eran los tres? DIJO: Rodriguez Zabalbeascoa, Martin Rivas y Pichilingue.-

lMartin Riv,as en alguna oportunidad Ie comento a usted 0 escucho que haya

sostenido una reuni6n' con el "doc" 0 Vladimiro Montesinos Torres? DIJO:

L

~

No.- lNunca Ie coment6 eso? DIJO: Nunca hubo ese tipo de comentarios,

como Ie repitoellos eran muy cerrados.- lLas decisiones en su niveI,

solaIIlente la tornaban los tres? DIJO: ,Yo diria que las decisiones
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administrativas 109 tres, pero las decisiones operativas solo Martin Rivas,

porque que el estaba en el campo con nosotros.- tLas decisiones operativas en

el escenario de los acontecimientos las tomaba? DIJO: Martin Rivas.- tEn la

ejecucion de los trabfijos que ustedes denominan? DIJO: Exactamente.- tLas

ordenes militares? DIJO: Exactamente.- tUsted esta en condiciones de brindar

inforinacion al Tribunal en relacion a quien era quien daba la luz verde para

ejecutar las operaciones? DIJO: No.- tQue autoridad militar, civil 0 politica

daba la luz verde, no escucho? DIJO: No.- tUsted conversaba bastante a Sosa

Saavedra? DIJO: muy poco.- tComo 10 conocian a Sosa Saavedra, su

seudonimo era Ocampo? DIJO: . No, yo era Ocampo su seudonimo del el era

B~an.- tTenia usted amistad con Sosa? DIJO: Poco.- tEs mu~ho mas joven

que usted? DIJO: S1.- Senor testigo, quedo pendiente su respuesta en relacion. '

a algtin rec1amo, alg\ln pedido de alg\ln agente para abandonar 0 retirarse del

Destacamento Colina, ust~d era el coordinador desde Abril del noventa y tres,

usted era un £iltro de los tres equipos conformados par agentes de inteligencia

operativo, alguna vez usted recibio alg(ln pedido formal 0 alg(ln comentario de

parte de un agente para abandonar 0 retirarse de ese Destacamento tEscucho

alguna vez eso? DIJO: Aparte de 10 que me comentaron en el velorio demi

esposa despues de los sucesos de Barrios Altos se retira Cubas Zapata creo

que se apelnda porque el tenia una conviccion religiosa, no recuerdo cual,. .
pero era muy pegado ala Biblia, el deploro esa accion y se fue contra viento y

marea.- ty'i1wtin Rivas 10 dejo ir? DIJO: Si 10 dejo ir con ciertas
~ .

advertencias.- 'tQue advertencias Ie dio? DIJO: Que se calle la boca, 10

amenazo.- tSi abria la boca que iba a pasar? DIJO: Tenia 'que asumir su

responsabilidad, asumir las consecuencias.- tLe iban a hacer una operacion?. ~

DIJO: Si.- Senor testigo, nos ubicamos ahora en veintisiete de Junio del

noventa y dds, en alguna oportunidad ustedes se han reunido con el General

Nicolas de Bari Hermoza Rios tRecuerda usted? DIJO: Si fue una reunion del

sexto pi so del cuartel General del Ejercito, fue un almuerzo me parece que no

fue en Junio sino en Julio porque yo ese mes solicite vacaciones y en una de

esas que fui a solicitar gasolina Martin Rivas me dice hay una reunion con el

Comandante General y yo estaba en problemas economicos y problemas

porque a mi esposa la iban a operar y necesitaba sangre y er~ carisima la

sangre y me dice ahi puedes hacer tu pedido de un 'apoyo digamos al General

Hermoza, tan es asi, que llegamos a la reunion al cabo de diez,quince

minutos Martin Rivas me dice yen porque el General Hermoza ya sabe de tu

problema, me acerco donde el General Hermpza estaba con el General Rivero
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Lazq los dos estaban ah1.- lEI General Rivero Lazo, era Jefe de'la DINTE? Dijo:

S1.- lHabia otro General? DIJO: No, solo ellos dos nada mas y prosiguiendo.

con 10 que esiaba narrando Martin Rivas Ie dice a Hermoza Rios, mi General

el es el agente que es1it con problemas econ6micos y el General me dice que es

10 que pasa con usted.- Testigo, cuando Martin Rivas Ie dice al General 61 es el

agente quiere decir que Martin Rivas ya habia hablado antes con el General

Hermoza Rios y Rivero Lazo? DIJO: Asi es seguramente.- lCon Hermoza Rios ?

DIJO: Con Hermoza Rios ycon Rivero Lazo; entonces Hermoza Rios me dice

que necesitas a 10 que Ie respondi que necesitaba sangre y no quiero la sangre

del Hospital militar porque habfa comentarios que en el banco del hospital

militar habia sangre de aves y Ie dije que queria comprar la sangre 10 mira a

~verQ Lazo y Ie dice ap6yalo en 10 que e1 desee, me dijo cuanto necesitas Ie

dije mi General no se, para mi doscientos, trescientos, cuatrocientos soles no

se y me dijo ya hasta un ,recibo por ochocientos d6lares.- lQuien dijo eso?

DIJO: El General Rivero Lazo, indicandome que la DINTE me iba apoyar- lA

quien Ie dijo que hiciera un recibo? DIJO: A mi, he entregado ala Sala dicho

recibo que esta firmado por el General Rivero Lazo y por mi pers.ona, pero e1

dinero nunca lleg6 se quedo en el camino.- c',Como que se qued6 en el camino,

quien se que~o con el dinero? DIJO: No se si Martin Rivas 0 Pichilingue.- c',Uno
.

de 10s dos? DIJO: Si, uno de 10s dos.- c',Todos los asistentes en algu.n momenta. >

saludaron al.General Hermoza Rios? DIJO: Si, como cortesia militar.- lQuien

los iba pres~~ando ante el General Hermoza Rios? DIJO: Martin Rivas.-"

lEntonces cada uno iba pasando y saludando alGeneral Hermoza Rios?DIJO:

El sub oficial fulano de tal, saludabamos e ibamos pasando.- {Y usted demor6

mas tiempo porque Ie habl6 de su problema personal? DIJO: Si.- c',Yla orden. ~

fue directa d~l General Hermoza para que se Ie brinde a usted apoyo? DIJO: Si

ap6yalo en iodo 10 que necesite y alIi me pregunt6 que es 10 que mas
. .

necesitaba, Ie dije sangre tal es asi que hubieron cuatro 0 cinco del

Destacamento que me apoyaron con doscientos cincuenta gramos de sangre

cada uno.- c',Recuerda usted si otro agente realiz6 algu.n tipo de pedido? DIJO:

Tengo entendido que fue Atancar Cama que tambien era miembro de Colina,

que necesitaba una valvula para su men or hija y en una forma de solidaridad

nosotros no. cobramos ese mes los cinco soles diarios, los setenta y cincosoles

quincenales que nos daban y ten go entendido que Carlos Pichilingue por

intermedio de un familiar Ie consigui6 una valvula para su hija.- c',A ese

almuerzo concurrieron la mayoria 0 todos los integrantes del Grupo Colina?

DIJO: Todos.- c',El almuerzo solo fue para el destacamento colina? DIJO: Si, no

~
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hubieron otros invitados.- c'..Hizouso de la palabra, recuerda algunas palabras

del General Hermoza Rios? DIJO: Recuerdo el uso de la palabra, pero el

contenido es imposible.- c'..Pero el hablo algo? DIJO: Si habloalgo.- c'..Departe

del Destacamento Colina alguien hizo uso de la palabra? DIJO: No.- c'..Estaba

presente en el alrhuerzo el Mayor Carlos Pichilingue Guevara? DIJO: S1.- Senor

testigo, el treinta y uno de diciembre del noventa y uno, salen del galp6n 0

mantenimiento como 10 Haman ustedes y se van ala empresa COPRANSA c'..Es

correcto eso? DIJO: No, el treinta y uno de diciembre del noventa y uno,

despues de la mudanza no teniamos un ambiente don de reunimos, entonces

el contacto era en la calle con los agentes y los jefes de equipo ibamos a la

ofi~inas de COPRAMSA que recien se estaba abriendo que estaba ubicada en

Miraflores en Paseo de la Republica, era una cas de tres pisos.- c'..Aesa casa. '

solo estaban autorizados a concurrir los jefes de equipos? DIJO: Como una

autorizaci6n no, estaban prohibidos el resto de los agente, la prohibici6n era

porque a ese local iban personalidades como el r~ctor de la Universidad

Nacional de Ingenieria, Javier Sota Nadal, tambien iba un funcionario de la

Municipalidad de Surco, entonces no era apropiado que vieran tanta gente nos

prohibieron el ingreso pero por necesidad teniamos que ir.- c'..Cuando habla de

necesidad se refiere a reuniones caordinacion 0 informativas con Martin

Rivas? DIJOi Sobre todo yo que tenia que darle cuenta y preguntarle cuando
. .

iban a pagar la dieta de los setenta y cinco soles, entonces muchas veces me

encontraba 'c~£ profesionales civiles.- c'..Se encontro con el abogado

Pampamilla? r5IJO: No 10 he visto.- c'..Ahise encontraba' mayor Pichilingue?

DIJO: Sic1aro con Martin Rivas, ~ste ultimo vivia en el cuarto'piso al costado

de la estaci6n de radio.- c'..Alguna vez se qued6 prestando servicios en ese
, ,

lugar, haciertdo guardia? DIJO: No, ese servicio 10 hacian los seis menos

antiguos de cada grupo, ellos iban rotando.-c'..Recuerda que tambien tenian

vigilancia extema que realizaba un agente? DIJO: Eso fue por una

temporada.- c'..Conoci6 usted al senor Hinojosa Sopla? DIJO. Si, el ha side de

mi grupo.-c'..EI prestaba seguridad extema en COPRAMSA? Dijo: Como el era

cambista de d6lares en sus rat os lib res, entonces frente a la em pres a habia

ese tipo de trabajo y Martin manifest6 que habia gente extrafia que vigilaba la

empresa, por eso es que Hinojosa fue a trabajar.- - Testigo, a parte de la
- .. ~

vigilancia, c'..Tuvo algu.n tipo de participaci6n en la operaci6n realizada en La

Cantuta? DIJO: No, ese mes estuve de vacaciones atendiendo a mi esposa

pues ella tenia cancer, era atendida en el Hospital Sabogal, ella falleci6 alas

siete de la noche del ,veintisiete de julio de J;D.ilnovecientos noventa y dos.-
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lEr~.tonces usted se entera en el velorio de quienes eran 108 autores de esa

operaci6n? DIJO: 8i r. lEs verdad que para el traslado de los restos de su

esposa marti Rivas Ie envi6 unos vehiculos? DIJO: Antes que llegara el ataud,

el lleg6 con Marco F~ores y la esposa de este, Pichilingue y su esposa y me

hicieron entrega de viveres como galletas, cafe y me entre go cien dolares; para

el entierro yo tenia el Volkswagen que me habian destacado, tambien lleg6

Pichilingue en el vehiculo que Ie habian destacado, no recuerdo si los otros

jefes de grupo fueron en los vehiculos que les habian asignado.- lNo Ie

rec1am6 en alg(1n momento a Martin Riva~ 0 a Pichilingue por los ochocientos

d6lares cuyo recibo usted habia flrmado? DIJO: No.- lPor que no les rec1am6?

DIY-O:En ese momenta de dolor no habia motivo para decides, habia tantas

cosas que en ese momenta queria decide, pero no me atrevi.- lHasta cuando.
particip6 usted en el Destacamento Colina? DIJO: Hasta el veinte de agosto de

mil novecientos noventa y, dos, tengo el memorandum fIrmado por e1 General

Rivero Lazo con el cual me pone a disposici6n de la decima octava Division

Blindada, la G-DO8, el documento esta entre los que ya he entregado a la

8ala.- Testigo, ahora VaJIlos a hablar de su detenci6n en el fueroprivativo

militar, lUsted ha sufrido detenci6n en el fuero. militar a raiz de los hechos' de

La Cantuta y Barrios Altos? DIJO: 8i, por el caso de La Cantuta me abrieron

instrucci6n bon detenci6n, eso habra sido ~n mil novecientos noventa y

cuatro, estu~e detenido desde enero hasta mayo de ese aiio.- Testigo, para'- ~ '

ordenarnos, e~:. agosto del noventa y dos sale del Destacamento Colina
1 '

mediante un memorandum fIrmado por el General Rivero Lazo y se va a

trabajar a la Divisi6n Blindada,lEs asi? DIJO: 81.- lHasta cuandotrabaj6

aproximadamente en la Divisi6n Blindada? DIJO: Hasta diciemq,re, aunque no

recuerdo bieh, de ahi solicito al nuevo Director de la DINTE, al general

Chirinos me'destaque al Hospital Militar y este accede a mi pedido pues yo

venia sufriendo de gota artritica, entonces el General accede y me cambia, alii

estuve un mes mas 0 menos, estamos hablando de diciembre de mil

novecientos noventa y dos, en eso recibo un radiograma donde se me informa

que he sido asignado ala Agregaduria Militar en Rusia.- lQuien suscribia ese

radiograma? DIJO. La DINTE, me designaban como auxiliar del Agregado

Militar. - Testigo, entonces ya estamos en enero de mil novecientG>s noventa y

tres y ya habian numerosas denuncias que apuntaban directamente al

Destacamento Colina, lEs correcto? DIJO: 81.- lUsted concurri6 durante mil

novecientos noventa y dos a alguna dependencia del Ejercito militar respecto a

1a investigacion sobre 10s hechos de Barrios Altos? DIJO: No.- GY quien era e1
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Agregado Militar? DIJO: Si no me equivoco era el General de Brigada Revilla.-

Testigo, de 10 que yo recuerdo los asistentes de un General siempre tienen el

grado de Capitan 0 Mayor. lEs asi? DIJO: Es el ayudante.- lPero entonces a
. .

usted Ie crean ese cargo de auxiliar? DIJO: No, en todas las agregadurias

militares destacados en los paises no limitrofes y son nombrados los agentes

de inteligencia, van como auxiliar del Agregado Militar, no como asistente, que

es otra denominaci6n.- lEI asistente si tiene que ser oficial? DIJO: No, en el

Ejercito asistente se Ie llama a quien limpia el cuarto, Ie tiende la cama y esas

cosas.- lY el ayudante? DIJO: El ayudante es un oficial.- lDe que grado?

DIJO: De Capitan para arriba, yo era auxiliar del Agregado Militar porque el

no t"enia asistente.- lY que funciones realizaba usted en la embajada del Peru

en Rusia? DIJO: Busqueda de informaci6n, sobre t<Jdo de informaci6n. '

abierta.- lQue es informaci6n abierta? DIJO:Lo que sale en los peri6dicos 0

revistas, eso es informaci6n abierta para nosotros.- Pero testigo, esa

informaci6n seria en idioma ruso, lUsted sabia i4iomas? DIJO: No, la

embajada traia los teletipos de las agencias de noticias espanolas, yo sacaba 10

que competia al Peru y a nuestros proses limitrofes nuestros y yo hacia notas

informativas de eso.- lY eso iba al g~neral? DIJO: El general 10 veia, Ie daba el

visto bueno y se 10 remitiamos ala DINTE por el canal de inteligencia.- lAntes

que usted, algun otro subalterno del Ejercito fue designado en ese cargo de. .
auxiliar en una embajada, del noventa y uno al noventa y dos? DIJO: Si, hay.-

lHasta cuand~'~~tuvo usted en ese cargo? DIJO: Hasta el treinta de diciembre
:."-

del noventa y tres en que el general Revilla me indica que por orden del
. .

general Hermoza tenia que regresar a Peru a ponerme .a derecho por los casos

de Barrios Altos y de La Cantuta entonces Ie dije al general que yo no tenia"
nada que hac~r con La Cantuta pero me dijo que de todas maneras tenia que

venir y me trajo.- Testigo, 0 sea e1 generalle dijo que se tenia que poner a

den';cho por los dos casos, lPero usted Ie admiti6 10 de los Barrios Altos?

DIJO: Si.- lUsted se enter6 que en mayo, junio 0 julio del ano noventa y tres Ie

abrieron a usted proceso en el Fuero Privativo Militar, se enter6? DIJO: No

doctor, me entere recien por el mismo general Revilla que me dijo y e1 mismo

embajador se me acerc6, me enseii6 una revista Caretas donde estaba mi

nombre y mi foto diciendome que tenia que regresar a Peru a so!ucionar mi. .
problema y que ademas el no me podia tener alli.- lEI gel1eral Revilla fue muy

claro en seiialar que existia un proceso en e1 fuero privativo contra usted?

DIJO: De procesos no me habl6, sino que los problemas de Barros Altos y La

Cantuta ya habia reventado y tenia que ve~irme.- lCucindo lleg6 usted a
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Lima? DIJO: El tres 0 cuatro de enero del noventa y cuatro.- c:.Llegando al

aeropuerto fue detenido? DIJO: Llegue al aeropuerto y me dirigi a la casa de

mi suegra en la Perla, Callao y ahi me detienen miembros deinteligencia, me

llevaron al SIE Y soliqite la presencia del Jefe del SIE, creo que era el general

Oliveros, vino y Ie pregunte sobre mi situaci6n entonces recien me dijo que se

habia abierto un proceso en la Justicia Militar, que yo iba a estar en el SIE un

tiempo y luego me iria a Pisco con el resto de mis compaiieros, estuve como

una semana en el SIE y de ahi me llevaron a Pisco.- c:.Quedependencia militar

hay en Pisco? DIJO: Creo que es un Bata116n de Municiones, el quinientos

doce que depende del Servicio de Material de Guerra.- lPortaba usted su arma

de ,reglamento? DIJO: No, al menos yo no tenia.- lQuien 10 llev6 a usted a

Pisco?, DIJO: Un mayor que trabajaba en el departamento de contra.
inteligencia.- lQuienes del destacamento CoHna estaban detenidos en Pisco?

DIJO: Martin Rivas, Carlos Pichilingue, Sosa Saavedra, Carbajal Garda,

Chuqui Aguirre, el coronel Federico Navarro y yo.- lNo estaba Rivero Lazo?

DIJO: No.- lHasta cuando permanecieron ustedes en Pisco? DIJO: Estuvimos

unos treinta 0 treinta y cinco dias.- lAhi ya sabia usted que habia un proceso

en trfu:nite? DIJO: Si, me entere socialmente porque vino un secretario, e1

fiscal militar, me tomarC!n una dec1araci6n y me asignaron un abogado que era
i

un capitan:ide servicio juridico, me pregq.ntaron respecto del doctor. '

Montesinos, ~l general Hermoza, que si habia trabaj~do con ellos pero yo
.;.,. 1 ,

nunca habia frabajado con ellos, no los conoda.- lHasta cuando
, :~

permanecieron en Pisco? DIJO: Mas 0 ~enos hasta el diez u once de febrero.-

lMientras estaban en Pisco, se reunian, conversaban entre ustedes? DIJO: Si,

conversabamos, al principio fueron frios conmigo todos los que., estaban ahi

porque pensatian que yo habia dado la informaci6n sobre el caso La Cantuta y

luego se 'dieron cuenta que no habiaparticipado y np tenia nada que hacer' en

ese caso.- Senor testigo, decian que usted habia brindado informaci6n a una

revista c:.Recuerda.? DIJO: Si penj 10 cual no era cierto, mi relaci6n con Martin

era distante por la forma como el me habia entregado el memorandum y por

muchas cosas que uno guardaba.- lMartin Rivas se habia molestado con

usted porque abandono el destacamento? DIJO: Bastante.- lLo amenaz6 a

usted Martin Rivas en alg(in momento, estamos en Agosto del noventa y dos,

cuando se retiro del destacamento? DIJO: No, tuviinos, un intercambio de

palabras fuertes pero no hubo amenazas hacia mi, ni de mi hacia el, pero si,

no fue la forma de entregarme el memorandum.- c:.Que Ie dijo? DIJO: Que yo

I

n

L

. II

paraba revisando .gus cosas y en parte, era verdad porque de su libre,ta obtuve

42

~ I

II
~

ActaW 17-
Testimoniales Suppo Sanchez / Hinojosa SapIa



1'" ,-
!":~ v,
" : ~ s~\,~ !~
, '" _." : ~ '

,

:;
, . '\' .,

\ i

~
\ ,~ ,5

\ .".: '" ..,

"

"'

,

' ,..'

,.

"

\j
' \i;:~,"

':

iJ
,u ;

",

':
p... ~'." ,~
.~~ ;
i)5 .::
: . :s

el t~lefono del senor Fun en el caso del Santa.- (.Eso tambien 10 entrego, no?

DIJO: Si y tambien Ie rec1ame que se estaba quedando con nuestra plata, que

no eran nada'. los cinco soles diarios que nos daba, me dijo que eso no me

interesaba, de ahi m~ entrego el memorandum y me retire.- (.En febrero del

noventa y cuatro usted es trasladado a Lima para el juzgamiento a nivel de la

Sala Superior del Fuero Privativo Militar? DIJO: Asi es, pero antes de venir a

Lima hicimos como una especie de motin entre los que estabamos ahi porque

el coronel, Jefe del PREBOSTE nos quiso poner esposas, llevarnos

enmarrocados.- (.Que es PREBOSTE? DIJO: Es 10 que tiene ver con la

investigacion preliminar y de ahi pasa a inspectoria.- Testigo, 0 sea llego un

co(onel de Lima DIJO: Si, nos queria llevar esposados, nos tiro al suelo, vino

con up grupo de comandos, rodearon el ambiente donde nosotros estabamos y.
para eso, Martin Rivas tenia una Mini Busi.- (.El seguia portando armamento

estando detenido? DIJO: Si, una Mini Busi es una ametralladora chica.- (.De

esas de las que usan los de resguardo? DIJO: Exactamente.- (.Esa tiene alta

capacidad de fuego? DIJO: S1.- (.Que co sa tenia Pichilingue? DIJO: Su pistola.-

(.0 sea todos estaban con armamentos entonces? DIJO: Hay otra pistola mas

por ahi que no recuerdo quien la tenia y nos atrincheramos, de aqui salimos

muertos y nos enfrentamos con los comandos, y esto va a ser un escandalo.-;
(.Que cosa knia Federico Navarro? DIJO: Nada, en esos momentos que. ,

nosotros est,abamos discutiendo, ya el Coronel Federico habia subido al'- ~ '

helicoptero.- (.ijero ustedes estaban atrincherados, no? DIJO: Si, y despues de~ '

un tire y afloja por telefono entre Martin Rivas con el General Rivero Lazo con

el Comandante General Hermoza Rios.- (.Cuando usted habia de un tire y

afloje habla de una discusion entre,. Martin Rivas y el General tIermoza Rios?
1

DIJO: Martin Rivas, Ie rec1amaba el trato que nos estaba dando el Coronel, no

era el adecuado entonces, cuando el General Ie manifiesta a Martin Rivas' que

el General Rivero Lazo ya se encuentra en el Cuartel Bolivar detenido,

entonces que depongamos esto y que despues va a ver una explicacion al

respecto, tal es asi que desistimos y subimos al helicoptero y nos trajeron.-

ci.Cuando usted dice "discusion entre Martin Rivas y el General" estamos

hablando del General Hermoza Rios? DIJO: Si, yo Ie llamo discusion, porque

la sangre e~taba caliente en ese momento, de parte nuestra no,Sotros ya no

hablabamos, sino gritabamos y por radio hay que hablar fuerte, y tanto el que

trans mite como el que recepciona, los dos tienen que hablar fuerte.- (.La

conversacion era muy fuerte? DIJO: Si, era muy fuerte.- (.Pero usted escucho

que el General' Hermoza Rios dijo como que en Lima les ibaa dar una
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explicaci6n? DIJO: Si, dijo: "va a ver una explicaci6n al respecto y que el

General Rivero Lazo esta en el Cuartel Bolivar, asi que no hay porquehacer

tanto escandalo y e.so fue todo.- i.Entonces ustedes dejaron de lado ya el

moUn? DIJO: Exactropente y se entreg6 todo el armamento las ametralladoras

y pistolas.- i.Y son trasladados al Cuartel Bolivar, aca es donde se lleva a cabo

juzgamiento es correcto? DIJO: Si doctor.- i.Cuantos dias pas6 desde la

llegada de ustedes al Cuartel Bolivar y el juzgamiento, cuanto tiempo mas 0

menos de 10 que usted recuerde? DIJO: Pasaron varios dias.- i.En esos dias

efectivamente se enteraron 0 comprobaron que Rivero Lazo se encontraba

detenido? DIJO: El estaba en el mismo ambiente con nosotros, porque ese era

un centro de atenci6n del personal militar de oficiales y no solamente

estabamos nosotros, sino habian otros oficiales, pero por otros casos, y los.
que llegamos de Pisco estabamos juntos, nos dieron un ambiente donde

estabamos nosotros e inclusive ahi 10 conoci al Teniente Velarde Astete,

despues conoci a un Comandante tambien, invo~ucrado en el caso La

Cantuta.- i.Conoci6 a Aquilino Portella? DIJO: No 10 conoci.- i.En total de 10

que usted recuerde, cuantos del Destacamento Colina, estaban detenidos en el

Cuartel Bolivar? DIJO: Seis y con el General Rivero Lazo siete, y no se si

Federico Navarro a pertenecido 0 no, yo nunca recibi ordenes de el, como si

recibi de Roj:iriguez Zabalbeascoa.- i.Dentro del grupo de detenidos ~ estaba. \

Federico Navarro? DIJO: Si.- i.Y Rodriguez Zabalbeascoa? DIJO: No.- i.Y

cumpli6 con'-sh promesa el General Hermoza de darles una explicaci6n,

porque esa fue\1~ promesa hecha por radio? DIJO: Si, vin~ el General Jefe del

SIE, el Coronel Oliveros y dijo que venia de parte del Comandante General

Ejercito, nos reuni6 y nos dijo eso.- i.Que les dijo? DIJO: Fue escueto, dijo:
. ,

"vengo de patte del Comandante General a disculparse por el atropello que ha

cometido el Coronel Depresgoste, como militares no se merecen ese trato, de

que les pongan marrocas", nada mas doctor, eso ha sido todo.- i.En alg(ln

momenta usted se enter6, escuch6 algo 0 presenci6 la visita del General

Hermoza Rios al General Rivero Lazo, a Martin Rivas 0 a Pichilingue, supo

usted de eso, porque ustedes estaban, juntos se enter6 de esto?- DIJO: No

doctor, porque necesariamente si Martin salia 0 entraba, yo tenia que verlo

porque mi cuarto era el primero, entonces era l6gico que tenia que verlo, y nos
~. ..

tumabamos nosotros, qabamos nuestras medidas de seguridad, cuando digo

nosotros, me refiero a los cuatro agentes que estabamos, Carbajal, Sosa, el

que habla y Chuqui, nos tumabamos en la noche, porque no vaya ser que

~

terminemos eliminandonos, 0 nos vayan a ,envenenar, cualquier cosa, era
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nuestra medida de seguridad, entonces Martin no salia de su ambiente.-

<'.Rivero Lazo tambien se encontraba en ese ambiente? DIJO: Estaba en el

primer piso.-'<'.Martin Rivas estaba muy alterado, se dio cuenta usted de eso?

DIJO: No, 10 vi nor:tpal, tranquilo.- <'.En algtin momenta usted escuch6 de

alguna promesade alguna amnistia? DIJO: La (mica esperanza hasta cuando

estuve en el mes de mayo era 10 que me de cia Rivas: "tu vas a salir, porque no

tienes nada que hacer en el caso La Cantuta, y tu eres esa nave de esa puerta

de nosotros", pero en ningtin momento.- <'.Quien Ie dijo eso a usted? DIJO:

Martin Rivas, eI me mostro seguridad de que iba salir, y yo tambien estaba

convencido, porque yo no tenia nada que hacer.- <'.0 sea elle dijo "tu vas a ser

la !lave de la puerta de nosotros", 0 sea usted iba a ser absueltos y luego enos

iban a salir libres tambien? DIJO: Exactamente.- <'.Recuerda cuando se nevo el. '

juicio en el Fuero Privativo Militar? DIJO: No se si ha side a fines de febrero 0

ha principios de marzo de, mil novecientos noventa ycuatro.- <'.Es verdad que

ese juicio duro setenta y dos horas? DIJO: Si, fue nipjdo.- <'.Fue de viernes y la

sentencia se la dio el dia lunes? DIJO: Correcto, el proceso fue fulminante y

sobre todos los aiios que nos pusieron, nos pusieron quince aiios, y en la

justicia militar no hay el dos por uno, entonces hay desamparo como se dice.-

~En relaci6n a usted, cual fue e1 fallo de la justicia militar? DIJO: Fui

sobreseido, £ui absuelto, pero condenaron a todos los demas, yo fui el unico. >

absuelto tambien el Teniente Velarde que salio al dia siguiente.- <'.0 sea que el

vaticinio de Mf1in Rivas se cumpli6, porque a usted 1~ absuelven a pesar que
participo en 10 de Barrios Altos? DIJO: Si.- En este acto interviene el

abogado defensor, Cesar Nakazaki precisando: Senor Presidente,' Ie esta

pidiendo conocimiento sobre algtin hecho 0 alguna conjetura. Prosiguiendo el
, ~

interrogatorio el senor Fiscal: Testigo, ~De que cargo es absuelto usted?

DIJO: La verdad es que desconozcodoctor, simplemente, a mi' me

sentenciaron a quince aiios y despues me absolvieron, me imagino que ha de

haber side por el caso La Cantuta,- ~Sabe usted por que no todos los

integrantes del destacamento fueron sometidos a ese proceso en el Fuero

Privativo Militar? DIJO: Habian pedido voluntariamente 0 al menos hablaban

asi.- ~Quien habia pedido voluntarios? DIJO: El jefe del SIE, el Coronel

Oliveros, era el momenta de sacar cara por la Institucion y J la gente se
, ..

preguntaba por la seguridad familiar, que tiempo ibamos a estar, entonces eso

es 10 que se comentaba dentro del Cuartel Bolivar, donde estabamos

detenidos.- Testigo, ~En total, en 10 que usted sabe cuantos integrantes tuvo

L.

en Destacamento Colima, incluido los jefes? pIJO: Treinta y tres.- Testigo, de
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los treinta y tres, solamente, fueron sometidos a proceso en el Fuero Privativo

Militar, siete u ocho, (,es correcto? DIJO: Si.- Testigo y (,que paso con Ie resto?

DIJO: Desc,onozco.-' Testigo, la diferencia es, lquienes se presentan 0 son

sometidos a proceso, 'son casi todos los mas antiguos? DIJO: Los tres jefes de

equipo.- lY el resto de integrantes? DIJO: Nada.- Testigo, se produce la

absoluci6n, Y lusted regresa al servicio activo del Ejercito? DIJO: Si.- lCufu1do

paso al retiro? DIJO: Dos mil cinco 0 dos mil seis, no recuerdo.- Testigo, a los

militares del destacamento, que como usted ha dicho, que voluntariamente se

sometieron al proceso, les dieron alguna compensaci6n econ6mica, lrecuerda

usted? DIJO: Se coment6 que les habian dado cincuenta mil d6lares, al

personal subalterno Y a los oficiales cien mil.- lA los que fueron condenados?

DIJO: Exactamente, a mi no me dieron nada porque fui absuelto.- lUsted,

durante el regimen de Alberto Fujimori, en alglin momento trabajo en Palacio

de Gobierno 0 en la casa de Gobierno, recuerda usted? DIJO: No, estoy seguro

que no he trabajado.- Testigo, en el ailo mil novecientos noventa y cuatro,

usted llega el tres 0 cuatro de enero y es detenido por efectivos del Ejercito lEs

correcto? DIJO: Si, personal del SIE.- Testigo, es verdad que usted en el ailo

noventa y cuatro es condecorado con el cintillo de la pacificaci6n nacional,

lcomo se da esa situaci6n? DIJO: Si, se condecoraba a aquellos militares, que.,",
habian estaQ.o en zona de emergencia, por primera, segunda y tercera vez, se

Ie condecorapa con el cintillo de pacificaci6n.- lJunto con usted, fue~
condecorado tbmbien Jesus Antonio Sosa Saavedra? DIJO: No recuerdo.-..

lTambien fue condecorado, otro integrante del destacamento Colina Nelson

Rogelio Carbajal Garcia? DIJO: Si seguramente, porque ellos habian trabajado

en zona de :emergencia, y Lima era considerada como zona de emergencia,
I

entonces si han de haber sido condecorados.- lC6mo fue esa condecoraci6n,

donde la recibi6 usted? DIJO: En e1 hospital militar.- lNo fue en la

Comandancia General de Ejercito? DIJO: No.- lLe entreg6 esa condecoraci6n

el' General Hermoza Rios? DIJO: Si lafirmaba.- lLe entregaron el documento?

DIJO: No, la resoluci6n que se lee, firmado por el General.- Testigo, la Fiscalia,

ha estado revisando numerosas dec1araciones que usted ha dado, y todas sus

iniciales dec1araciones que son varias, usted de manera sostenida, neg6

cualquier tipo de participaci6n el destacamento Colina, sin embargo hemos

revisado sus ultimas,' cinco 0 seis dec1araciones,' enel cual usted da una

versi6n diametralmente opuesta, dice ya la verdad, se sincera y da una serie

de aportes, sobre cual ha sido su participaci6n, l Que cosa ha motivado, para

que carnbie diametralmente de version, que 'c,<:)sapaso? DIJO: M~cha~ casas,
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secuestraron a mi nieta por horas desconozco quien la secuestro, despues

llamaban por telefono a casa para decirle ami hija que no se metiera en nada,

a mi hijo 10encailonaron varias veces, una persona desconocida, yo estaba en

el Penal de Luriganch9'- lRecuerda cuantos dias estuvo secuestrada su nieta?

DIJO: Fueron hor-as, en ese tiempo tenia dos anos, se la llevaron de la puerta

de la casa.- lY usted como se entero, usted estaba en Lurigancho? DIJO: Mi

hija me comunico, 10 que ella estaba pasando afuera.- lQue paso despues?

DIJO: Mi hijo un dia, llegaba de trabajar, bajaron de un carro y 10

encailonaron y Ie dijeron 10 mismo, el mismo mensaje era, "que tu hermana no

se meta en los problemas de tu papa", porque mi hija queria desde un

priI}cipio, que yo, me acogiera a la ley de colaboracion eficaz.- lO sea todas

esas amenazas, los secuestros, la amenaza con el revolver, fue para que usted,.
no dijera la verdad? DIJO: Asi es, la ultima que atropellaron a mi hija la

mayor, en el Callao en la eS,quina de mi casa, ella cruzaba y un tieo la invistio,
. .

ella se levanto, fue ala Comisaria, va y como se dice no Ie hadan caso, a 10

que ella hablaba, inclusive en el Poder Judicial habia algo no se, tampoco me

asignaban un abogado de oficio, todo eso conllevo a que yo negara, hasta que

subimos a la base naval y 10 mejor era, hablar 10 que nosotros sabiamos, cada

uno de los muchachos, de los agentes decidio por su propia cuenta y yo 10

decidi, en el:momento en que me llamaron ha declarar y decir la verdad.-. ..

Testigo, hay un incidente en el cual su hijo es amenazado con un revolver,

lcomo fue? DiJ~ Si, mi hijo llegaba de trabajar, como 'a las siete de la noche,'..

y de un vehiculo que estaba estacionado a veinte 0 treinta metros de la puerta

de mi casa, bajaron 10 encailonaron y Ie dijeron 10 que tenian que decirle, y se

fueron.- lQue Ie dijeron? DIJO: Que mi hija, la mayor no se metiera en el caso"

mio.- lSU hijcl que edad tenia en esa epoca? DIJO: Veintinueve ailos, ella era

la que mas veia por mi defensa, me deda papa tiene que dedr la verdad, yo Ie

deda, no esto tiene que solucionarse, esto es un persecucion politica.- lUsted

pensaba que se iba a soludonar de otra manera? DIJO: Si.- lSU hija 10

visitaba con frecuencia al Penal? DIJO: Si.- Testigo, e1 secuestro de su nieta, e1

atropello de su hija y la amenaza con un arma de su fuego en la cabeza a su

hijo, mas 0 menos en que ano fue? DIJO: AI poco tiempo que estuve detenido,

en el ano dos mil dos, porque paso a Lurigancho, el veintieuatro q veinticinco
. ..

de febrero del dos mil dos yam no mas, sin contar las cosas que han pasado

en el Penal.- Testigo, respecto alas amenazas que usted ha recibido en e1

Penal, por otros integrantes del destacamento Colina, lPuede usted relatar

brevemente? DIJO: No,,1o tomo de quien vienE;. no Ie doy mucha importancia,
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porque en el Penal, aunque les parezca mentira no va a: pasar nada, el

problema es afuera con los familiares, a uno Ie pase 10 que Ie pase no interesa,

10 que mas ihteresa es la familia.- lTestigo, en febrero del dos mil dos, usted

ingreso pues al Pen~ de Lurigancho, en esa fecha, fue gente ha amenazar y a

perpetrar esos hechos para que usted no diga la verdad, les correcto? DIJO:

Si.- Con 10 que concluyo.============================================

El seiior Director de Debates da por concluido el interrogatorio del seiior

Fiscal, disponiendo un receso hasta las tres de la tarde, donde

continuara prestando su declaracion el testigo Suppo Sanchez.=========

Se reinicia 1a audiencia.- Seguidamente el seiior Presidente dispone que

d~ cuenta del despacho, la misma que dio cuenta que el senor Sanchez

,Coliet administrador de esta sede judicial ha emitido el informe de acuerdo a

la disposicion emanada del Tribunal, respeCto a 10 expuesto por la doctora

Gloria Cano en la sesion del veinticinco de enero del dos mil ocho, y al

respecto consigna en el documento signado cero cuatro guion dos mil ocho, 10

siguiente "que luego de haber tornado conocimiento por la supuesta agresion

sufrida por la doctora Gloria Cano, sobre el particular ha realizado

,personalmente las indagaciones del cason y men ciona que ese mismo dia alas

catorce y t~einta horas, el sub administrador de esta sede judicial tome,
conocimientb de manera verbal, por parte de la senora Andrea Ortiz del. .
supuesto co.mentario realizado por la senora Luz Salgado Rubianes y el senor

'., . .,
inicialmente $,entificado con un polo negro, que posteriormente se ha, .

identificado como. Raul Ore Sulca, personal de seguridad del Poder Judicial y

de la Policia Nacional del Peru, asignada al area de la sala del publico ha

referido no ?aber visto, ni escuchado nada anormal durante la audiencia, al
haber revisado por secuencias el video de la camara de seguridad de dicha

area, en ningun momento se observa un altere ado entre las partes, asimismo,

se puede observar que al momento de los recesos de once y quince, trece y

quince aproximadamente, primero se, retira el personal de la parte agraviada

seguidamente 10 hace el personal del acusado; tambien inform a que desde el

inicio de las audiencias hasta la fecha, 10s ambientes de la sala son

resguardados por personal de seguridad del Poder Judicial cuya labor es hacer

respetar el}ngreso de las personas que estan acreditadas, realizq.n la labor de

revision del publico y prensa que ingresa a los ambientes de la sala, y hacen

respetar la integridad de las personas si asi se requiriesen, manteniendo el

orden en todo momento; finalmente senala que el personal de la Policia

Nacional del Peru, destacado en el interiQr de los ambientesapoya ante
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cualquier eventualidad que se pueda presentar.- El Tribunal, se pronuncia

en los siguientes terminos: Estando a que no hay ninguna corroboracion de

los hechos que se afirman surgieron en esa ocasi6n; y estando a los terminos

del informe no es posible por consiguiente dictar ninguna medida contra

persona alguna, no sin antes reiterar la precisi6n que el Tribunal ha hecho de

mantener el orden y reiterar 0 informar acerca del instructivo que todos tienen

conocimiento, dicho esto, conc1uimos esta incidencia y reanudamos e1

interrogatorio al testigo Suppo Sanchez, debiendo ingresar a estos

ambientes.=======================================================

En este acto hace su ingreso a la sala de audiencias el testigo Suppo

Sanchez; seguidamente la parte civil, el doctor Ronald Gamarra, procede

a interrogar al testigo como sigue: Testigo, usted mencion6 que antes de ser

puesto a disposici6n del "Destacamento Colina" habia trabajado en e1

Departamento de Protecci6n; DIJO: Si.- lPuede decirme, en que lugar brind6

este tipo de protecci6n y a que personas? DIJO: AI general de brigada Petronio

Fernandez Davila.- lS6lo a el? DIJO: Con el estoy desde el ano mil novecientos

noventa.- lUsted era miembro 0 jefe del grupo de seguridad? DIJO: Erajefe de

grupo, eramos tres, el mas antiguo era yo.- lQue tipo de armamento utilizaba?

DIJO: Tenia.tp.os revolver.- lEllIamado "Grupo Colina" era un destacamento de
~!

inteligencia,: usted podria asurilir esa afirmaci6n? DIJO: Bueno; se Ie

denominaba,~Aestacamento.- lUsted ha estudiado ,algo sobre inteligencia,

operativa, esttategica en la Escuela de Inteligencia? DIJO: No.- Y este>

destacamento denominado "Colina", 'lPara la formaci6n de este, quienes

podrian autorizar la formaci6n al interior del Ejercito, un grupo deoficiales

cualquiera p:uede formar un destacamento 0 no es asi? DI..JO: Imposible,

tendria que tener el visto bueno del ComandanteGeneral del Ejercito para

formarse, porque tiene que mover personal, armamento, viaticos, una serie de

cosas.- No s6lo el visto bueno del Jefe del Servicio de Inteligencia 0 de la

Direcci6n de Inteligencia, usted men cion a al Comandante General; DIJO: Ellos

proponen.- Le voy a preguntar por uno de los integrantes del "Destacamento

Colina", por el senor Hinojosa Sopla, GUsted podria decirme en que

operativo(os) particip6 Hinojosa? DIJO: En "El Santa", "Ventosilla",

"Huanuqueiio", perd6n "Caraqueno".- Senor Testigo, en cuanto al material del

"Destacamento Colina'" usted mencion6 una camioneta roja y una camioneta

ploma, l Como jefe 0 coordinador de los grupos recibi6 esas camionetas? DIJO:

No.- lSabe quien las recibi6? DIJO: Fue el capitan Pichilingue.- lSabe usted

don de y quien se las entreg6? DIJO: Me habla. por las Cherokee.- Le hablo por
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las, camionetas; DIJO: Venian de procedencia de la DINTE.- lUsted ha

acompailado a Martin Rivas 0 Pichilingue a alguna reunion con otros oficiales,

digamos del Servicio Nacional de Inteligencia del Ejercito, de la DINTE tal vez?

DIJO: No.- Testigo, en el "Caso Barrios Altos" usted manifest6 que se dirigi6

hacia una vendedora ambulante que estaba en la puerta del callej6n, si mal no

recuerdo en todo caso corrijame, senalando de que este era un operativo de la

DIN COTE lCierto? DIJO: Asi es, perd6neme no propiamente en la puerta, sino

al costado hay una puerta que da para el segundo piso, la senora estaba ahi,

no en la puerta principal del solar.- Testigo, usted debia entender que eso

llevaba a determinar responsabilidades de la DINCOTE en los act os que se

iban a producir, sea en la captura 0 cualquiera sea el objeto de la misi6n;

pIJO: Claro, porque la misi6n era capturar, interrogar y ponerlo a disposici6n

de la DINCOTE.- lY este tema de que era un operativo de la DINCOTE, es un

tern a que a usted se leocurri6, se 10 habian dicho previamente? DIJO: Se me

ocurri6 a mi.- lUsted ha side investigado por Inspectoria del Ejercito a 10 largo

de estos ailos? DIJO: No.- En cuanto a las investigaciones en la justicia

militar, lUsted recuerda haber side interrogado por el tema de Barrios Altos

ante la justicia militar, se 10 digo porque usted ha side juzgado por la justicia

militar? DIJ,O: No.- lNunca Ie tomaron la declaraci6n por Barrios Altos, el.
proceso corrtra usted se inicio en el mes de, enero del ailo mil novecientos

noventa y cinco y termino bajo sobreseimiento en julio del mismo ano, por

Barrios Alto~~,lnunca 10 interrogaron? DIJO: No.- En'cuanto a su retorno de,

Rusia, ha referido que cuando lleg6. fue trasladado a Pisco; DIJO: Asi es.-

Cuando llega a Pisco se encuentra con las otras personas detenidas, lQue

conversaron? DIJO: Conversamos sobre el tema por el qIal estabamos
i

detenidos, especialmente era mi interes de saber cual era el motivo, ahi me

manifestaron que era por los casos de La Cantuta y Barrios Altos, eso hi sido

toda la conversaci6n de casi toda la tarde.- lY usted se sorprendi6 por algo alli

en esta Base de Pisco, por la presencia de alguien, por alg1ln hecho singular

que se haya presentado en ese lugar? DIJO: No, no habia nada trascendental,

eramos nosotros los que est<ibamos.- lNo Ie sorprendi6 a usted ver a Santiago

Martin Rivas ahi? DIJO: No, porque si el era el jefe tenia que estar tambien

con nosotrps.- lNo Ie sorprendi6 la presencia de Federico Navaryo? DIJO: No,

porque ya 10 habia visto como he dicho, en varias reuniones sociales.- lNo Ie

....

sorprendi6 que estuviera detenido por los hechos de Barrios Altos y La

Cantuta el senor Federico Navarro? DIJO: No, no, como Ie vuelvo a repetir, el

asistia a todas las reuniones sociales, si .esta asistiendo alaI; reuniones
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sodales con nosotros, entonces es porque es parte de nosotros.- lQue tipos de

reuniones asistieron? DIJO: Por el dia de la secretaria de la empresa

COPRANSA, un cumpleaiios, en determinados restaurantes.- lCual era el

grado de Federico Navarro Perez? DIJO: El era jefe de "B dos", sino me

equivoco en la DINTE, frente Intemo.- Usted ha mencionado un incidente que

se produjo en Pisco cuando los quieren regresar a Lima enmarrocados; DIJO:

Asi es.- Senor testigo, finalmente los trasladan a Lima en un helicoptero, lA

donde los trasladaron? DIJO: Primero lIegamos al SIE, de ahi nos conducen en

unos vehiculos hasta el Cuartel Simon Bolivar.- lCuanto tiempo

permanecieron en el SIE? DIJO: Veinte 0 quince minutos algo asi.- lY en ese

tiempo, ustedes se entrevistaron con alguien? DIJO: No.- lAlguien fue hablar

con ustedes? DIJO: Nadie.- lEstuvieron todos los veinte minutos juntos 0

Martin Rivas fue lIevado a otro lugar? DIJO: No, estuvimos todos ahi, tal es asi

que la idea de Sosa fue pbrque no tomamos helicoptero y nos vamos, porque

hasta los pilotos bajaron.- Mientras que usted estuvQ detenido por el caso de

La Cantuta en la justicia militar, lA usted Ie pagaban la remuneracion

normalmente? DIJO: Si mi sueldo.- lQuien 0 por orden de quien se Ie pagaba

a usted mientras estaba detenido en el Cuartel? DIJO: A mi me pagaba el

pagador del"~SIE que iba, no recuerdo el nombre del pagador.- lY recibia alglin

dinero adici~nal? DIJO: Si, me daban mil soles.- lSabe usted por ~rden de

quien? DIJO:.. En este caso, estos mil nuevos soles venia un com andante que

trabajaba en ~:SIE del que no recuerdo el apellido,. que era muy aparte del

sueldo.- lY ese comandante entregaba el dinero de su prop~o bolsillo 0 era

dinero que venia oficialmente? DIJO: Venia oficialmente.- lEstando detenidos

en el Cuarte~ Bolivar, se pudo percatar de quienes visitaban a ras detenidos, a

usted a San~iago Martin Rivas y a otros? DIJO: Si, a Martin Rivas venia Raul

Gonzales sino me equivoco, el sociologo; tambien compaiieros de promocion de

elIos, cole gas de armas que venian a visitarlos.- eEl coronel Oliveros Perez

asistia a visitar a ustedes, 10 pudo ver? DIJO: Si, en varias oportunidades.- lY

con quien conversaba el? DIJO: Con Martin Rivas.- lQue cargo tenia? DIJO:

Era jefe del SIE.- lLuego de la conversacion del jefe del SIE con el jefe

operative del "Destacamento Colina", Martin Rivas .1es comunicaba algo a

ustedes? DIJO: No, negativo.- lUstedes no Ie preguntaban? DIJO: Le

preguntabamos, pero el nos de cia ipara que cosaquieren saberI, el se

encerraba en su cuarto con Pichilingue y el coronel, y cuando se retiraba el

coronel nosotros 10 abordabamos, y para que ha venido, y el decia para que

L

cosa quieren saber ustedes, esa era su re~p'uesta.- c:.Cual era 1a rutina de
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ustecles mientras estuvieron detenidos en el Cuartel Bolivar? DIJO: Mas que

to do haciamos deporte casi to do el dia, en la mariana y en Ia tarde, y que Ie

digo, los que jugabamos estabamos en el patio, por 10 general Martin no

bajaba de su dormitotio, e1 era el unico que se quedaba.- lDigamos habian

celdas en el Cuartel Bolivar? DIJO: Eran cuartos, porque tengo entendido que

ha sido el pabell6n de oficiales, 10 unico que habian rejas que dividia los

pasadizos.- lNo era celdas donde ustedes estaban? DIJO: No.- lNo habia la

separaci6n entre un cuarto y otro de ustedes? DIJO: Si habia una pequeiia

separaci6n, por ejemplo en el caso de nosotros nos habilitaron un ala con tres

dormitorios y un bario, en el primer cuarto estaba Chuqui conmigo, en ellado

del 'frente estaba Sosa con Carbajal, y al fondoestaba Martin Rivas con

Pichilihgue.- lCuando tom6 conocimiento que se habia promulgado una Ley

de amnistia que beneficiaba a los miembros del "Grupo Colina"? DIJO:

Cuando yo ya estoy trabajahdo en el SIE, si mal no recuerdo.- Usted luego de

la liberaci6n de los miembros del "Destacamento Colina" que estaban presos,

lUsted tuvo la oportunidad de conversar con ellos? DIJO: No.- lAlguno de

ellos volvi6 al SIE? DIJO: Ninguno.- Con 10 que conc1uyo.=================

En este estado la doctora Gloria Cano, abogada defensora de 1a Parte CiVil

formula sus preguntas al testigo, como sigue: Cuando usted ha trabajado
en protecci6n en el SIE, lTambi~n ha seiialado qu~ era la DINTE la que

proporcionaba,los autos para esa protecci6n? DIJO: 8i.- Osea los autos que

. utilizan para lJ~rotecci6n de los altos mandos; DIJO: En ese, entonces si,

ahora es diferente ahora hay un batal16n de protecci6n.- lPero, en ese tiempo

era la DINTE la que proporcionaba? DIJO: La DINTE era la que proporcionaba

vehiculos.- qstedes en el "Destacamento Colina" tenian Ul'ta camioneta

Cherokee col<?r celeste, lRecuerda? DIJO: Cherokee celeste nunca la hemos

tenido.- lNo recuerda la camioneta Cherokee con placa RQ - sietemil

cuatrocientos veinticinco? DIJO: Por el numero de placa, pero por el color

celeste no.- Por el numero de placa si Ie suena; DIJO: Era ploma, roja, y los

autos era uno blanco, un verde botella y un azul encendido.- lPara esos

autom6viles que ustedes utilizaban les daban una dotaci6n de gasolina? DIJO:

81.- lA todas? DIJO: Si.- lQuien llevaba el control de esas liquidaciones de

gasolina que les entregaba a ustedes? DIJO: Al principio cada jefe de grupo
. '

estaba autorizado para firmar un vale, por diez galones semanales de gasolina,

despues se cambi6 la metodologia y Pichilingue era el que daba los vales, el

iba y cancelaba en el grifo del Coman do Administrativo del Cuartel General del. ,
Ejercito.- Usted ha mencionado que ustedes hi~ieron algUn tipo de vigilancia
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al senor Yehude Simons, (.En ese tiempo este senor todavia era miembro del

Congreso? DIJO: No recuerdo.- tEl seguimiento donde 10hacian? DIJO: En un

local politico que tienen cerca de Nicolas de Pierola, a Colmena.- (.Hacian

seguimiento a otros politicos? DIJO: Si, al doctor Javier Diez Canseco, a el si

10 comenzamos a seguir dentro del Congreso, ingresabamos con nuestro

mismo carnet.- lOsea el "Grupo Colina" tambien hacia vigilancia a politicos?

DIJO: En este caso al unico.- lEste tipo de vigilancias en algu.n momento las

coordinaron con la BREDET, trabaj6 alguna vez en la BREDET? DIJO: No.- En

el "Caso Santa" que usted ha mencionado, El Santa esta en Ancash, (.Para el

desplazamiento a Ancash tuvieron que haber coordinado con el jefe militar de

la zona? DIJO: No, simplemente despues que tuvimos una reuni6n en la casa

del senor Fung en Miraflores, el nos proporciona dos colaboradores para poder

identificar a los Del Santa.- En esa coordinaci6n que hicieron con este

empresario Fung, lQuien mas estuvo coordinando 108 hechos Del Santa?

DIJO: Martin Rivas, Carlos Pichilingue, Sosa Saavedra, Chuqui, Yarleque y el

que habla, y dos j6venes mas.- lQuien los Uev6 donde el empresario Fung?

DIJO: Martin Rivas nos dio la direcci6n, pero en esa reuni6n no habia una

persona de edad para decir "este es el senor Fung" ,eran dos j6venes de treinta

y tantos an~s, altos, hemos entrado por la cochera y hacia la derecha habia.. - "

una escalera de caracol hemos subido a unos dormitorios, donde eUos estaban

ahi ya.- Ustear~a dec1arado ante la Sala Penal Especial por el caso Del Santa y
Barrios Altos, 'en esa dec1araci6n usted ha senalado que era con el empresario

Fung; DIJO: No, en el domicilio del empresario Fung.- Usted tambien ha

senalado que usted no estuvo presente en los hechos de Cantuta; DIJO: Asi

es.- lY en IbS desentierros de los cuerpos de Cantuta, tom6 conocimiento,

particip6 en,eUos? DIJO: No, en ninguno de esos.- Con 10 que conc1uyo.==,====

Acto seguido la defensa del acusado Fujimori Fujimori formula sus

preguntas al testigo, como sigue: Senor Suppo, ya el senor fiscal de manera

global hacia menci6n ahora en la manana que usted por estos mismos temas

ha dec1arado varias veces, lRecuerda que ha dec1arado en diez oportunidades

por los mismos hechos? DIJO: Seguramente, si me disculpa, una cosa es que

haya dec1arado en la policia, a nivel de Juzgado.- Testigo, vamos a ir viendo
J

sus dec1araciones no s~ preocupe, lRecuerda usted,que el veintiuno de febrero

del dos mil uno, en la primera instructiva que dio usted en el caso que se Ie

sigui6, dijo expresamente no haber formado parte del "Destacamento Colina"?

DIJO: Asi es,. segur9.- lRecuerda que e~ su ampliaci6n de. dec1araci6n
instructiva del veintisiete de abril del dos mil-dos, volvi6 a reiterar que usted
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nunca form6 parte del "Destacamento Colina"? DIJO: Si.- lRecuerda usted

que en una segunda ampliaci6n del veintinueve de enero del dos mil tres,

volvi6 a senalar que usted en ning1ln momenta habia integrado el

"Destacamento Colinlil"? DIJO: Asi es.- lRecuerda que tuvo usted una

confrontaci6n con el senor Julio Chuqui Aguirre el quince de abril del dos mil

cuatro? DIJO: Si he tenido confrontaci6n con el.- lRecuerda que en esa

oportunidad volvi6 a senalar que nunca habia formado parte del

"Destacamento Colina"? DIJO: Seguramente.- lRecuerda que en esa

oportunidad declar6 que 10 estaban presionando para que se declare

responsable de los actos cometidos por el "Grupo Colina" y que para esto Ie

ofr~cieron dinero varias veces, mencionando dentro de las personas que 10

p[esiopaban a una periodista de apellido Veco? DIJO: He tenido si, no una

sino tres reuniones con la senorita M6nica Veco, antes de que yo fuera

detenido.- Pero la pregunta concreta es, si usted recuerda primero haber

declarado, luego nos dini si es verdad 0 mentira, que en varias oportunidades

distintas personas entre ellos la periodista Monica Veco Ie insistia que'usted

se incrimine a cambio de ofrecerle dinero; DIJO: Incrimine no, ella queria que

Ie presentara documentacion del "Grupo Colina".- A cambio de ofrecimiento de

dinero; DIJO: Y de salir del pais, cosa que no 10 hice.- Ofrecimiento de dinero y

a cambio sali\- del pais; DIJO: Si.-. Le pidi6 tambien esta senorita periodista y. ,

otras person~s como usted senala ahi, que usted se haga responsable de los

actos cometid~1en el "Grupo Colina", lRecuerda habet declarado eso, incluso.
usted ha dado nombres de funcionarios publicos? DIJO: No, lme puede leer 10

que he dicho?- Senor Suppo, bueno, menciona un apellido Gamarra no se a

quien se referiria en ese momentoporque habia varios Procuradores Gamarra;
, . ~

DIJO: Yo si he tenido una reunion con la senorita Monica Veco y con el senor

Soberon sino 'me equivoco, pidiendo su apoyo,su colaboracion, que es 10 que

debo de hacer.- lRecuerda usted haber declarado dos terminos "presi6n" y

"dinero"? DIJO: No, en ning1ln momento hemos tratado de dinero.- En todo

caso se vera en su momento en las aetas; DIJO: Que yo me recuerde nada de

dinero.- l1o niega 0 no 10 recuerda? DIJO: No 10 recuerdo.- Senor Suppo, eso

me parece mas honesto; lRecuerda haber declarado testimonialmente ante el

Vocal Instru,ctor de este caso, ya que como testigo, el trece de maY9 del dos mil

cuatro? DIJO: El trece de mayo.- Si mal no recuerdo fue .ante el doctor Lecaros

me parece; DIJO: Si, fue en Lurigancho.- Efectivamente, lRecuerda que en esa

oportunidad usted declaro que recien se enter6 de la existencia del "Grupo

Colina" en mil novecientos noventa y cuatro"cuando usted estaba destacado

I.-...
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en F-usia como auxiliar del agregado militar en la Embajada del Peru? DIJO: Si

10 dije seguramente, debo haberlo dicho.- Posteriormente usted ha dec1arado a

nivel del Juicio Oral que se Ie sigui6 en la Base Naval, en las sesiones

cuarenta y seis, CUarenta y siete, cuarenta y nueve, cincuenta y cincuenta y

uno, lRecuerda usted que ante la doctora Ines Villa Bonilla usted dio varias

dec1araciones? DIJO: Si.- Ya varios temas ha examinado el senor fiscal sobre

esas dec1araciones, yo quiero examinar sobre algunos que seguramente ha

omitido por la cantidad de datos que ahi usted proporciona, lRecuerda usted

que estando a disposici6n del comandante, que e1 jefe del Departamento de

Protecci6n al cual usted trabajaba en e1 ano mil novecientos noventa y uno,

lIe pidi6 ponerse alas 6rdenes del comandante Rodriguez Zabalbeascoa?

pIJo.: Me pidi6 no, me orden6.- Disculpe, a usted Ie orden an no Ie piden, lLe

orden6? DIJO: Si, me dijo presentese ante el comandante Rodriguez

Zabalbeascoa.- lRecuerda.que una vez que usted se pone a disposici6n de esta

nueva dependencia, quien 10 recibe es el entonces capitan Martin Rivas? DIJO:

No, quien esta en la playa de estacionamiento no s6lo es Martin Rivas, esta el

capitan Pichilingue, esta Rodriguez Zabalbeascoa y Maflo.- lRecuerda que

usted dec1ar6 que se encontr6 con varias personas, efectivamente como esta

diciendo, y que el capitan Martin Ie' pregunt6 si queria formar parte de un
i

grupo de ar¥liisis de inteligencia 'para combat,ir la subversi6n? DIJO: -Me dijo

eso, adem as. me dijo te vas hacer cargo del personal.- lFue Martin Rivas quien

Ie indic6 q~; ,tos mas antiguos iban a ser los jefe~ del grupo? DIJO: Si.-'.
Inicialmente "grupo uno" Suppo, "grupo dos" Sosa, "grupo tres" Chuqui, lEsa

fue la conformaci6n? DIJO: Asi fue la conformaci6n.- lEs cOl-recto que se Ie

indic6 que la finalidad de este destacamento era estudiar a Sendero Luminoso,, '"

ver sus movimientos, saber sus contactos, a donde llegaba, porque la obsesi6n

en ese momento, dec1ara usted, era la captura de Abimael Guzman Reynoso,

esa fue la informaci6n que se Ie dio? DIJO: Si.- Es correcto, que desde ese

primer momenta que usted integr6 el destacamento y estos tres grupos,

realizaban seguimientos de personas como las que ha narrado ahora, a

Yehude Simons? DIJO: Perd6n, las (micas vigilancias que se hizo en el ano mil

novecientos noventa y uno, que recuerdo fue a los "abogados democraticos", al

senor Yeh~de Simons se Ie ha hecho al ano siguiente.- Durante ~l tiempo que

usted permaneci6 en el "Destacamento Colina" si se pudiese lPodria senalar

mas 0 menos un numero aproximado de seguimientos que se hicieron, cinco,

diez, quince? DIJO: Un promedio de cuatro 0 cinco.- lEn esas cuatro 0 cinco

oportunidades,' a las' personas que ustedes perseguian 0 les:hacian un
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seguimiento, el "Destacamento Colina" las mat6? DIJO: No.- tA ningUn

perseguido 10 mataron? DIJO: A ninguno.- tEs correcto que cuando se

dispone hacer el operativo en Barrios Altos, la mision era la captura del jefe

del grupo de Aniquilamiento Metropolitano de Sendero Luminoso, el camarada

"Joel"? DIJO: Joel, porque anteriormente Abadia nos habia indicado los

contactos que el tenia, como 10 vuelvo a repetir, hemos estado en la avenida

Pershing, en Matute, y esa era la informaci6n que Abadia llev6, que ese senor

iba a estar en esa pollada.- tPero la mision inicialmente en el Cerro el Pino y

posteriormente en Barrios Altos en el jiron Huanta, era la captura del jefe del

comando de aniquilamiento de LIma, el camarada "Joel", esa fue la mision?

DIJO: La del Cerro el Pino no doctor, al Cerro el Pino hemos ido a verificar el

los:;al, a ver que no tenia salida, porque tenia una sola entrada y una sola

salida, y ver digamos que Sendero tenia regado a sus agentes de seguridad

como heladero, lustra botas.- Pero era la busqueda del camarada "Joel"; DIJO:

L6gico.- Claro porque usted en la manana indico "inicialmente como

encontramos una contenci6n y decidimos postergarlo", si es postergarlo

porque se trataba la misi6n, DIJO: Si.- Y esa es la mision 0 era la mision que

se Ie indico en Barrios Altos, tQuien Ie indico, Ie comunic6 a usted que esa era

la mision en ,Barrios Altos, la captura del jefe del gropo de Aniquilamiento
J

Metropolitand. de Sendero Luminos'o, el camarac;la "Joel"? DIJO: No solamente

el, iban a estar varios senderistas ahi, esa era la informaci6n que nos dio

Martin Rivas.~"lestigO, preciseme algo, tEra la informa~i6n que les brindan 0

les indican esta es la mision que vamos a cumplir? DIJO: La informacion que

nos indica.- tCual era la mision entOllces? DIJO: Entrar, capturar,

interrogarlo y ponerlo a disposicion de la DINCOTE.- Testigo, a ~ste senor y a
otros integrantes del equipo; DIJO: No solo a el, sino a otros integrantes.- tEsa

era la mision que se Ie indico? DIJO: Asi es.- tY quien Ie da esta misioh a

usted? DIJO: Martin Rivas, no solo a mi, a todos, y porque, como vuelvo a

repetir hemos estado ensayando en seco para las capturas, no para eliminar,

es por eso que Abadia tenia la mision de decir "este es", "este es" ,por eso

hemos estado ensayando en seco.- Senor Testigo, ahi vamos a ir, mas alIa de

las desviaciones de esa misi6n, es muy importante para la defensa fijar,que

mision Ie die.ron, c'.Esa mision la dio s6lo a usted Martin Rivas 0 se las dio a los

tres equipos? DIJO: A los que participamos, como se llama, en el ensayo en

SeCO.- Testigo, 0 sea a todos los que participaron en el ensayo en seco, se les

dijo la misi6n es ubicar, capturar, detener a este equipo de aniquilamiento;

DIJO: Asi es, porque Abadia iba a sindicar 'I:J.uienes eran, porque nosotros
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conQciamos a Joel, no conociamos al resto.- Testigo, no se si usted tiene

informacion, si posteriormente, ya no el "Destacamento Colina" pero otras

unidades del EstadoPeruano llegaron a atrapar a los integrantes del grupo de

Aniquilamiento de Lima; DIJO: Desconozco.- lNo sabe que el GEIN llego a

atraparlos? DIJO: Desconozco.- Usted refiere que en la puerta, usted queda en

la camioneta Cherokee roja y en la puerta del callejon queda Chuqui y Coral,

l Chuqui Aguirre llego a moverse en alglin momenta mientras duro el

operativo, dicho sea de paso, usted ha indicado que fue muy corto? DIJO: No

me he percatado.- lPero dentro de su recuerdo el siempre estuvo ahi 0 podria

no haber estado? DIJO: Me paiece que el.- Senor testigo, saqueme de una

duda, es un pasadizo bastante largo; DIJO: es angosto.- Testigo, para llegar al

patio donde se producen los hechos, no es ni siquiera para que meta la cabeza

y mire, por eso lVio usted en alglin momenta que Chuqui abandono su

puesto? DIJO: No recuerdo, no recuerdo pero el ha side el ultimo en subir a

mi vehiculo.- Testigo, Ie digo esto, porque lQue. explicacion tendriamos

entonces para que posteriormente el discuta con Sosa?; DIJO: Con Yarleque.-

Senor Suppo, con Yarleque, diciendo yo te he visto matar al nino, por eso me

habia quedado esta duda, de que diga lque ha visto cuando mataban al niflO?

DIJO: Lo ul1ico que recuerdo es que fue el ultimo en subir.- Testigo, para.

precisar, ln6 recuerda si Chuqui? DIJO: No ,recuerdo si se mueve 0 no se

mueve.- Senor testigo, el va a venir como testigo y ya nos ac1arara ese punta;'- ~ .
En este acto cia defensa del acusado Fujimori Fujlmori solicito que se Ie.
muestre al testigo el "Plan Cipango".- En este estado se Ie pone a la vista del

testigo el "Plan Cipango". Por su parte el doctor Nakasa1d. refiere: Senor

Suppo, uste~ ya a nivel del Juicio, permitame hacerle una p~egunta previa,
lUsted durante el juicio seguia amenazado?, porque usted nos ha referido, el

fiscal Ie pregunto al final porque usted ha variado su version, usted

efectivamente yo corroboro, usted declara al iniciar el Juicio Oral que usted

habia sido amenazado, y a repetido las mismas amenazas que usted senala, Ie

pregunto, ya en el Juicio cuando usted declara ante la doctora Ines Villa

Bonilla lUsted seguia amenazado 0 ya en ese momenta usted se sentia libre

como para dec1arar la verdad? DIJO: No fui amenazado, pero si fue

amenazado. mi abogado, Ie mandaron unemail al abogado amenazandolo.-

Testigo, lDejaron constancia en la Sala, porque estamos hablando de que

usted estaba diciendo la verdad, usted pidio acogerse a la confesion sincera

recuerdo en el juicio oral? DIJO: Si, yo en ese momenta decido.- Senor Suppo,

claro usted piae aco'gerse a la confesion. sincera, y no denuncio que el
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por escrito, siempre firmada por el jefe? DIJO: Exactamente, las otras copias,

poner firmado y las iniciales del jefe.- Como usted ha referido, Ie refiero, (..el

unico plan que usted ha conocido, que sea un plan por escrito, que por 10

menos la primera hpja este firmada por el jefe, que haya emanado del

destacamento Colina, ese es el llamado plan Cipango 0 ha conocido usted

otros planes? DIJO: Ese es el unico plan que he visto, el unico plan.- ~Para

que este plan pudiera ser variado, por ejemplo, ya no vamos a infiltrarnos en

el Norte chico, ahora vamos a Tumbes, ya no vamos a detener, si no ahora

vamos ha eliminar, una modificacion de esas caracteristicas del plan, hubiese

requerido tambien que sea por escrito y que sea firm ado por el jefe

corp.petente? DIJO: Si.- ~Usted ha visto alguna vez, un plan del destacamento

C;olina, don de se orden a aniquilar personas? DIJO: No.- 2,Podria usted

entonces establecer 10 siguiente, si se realizaba un acto distinto, contrario al

unico plan, eso significaba como desobedecer el plan? DIJO: Por supuesto,

tan ordenando una cosa y se hace otra cosa, no era adecuado.- Senor, quiero

examinar la forma, porque nosotros presidente, discutimos la legitimidad del

documento, y queremos aprovechar una reflexion que hizo el testigo en la

manana, usted refirio como coordinador del destacamento, que los

documentos del destacamento Colina, como este plan senalo, se hacian en
.

computador~; 2,se reafirma en eso? DIJO: Si.- Y en segundo lugar usted

expreso, que .usted no reconocia ni siquiera el tipeo, porque usted recordaba la

maquina de ~~<kbir que se utilizaba en ese tiempo un~ Umder? DIJO: Si una
'\I'

Umber negra.- Testigo,~usted nunca ha visto un documento del destacamento

Colina, tipiada a maquina con este formato, con este tipo de 'tetra? DIJO: El

tipo de letr~ de la maquina era mas grande, si MAFLO n~ 10 hacia en
computadora', 10 hacia en esta maquina que Ie estoy diciendo, el tipeo es mas

grande, distiilto.- 2,Los documentos que se elaboraban en el destacamento

Colina, usted referia que tenian un elemento adicional, dijo que era a

cO:mputadora, maquina Umder que ha seiialado que no es esta y adem as

senalaba usted, el sello de secreto? DIJO: Asi es.- ~Solamente se elaboraba un

ejemplar 0 se elaboraba un ejemplar con su cargo 0 un ejemplar y varias

copias, cual era el sistema administrativo que se estilaba? DIJO: Se hacian

dos copias, al menos yo he visto que MAFLO hacia dos copias.~ ~Original y. .

copias? DIJO: Correcto, y es mas, habia un legajo con las copias.- ~Si el

original era en computadora, la copia tenia que ser en computadora? DIJO:

Logico.- 2,Si el original era con la maquina Umder, la copia tendria que haber

sido con la maquina Umber, si e1 original t~nia el sello de secreto, la copia
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teqia que tener ese sello? DIJO: Si.- lSi el original estaba firmado por la

autoridad, la copia tambien tenia que estar firmada par la autoridad? DIJO:

8i, pero aca hay algo, las notas de informacion iban con el seudonimo de

Martin Rivas, que es Kike, no habia firma, en los oficios era el jefe del

destacamento, que era el comandante Rodriguez Zabalbeascoa.- lY en el plan?

DIJO: Como Ie vuelvo a repetir, no he visto ningUh plan a excepcion de ese

famoso plan Cipango que 10 he visto ya.- Testigo, en teoria tendria que

haberlo firmado el general Rivero Lazo, existe documento no tiene firma, pero

tiene una sigla, lsi hubiese un original y una copia, ese original y esa copia,

los dos tenian que estar firmados por el general Rivero Lazo? DIJO: No, la

primera copia no mas, la otra tenian que estar sus iniciales, en la parte de

,arriba en la primera hoja no me habia percatado, ahora que usted me hace

esa pregunta, dice copia, numero de copias, entonces alli se ponen copia uno

de dos copias, copia uno, de tres copias, en la parte superior, lade derecho.-

Testigo, este documento fue incorporado por MAFLO .al proceso, no esta dentro

los documentos que incaut6 la doctora Victoria Sanchez; lSU coordinaci6n, ya

no jefe de sub grupo, sino su funci6n de coordinador era unafuncion solo

administrativa 0 tambien operativa? DIJO: Era administrativa y en cuanto

operativa, era pues que me ponia allado de Martin Rivas, para llevar el tiempoi
de que no ~se demore, en entrar y en sac¥ a la gente.- lAlgunos de los

operativos que llev6 adelante el destacamento Colina, fue discutido reuni6n'-; ,
del jefe opera~'(to Martin Rivas, el coordinador y los jefes del sub grupo? DIJO:"

No,' en el trayecto parabamos en unaparaje y ahi el se bajaba y se daban las

ordenes.- lNunca el jefe del operative, el coordinador y los jefes del sub grupo,

ni siquiera se reunieron para fijar el objetivo, el como se llevar4l? DIJO: No, en
,

el camino parabamos unos diez, quince minutos y ahi, porque nosotros

trabajabamos con informantes, con colaboradores que Ie llamamos, entonces

para nosotros era mas facil ir con un colaborador.- lTiene usted conocimiento,

..
i'O
U)

usted ha hecho uha distincion muy interesante, usted ha seiialado no saber el

rol exacto del coronel Navarro, porque de cia que 10 veia mucho en las

reuniones sociales, pero no 10 ha visto en los temas operativos DIJO: No.- lPor

que varias veces Ie han preguntado el fiscalIa parte civil, ha tenido cuidado

levantarle ,una imputacion sin que Ie conste, len alguna oportunidad el Jefe

del 8IE, ha tenido usted conocimiento del jefe del Servicio de Inteligencia del

Ejercito Ie de una orden de aniquilamiento a Martin Rivas para que se Ie

trasmita a los grupos? DIJO: No, porque, todo el personal del destacamento,

~

paso destacado a la'DINTE y nosotros no .teniamos nada que p.acer con el
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SIE.- Testigo, es algo importante, 0 sea usted esta sosteniendo que el Servicio

de Inteligencia del Ejercito, no tenia intervenci6n en 10 que era destacainento

Colina les asi? DIJO. Asi es.- lHa tenido conocimiento que en alguna

oportunidad el jef~ de la DINTE mil novecientos noventa y uno mil

novecientos noventa y dos, me parece que es la misma persona el general

Juan Rivero Lazo, Ie haya ordenado a Martin Rivas el aniquilamiento de

personas? DIJO: No me consta, pero si 10 llev6 a Martin Rivas ala Direcci6n

de Inteligencia, con quien se entrevist6, con la (mica persona que 10 he visto

en el comedor ha sido con el coronel Navarro, nada mas.-lEl dato que usted

maneja era Martina Rivas entrevistandose con alguien en la DINTE? DIJO: Asi

eX§lctamente es nada mas.-lPero que el jefe de la DINTE el sub DINTE Ie

?aya dado una orden de aniquilamiento de personas, Ie consta a usted? DIJO:

No me consta.- lLe consta a usted que el jefe de Estado mayor en mil

novecientos noventa y upo el general Hermoza Rios, en mil novecientos

noventa y dos el general Robledo del Aguila Ie hayan dado una orden a Martin

Rivas para el aniquilamiento de personas? DIJO: No es mi nivel, imposible

que 10 hagan delante de un subalterno.- lNi indirecta ni directamente, ni

porque 10 vio 0 porque alguien Ie cont6? DIJO: Nada.- Testigo, en esta lineac:.le

consta a usted directa 0 indirectamente que el comandante general del

Ejercito en kil novecientos noventa y uno Pedro Villanueva Valdivia, en mil. .
novecientos noventa y dos Nicolas de Bari Hermoza, Ie hayan orden ado al jefe

de la DINTE ';ra que traslade la orden al grupo Colin~ de aniquilar personas?
DIJO: No.- Senor Suppo, usted ha referido para establecer las caracteristicas

del trabajo del destacamento Colina, que tenian un seguro medico a parte del

seguro; DIJO: No, me ha en ten dido mal.- c:.Podria explicarme? DIJO: Nos
, ,

prometi6 uni seguro, pero no se cumpli6.- Testigo, elimino esa caracteristica;

la instalaci6n de COMPRANSA para que puedan funcionar desde COMPRANSA

a referido usted bajas ficticias de los integrantes del destacamento Colina,

inc1uso la obtenci6n de pasaportes ha referido usted, que cuando e1

Destacamento Colina iba a la playa La Tiza todos se replegaban para que

pudiera trabajar solo el Destacamento Colina, la pregunta sobre esas

caracteristicas que ha dado en la manana es la siguiente: lTodo el instituto

todo el Ejercito conoda que tipos de operaciones hada el destacaplento Colina. ,.

0 siendo un grupo de operaciones especiales es un conocimiento que podian

manejar muy pocas personas? DIJO: Si hubieran conocido todo e1 Ejercito en

el primer operativo que hacen en Barrios Altos ya hubiera salido a la luz

doctor y logic!!) porque nosotros teniamo&/ un compartimentaje era todo
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cerrado.- Testigo, estonces sostiene que por la disciplina el secreto del

compartinientaje (.8010 pocas personas podian conocer acerca del

Destacamento Colina? DIJO: Claro, que dos personas nada mas.- Testigo,

usted nos ha explic~do de este entrenamiento especial realizado en La Tiza

creo que se llaniaba tAl seco? DIJO: Un ensayo al seco.- Testigo, este ensayo

al seco nos ha explicado todos los puntos que comprendia, como ingresar al

inmueble, simulaban un baile, todosal sue1o Abadia tenia que senalar y como

iban a retirar a los detenidos, la pregunta es la siguiente ya 10 ha contest ado

en otro momento pero para enfatizarlo lParte del entrenamiento al seco fue la

manera de ejecutar personas? DIJO: No, eso se ensayo para ingresar a Barrios

Al~os nada mas.- lUsted ha estado en el EjercitoPeruano hasta? DIJO: dos

mil cinco 0 dos mil seis.- lHa tenido conocimiento que el caso del operativo. '

"Chavin de Huantar", los comandos practicaban el tiro selectivo para acabar

nipidamente con el enemigo y rescatar a los rehenes? DIJO: En el Ejercito

ensenan eso desde soldado porque el Ejercito no va a prevenir.- lPracticaron

el tiro selectivo en la playa La Tiza para el operativo Barrios Altos? DIJO: No

necesariamente para Barrios Altos.- lAhi no se practic6? DIJO: Si se practico

tiro instintivo, tiro selectivo con figuras, con globos como se de be disparaen

un vehiculo cuando es atacado.- l Pero la ultima etapa del entrenamiento fue

y corrijame ~sted como iban a retirar a los d~tenidos; DIJO: Claro como los
ibamos a sacarlos de la pollada.- lComo iban a retirar a los detenidos 0 como

iban retirar ~i~~ cadaveres? DIJO: No, detenidos en hin~n momento se nos
,..

dijo 'que se iba' a eliminar.- lEntrenaron como matar ninos? DIJO: No, eso es

imposible.- Testigo, para precisar la indumentaria que ustedes utilizaron en

Barrios Altos no tuvo ninguna pieza del uniforme militar; DIJO;.. No solamente

en Barrios Mtos sino en todos los operativos ibamos vestidos de civil .-

lUsaron borceguies? DIJO: No, zapatos y zapatillas nada mas comuries.-

Testigo, usted ha referido que ya en la playa La Tiza, varios de los integrantes

se mostraron en contra de la muerte del nino, len ese momento expresaban

su disconformidad por 10 que habia pasado 0 recien en ese momento se II

I.
l1lienteraron que entre las victimas habia un nino? DIJO: Recien nos enteramos

que dentro de las victim as habia un nino.- lUsted es analista de inteligencia?

DIJO: No.- Testigo, sin embargo si mi memoria no me falia usted ha referido
, .

que hizo analisis de fuente extema en RUSIA? DIJO:'Dentro de la preparaci6n

de los agentes de inteligencia hay que saber analisis, pero hay otros que se

especializan.- Senor testigo, porque usted en la manana formulo un juicio

r
.1

respecto a la fuente extema de 10s primeros dias que se produce en el Peru la
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tragedia de Barrios Altos y usted sefial6 que varias de las fuente extern as

usted veia informaciones inexactas lReitera usted ello? DIJO: Si.- lalg\in

ejemplo significativo que la Prensa informaba algo que no era verdad? DIJO:

Si, dedan que buscaban una camioneta Mitsubishi, vuelvo a repetir atribuian

que esa camioneta estaba asignada a Santiago Fujimori 10 cual era falso

porque esas camionetas estaban designadas a la DINTE, que nosotros

habiamos robado un vehiculo del Ministerio del Interior, 10 cual era falso y

cuestiones asi puntuales, que habia ingresado una mujer a Barrios Altos 10

que es falso ya que no ingreso ninguna mujer.- Testigo, usted ha referido en la

manana que los jefes y cuando' hablabamos de jefes usted menciono Martin

Riyas, Pichilingue y Rodriguez Zabalbeascoa de cia que eran muy cerrados

fespecto a la informacion que daban al grupo de cualquier orden 0

coordinacion que viniera de arriba, la pregunta es la siguiente ,AlgCtn

integrante de los sub grupos podia conocer de las coordinaciones que hiciese

Martin Rivas con el Jefe de la DINTE? DIJO: Imposible, porque un General no

va a dar una orden de esa naturaleza del ante de un subalterno.- Testigo, pero

,Los jefes podian trasladarles a los integrantes del grupo? DIJO: Pero en otra

forma.- ,Pero no diciendoles los jefes del DINTE nos ha dicho que vamos a

matar a fu1~o? DIJO: Imposible porque se estaria descubriendo la fuente.- lY.
no se puede~escubrir la fuente? DIJO: Es inte,ligencia.- ,Podria usted explicar

a la Sala, pqr que raz6n usted aqui ha mencionado que si ha escuchado que'- ~ .
Rodriguez dec~ que se iba a reunir con el "Doc" delante de Pichilingue y'1
Martin Rivas, y eso usted no 10 ha referido en el juicio oral, donde usted hace

un momenta ha dicho que ya declaro COli verdad confesando con llbertad,

podria explicar esa diferencia por no llamar contradiccion? DI..!:O:No, porque
j

conforme los interrogatorios van uno se va acordando de las cosas, digamos

no.- lO sea no se acordaba de Montesinos en eljuicio oral? DIJO: No, yo no he

hablado del doctor Montesinos, he hablado del "Doc" nada mas, en ningCtn

momento he dicho nombres, simplemente he referido: "voy a hablar con el

Doc".- Digamos, en el juicio no se acordo del dialogo y ahora si se acaba de

acordar del dialogo. DIJO: Por 10 que como se llama, me hacen la pregunta.-

sobre eso de la pregunta, porque si eso no esta en el juicio, y es un dato que

se ha man~jado en la pregunta, es interesante de donde manejamos esos

datos lA usted 10 han asesorado sobre 10 que puede declarar en el juicio, ya

sea en el suyo 0 en este juicio, estando en paralelo en una negociacion de

colaboraci6n eficaz. DIJO: No, porque inclusive mi abogado no esta presente y

yo no Ie comuhicado;- Usted en su proceso de colaboracion eficaz, y 10

\
~

~ ,

.

I
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pre.gunto porque 10 ha hecho publico, dec1aro el dato del dialogo don de

menciona el "Doc" como para que el senor Fiscal Ie pueda preguntar ese dato

que no esta en su juicio. DIJO: No recuerdo, con exactitud no recuerdo si

habre dado, me parece que no Ie he mencionado.- Testigo, usted por ejemplo

ha mencionado aca que usted esta confeso en su juicio, por tanto no habria

doble incriminacion, y usted esta confeso sobre Barrios Altos, Santa y Pedro

Yauri, sin embargo usted ha mencionado familia Ventocilla, ha mencionado

Paramonga, ha mencionado el de la Carretera Central, esos datos usted los ha

dec1arado en su colaboracion eficaz. DIJO: Si.- (.Ante que fiscalia; usted esta

tramitando su colaboracion con esta Fiscalia Superior? DIJO: No.- En este

acto interviene el senor Director de Debates refiriendo: Puede traer a

,confusion, decir "esta Fiscalia Superior".- AI respecto interviene el doctor

Nakasaki y refiere: Me refiero ala Fiscalia Suprema en 10 Penal que dirige el

doctor Pelaez.- En seguida el senor Director de Debates aiiade: Lo que usted

a dicho es en la Fiscalia Superior, expresamente ha contestado.- Prosigue

interrogando el doctor Nakasaki como sigue: No 10 entendi, 0 sea (.en la

Fiscalia paralela a la del juicio? DIJO: Exactamente, con el doctor Cortes.-

,Testigo, usted ha referido, y esto es muy importante para el tema de la autoria

mediata, qU,e varias personas quisieron retirarse, luego de que aparece 10 de la
!

mUerte del pino, que se empiezan a dar cuen~a que se esta matando gente, yo

me imagino, que si la mision era detectar y se empieza a matar gente, la gente
.", 1 '

se quiere ir (.lieneusted conocimiento que hayan matado alglin miembro del'.
Gnipo Colina por retirarse? DIJO: No, porque nadie se retiro.- Testigo, usted

nos ha referido en la manana. 'En este acto interviene el testigo quien

refiere, el unico que se retira es Cubas por sus convicciones"religiosas.- (.Lo
,

mataron? DIJO: No.- (.Lo degradaron? DIJO: No.- (.Lo sancionaron en la

Justicia Militar? DIJO: No, nada.- Testigo, usted ha referido tambien en la

Sala, y no en el juicio oral, que hubo una reunion con el Comandante General

de las Fuerzas Armadas Nicolas Hermosa Rios en el sexto piso de la

Comandancia General; DIJO: Disculpeme, si 10 he manifestado.- (.En el juicio?

DIJO: Si, en la confesion sin cera si he manifestado, porque me hace la

pregunta la Directora de Debates.- Testigo, no Ie discuto, usted sabe mejora

que nadie Jo que ha dec1arado, ya ene1 acta 10 veremos, don de queria ir era a

10 siguiente, con respecto al discurso pronunciado por el Comandante General

de las Fuerzas Amadas Nicolas Hermosa Rios, usted nos ha referido que no

recuerda, obviamente vivia tiempos muy dificiles, (.no recuerda los terminos

del discurso?'DIJO:'Absolutam.entenada:- No voy a utilizarla misma
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me10dologia entonces con otros testigos, en terminos generales, lUsted

recuerda si el discurso se dirigia a una comunidad de inteligencia 0 se dirigia

a un equipo operativo de aniquilamiento, de golpe, de asalto, a quien se dirigia

ese discurso? DIJO:: Por los terminos se dirigia a nosotros.- lY que eran

ustedes? DIJO: Eramos integrantes de un destacamento.- lPero pertenecian a

una comunidad de inteligencia 0 eran un destacamento de aniquilamiento?

DIJO: Eramos miembros de inteligencia.- Testigo, Ie digo por 10 siguiente,

permitame refrescarle algunos terminos: "Cuando uno no tiene inteligencia la

tropa visible no puede golpear, porque cuando golpea, golpea al pueblo, y .

cuando golpea al pueblo, la esericia de esta guerra la pierde, pierde al pueblo,

y hay que ganar al pueblo, ahora estamos ganando nosotros al pueblo primero

porque se ha comprendido que primero se ha armonizar la comunidad de

inteligencia, la tropa invisible, para que luego pueda actuar la tropa visible y

golpear al enemigo" lEstos conceptos eran dirigidos a un grupo de inteligencia

0 eran dirigidos a un grupo de aniquilamiento? DIJO: No Ie podria responder

porque en ese momenta mi memoria no estaba ahi, yo estaba presente pero mi

memoria no estaba en ese lugar.- Comprendo senor Suppo, ya sus terminos

seni!l examinados en su momento; ya para conduir senor testigo, usted' ha

referido que .Martin Rivas estando detenido se resinti6 con usted porque usted.
podia ver intluso su libreta y pudo detectar ~l numero de telefono del senor

Fun, y ha z:eferido tambien conocer el operativo que se hizo en el Santa,.- 1 '

lUsted tiene c~~ocimiento que el Destacamento Colina realiz6 el operativo en"

el Santa como consecuencia de un contrato que celebr6 el senor Fun Pineda

con Martin Rivas, Pichilingue, Sosa y Chuqui? DIJO: Yo estuve presente en

esa reuni6n, y no fue contrato, se realiz6 en Miraflores, si 10he..dicho aca y 10
i

he dicho en Sala tambien.- Bueno senor Suppo, eso es 10 que dice la
, .

acusaci6n, dice que fue un contrato pero bueno usted refiere que no y no

insisto en ese punto; vayamos finalmente al momenta de la captura, cuando

ustedes se entregan entre comillas, voluntariamente, en mil novecientos

noventa y cuatro.- Doctor, yo no me entrego, me capturan.- Por eso Ie digo

testigo, que fue voluntariamente entre comillas, porque usted nos ha referido

que Ie orden an regresar de Rusia y ponerse a disposici6n, lO 10 traen

capturado q,esde Rusia? DIJO: No, me orden an que me presente a1 SIE Y en el

aeropuerto fue to do normal, pero cuando llego a la casa de mi suegra a los

diez minutos me detienen.- lLo detienen en la casa de su suegra? DIJO: Claro,

yo Ie he entendido del dos mil dos, cuando me detiene la policia.- No testigo,

yo me referia eriero a mayo de mil novecientos noventa y cuatro, l.Es correcto

~
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que la orden de detencion en esa epoca fue dictada por el General Nicolas

Hermosa Rios? DIJO: Desconozco.- Testigo, usted en la mafiana refiri6

textualmente: "por orden del Comandante General Nicolas Hermoza Rios", ~O

se refiere usted a la orden de abrir proceso penal militar?, en la manana usted

textualmente a dicho eso. En este acto interviene el senor representante

del Ministerio PUblico refirlendo: Senor Presidente no ha dicho eso. AI

respecto el abogado del inculpado, doctor Cesar Nakasaki: Yo retiro la

pregunta y suplico que por favor se yea el acta para que con toda cordialidad

recordarle a mi buen amigo el senor Fiscal, que si textualmente ha dicho eso,

no me puedo olvidar de algo tan import ante. En este acto el senor Director

de Debates exhorta a1 seiior testigo hacer la aclaracion, quien manifiesta:

'El General Revilla me dice en Moscu que es orden del General Hermoza que

vayas a Perii.- Prosiguiendo el interrogatorio el doctor Nakasaki: Es mas,

la orden esta firmada y' el documento esta en el expediente, pero para

recordar, digame testigo, ~Que Ie dijo el General Revilla? DIJO: Me dijo: "de

parte del General Hermoza tienes que regresar a Peru, y si es de parte es una

orden.- ~La orden era para promocionarlo en el Ejercito, a que venia al Peru?

DIJO: Venia a enfrentar el proceso de Barrios Altos y Cantuta.- 0 sea testigo,

~venia a soryeterse a un juicio? DIJO: Asi es, pero desconocia que equicio ya
.. .

habia avanzado.- Queda muy claro senor Suppo,.. porque el Comandante

General ordeB~ porque hay un General procesado, eso esta en e1 reg1amento;

tes~go, para i~ lerminando, si bien tam bien esta la senten cia en el expediente,

en ese juicio corto como son los juicios militares, lA ustedes les daban antes

de las audiencias las preguntas? DIJO: No.- lEI Fiscal no conversaba con

ustedes sobtfe que acusacion iba hacerles? DIJO: No, en ningun momento.-

c.Sus abogad,os no les contaban como iba a salir Iii senten cia de antem~o?

DIJO: No, que Ie digo, e1 Capitan del servicio juridico, que era mi abogado, me

10 presentarony 10 volvi aver hasta e1 dia de la sentencia.- Es decir testigo,

encima no 10 defendieron? DIJO: No.- Senor Suppo, usted refirio en la

manana, y e1 Fiscal 0 1a parte civil insistio en este pun to , que porque usted

estaba seguro cuando usted hablo de la Have que iba a salir adelante en este

caso, Ie de cia Martin Rivas que esten tranquilos porque usted iba a - salir
~

adelante en este juicio; DIJO: No, Martin Rivas me dice: "quedate tranquilo
. .

porque tu eres 1a llave de nuestra salida.- c.Le dice la razon por la que usted

iba a salir? DIJO: Porque el era conciente que yo no habia participado en los

hechos de La Cantuta.- ~O sea Porque usted era inocente? DIJO: L6gico.-

~

~ ,

('.Recuerdo cuantos aftos les impusieron a las personas que condenaron en ese I

~
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casQ? DIJO: A nosotros nos pusieron quince aiios y a ellos veinte, si mal no

recuerdo, despues hubo una condena de ocho, seis aiios, algo as!, no recuerdo

bien.- Bien testigo, no tendria usted porque conocerlo pero formulo la

pregunta lSabe usted si con anterioridad 0 con posterioridad el fuero militar a

condenado a un militar a quince 0 veinte aiios por matar personas? DIJO: No

doctor. - Con 10 que concluy6. ========================================

Acto seguido el senor Director de Debates examina al testigo en 10s

siguiente terminos: Bien senor Supo, algunas ideas 0 algunos temas que el

Tribunal qui ere una precisi6n, lEn cuantos operativos intervino usted del

denominado Grupo Colina? DIJO: Barrios Altos fue primero, aunque doctor no

recuerdo en forma crono16gica doctor, tambien con la familia Ventosilla,

:;:;anta, Pedro Yauri, Caraqueno, el de la carretera central pero yo no he visto

ningtln muerto en la carretera central.- lFueron seis? DIJO: Si seis.- Testigo,

habran otros en los que no intervino, pero que sabe por 10 que Ie han dicho,

que el Grupo Colina intervino en ellos, particip6 en ellos, defini6 el operativo.-

No Ie entiendo la pregunta doctor.- Senor Suppo, usted dice que usted ha

intervenido con el Grupo Colina en cinco, seis casos, aparte de esos

operativos, lA usted Ie consta 0 sabe que el Grupo Colina tambien intervino en

otros casos, ,en los que usted no estuvo? DIJO: A excepci6n de La Cantuta,
.

hasta agostd que yo he estado en el destac<p:nento, eso era todo.- Testigo,

usted ha rec.onocido que parte del material que llevaban en los operativos era,- ~ '

pico, pala y Caj,:lNO es asi? DIJO: Si.- lEn el primer operativo a Barrios Altos

tambien llevaban pico, pala y cal? DIJO: No doctor.- lCuando empezaron a

utilizar pica, pala y cal? DIJO: Cuando heroos salido fuera de Lima.- lEsto

debe ser a partir del segundo operativo, en los subsiguientes~ DIJO: En los
i

subsiguientes, a excepci6n de Caraqueno.- Si esto es asi senor Suppo, si

llevan pica y pala, y usted ha descrito cual era el objetivo u objeto para' que

llevaban esto, era obvio, voy a su respuesta 0 afirmaci6n, que iban a matar;

DIJO: Claro, despues de Barrios Altos nosotros sabiamos a que ibamos.-

Entonces pues testigo, no era pues que siempre sabian que iban a detener,

sino iban a matarj DIJO: Por eso, a raiz de los Barrios Altos ya no se detiene a

nadie, ya se iba a eliminar.- lEntonces el destinoya era eliminar, y asi

participabap. previamente? DIJO: No.- lQue Ie decian antes? DIJO: Decian:

"salimos al norte chico", saliamos en caravana.- lY ya sabian ustedes, estaban

ya en la idea, convencimiento y convicci6n que era a matar? DIJO: Asi es.- lY

quien compraba el pico, la pala y 'la cal, usted era el encargado de esas

~

compras? DIJO: No, creo que Sosa es quien compra la cal.- Entonces testigo,

68
Acta N° 17 - "

Testimoniales Suppa Sanchez / Hinojosa Sopia, .



\

r
\
\
\ '"
\ E
\ e
\ §-
\ V)

\ f'
\ ",u\ ~R

. ~~
~.~

~j

J
..
iU'"

debJ~mos suponer, y eso usted dira a partir que son seis' operativos mas

menos, tQue en todos ellos, salvo uno que usted me dice, mataron personas?

DIJO: Si doctor.- tUstedes eran un gropo entonces que iba a aniquilar gente?

DIJO: Si doctor.- tNo era a detener, no era a interrogar? DIJO: No, como Ie
. .

vuelvo a repetir, a raiz de los sucesos de Barrios Altos ya nosotros estcibarnos

convencidos que no se iba a detener a nadie.- tNo es eso contradictorio con la

documentaci6n oficial a la que usted tuvo acceso y a 10 que Ie dijeron al

integrar el Grupo Colina, que era para ubicar a deterrninados lideres

senderistas, 0 del MRTA, interrogarlos y ponerlos a disposici6n de la

DINCOTE? DIJO: Por supuesto que era contradictorio a 10 que me habian

dicho.- Y digarne senor Suppo, c6mo ustedes asimilaron esa contradicci6n

~ntre papel y realidad, no conllev6 a una, no dire rebeli6n, pero por 10 menos

decirles: "oye que pasa acci, ustedes me convocan para hacer una labor tipica

de inteligencia como corresponde y se sale matando gente", tQue pas6? DIJO:

No se hizo ninguna pregunta, despues de los acontecimientos de Barrios Altos

cuando Martin Rivas dice: "nadie sale vivo de acci", ya con eso es suficiente.-

tQue entendieron ustedes con eso, cual es el mensaje subliminal si ustedes

quieren de eso? DIJO: Yo particularmente entendi que si yo salia, me iban a

matar.- Test,igo, usted a dicho que habia una suerte de absoluto sigilo entre.
10s oficiales ~entre si con respecto a ustedes" no les comentaban nada, pero

entre usteq.es, entre el personal subalterno si tenian una relativa
,-~ 1

comunicaci6n ,tJt algo se decia, t Que se decia, cual seria mas 0 menos el
resumen global de 10 que ustedes conversaban entre si? DIJO: No

comentcibamos nada de las operaciones.- tY que comentaban? DIJO: De

cualquier cosa, porque imaginese comentar 10 que pas6 es vol¥er a revivir en
i

ese momenta las cosas, mas bien haciarnos una critica entre nosotros como

habiamos ingresado, si hemos ingresado mal, si nos hemos demorado, la

pr6xima vez no hagas eso.- 0 sea senor Suppo, hacian un poco de criticas

para mejorar la eficiencia del funcionarniento, tUsted cree que esa eficiencia

era para matar mas rcipido y mejor, seg1ln 10 que usted me esta diciendo, era

para eso? DIJO: No, una cosa es ingresar, reducirlos y sacarlos.- tPara luego

matarlos? DIJO: Para luego liquidarlos.- Testigo, respecto al nombre "colina"

hay inclus~ve, pues alguien ha dicho ya y ha incorporado una; insignia, un

escudo del Grupo Colina digame, tCucindo e1 grupo empez6 a llarnarse

"Colina", que sabe usted de esa denominacion, de donde sali6 ese nombre?

DIJO: La fecha no recuerdo, pero si en e1 aiio noventa y dos hay una romeria

I-

encabezado pdr Carbajal Garcia, desconozco el cementerio, desconozco
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quienes fueron, yo no fui, me entere por 10s comentarios, de que habian ido al

cementerio a dejar unas flores a Ia tumba de un Capitan 0 Mayor "Colina"

Henz, creo, que Seridero 10 habia matado en e1 Oriente en 1a Selva no

recuerdo.- Testigo en las respuestas que ha ido dando al senor Fiscal ya en e1

concreto ambito del tema de Barrios Altos, usted menciono y no prosiguio

ahora quiero que continue hab1ando sobre ese extremo, que en ese sitio

habian dos parrilladas una en el primer piso y otra en otro piso lEs asi? DIJO:

Si la otra era en el segundo piso.- Testigo lera claro que ustedes buscaban a

los del primer piso, no hubo confusion, no hubo errores? DIJO: No, porque

cuando baja Abadia de mi vehicuio es el que va a adelante.- lA usted Ie consta

indirectamente, que 1as personas que el indico fueron las que se mataron 0

h,ubo alg11n error, salvo el nino que es evidente y grosera, pero de 10s demas

muertos que paso? la idea era ubicar y para 1a individualizacion estaba

Abadia y finalmente se. intervino y 1uego se mato a aquellos que Abadia

identifico 0 hubo algo de error lQue paso? DIJO: Tengo entendido que cuando

ingresa Abadia "dice todos son".- lQuien se 10 dice, de donde saca esa

informacion que Abadia dice "todos son"? DIJO: En el juicio que se esta

llevando hay un agente que 10 ha dicho, que el.ingreso.- Testigo, quiere decir

que ahora my 10 esta diciendo porque en el juicio escuchodecir a un agente
!

que estaba cteclarando, da la informacion, so~o por eso lAsi es? DIJO: Si.-

lQue sabe d~ la parrillada del segundo piso? DIJO: Nada.- Testigo, pero sabe

que habia u~~,~llada en e1 segundo piso, lComo Ie consta? DIJO: Porque

habia musica, 1a escalera estaba iluminada.- Testigo, usted ha reconocido que

ha proporcionado varias versiones bastante importantes, y por 10 que veo

usted solo ha declarado 10 que aqui ha dicho en terminos gruesQs, en el juicio1

oral que selleva a cabo en 1a Sala Penal Especial lEs asi? DIJO: Si.- Testigo;

las demas declaraciones que ha vertido, incluso en este proceso ante e1 vocal

Instructor no eran ciertas, usted mintio deliberadamente lAsi es? DIJO: Con

respecto al doctor Lecaros el me manifiesta que hable sobre e1 senor Alberto

Fujimori y yo no tengo nada que hablar sobre d, entonces mi dec1aracion fue

diez 0 quince minutos, ni siquiera me dtaron, me llevaron, me dijo aca esta

dicho todo.- Testigo, 1as declaraciones que efectuo en e~te juicio 10 que dijQ les

correcto? DLJO: Si tanto aca, como en 1a Sala,- Testigo, lSe ratifita de 10 que

dijo ante el doctor LeCaTOS?DIJO: No se si me ha en ten dido , e1 doctor Lecaros

.
.....

me avasalla y me dice "aca esta todo" yo Ie respondo "leame" luego me dijo

usted ha sido seguridad del senor Fujimori y Ie digo "no 10 conozco, no se

nada".- lTestigo; usted dec1aro la verdad ante el doctor Lecaros? DIJO: Con
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respecto alas preguntas que el me hizo.- Testigo, todas las 'preguntas que se

Ie formularon en esa diligencia? DIJO: No, en todas.-' <,-Como que no, en

algunas ~inti6? DIJO: L6gico.- tEn que minti6? DIJO: El me pregunto si

habia pertenecido al grupo "Colina", Ie dije que "no pertenezco al grupo

"Colina"", ahi estaba mintiendo, me estaba protegiendo.- Testigo, entonces ya

usted se decide a declarar, tal como 10 esta haciendo ahora, ta raiz de que

circunstancia, que 10 determino a declarar 10 que ahora esta declarando en el

proceso? DIJO: Se me quite el miedo con respecto al "monstruo" de Martin

Rivas; tUsted Ie tenia miedo a Martin Rivas"? DIJO: No miedo, sino cierto

respeto.- tPor que Ie perdi6 el miedo 0 el respeto, que aconteci6 para su

cambio? DIJO: Dos cosas, la primera mis hijos salieron de Lima y la segunda

,quesi me pasaba algo, era para mi solo y no conllevaba a mis hijos y mis

nietos, como habia estado pasando.- Testigo, 10 que hizo fue poner a buen

recaudo a su familia tEs' asi? DIJO: Si.- Testigo, y una vez que ha declarado

esto en la Sala Penal Especial de Lima tha recibido amenazas? DIJO: No,

como Ie vuelvo a repetir no me amenazaron a mi, sino a mi abogado al doctor

Vega.- tEs abogado de oficio? DIJO: Si.- tEste hecho ha sidodenunciado?

DIJO: Si 10 denuncie en la Sala.-Con 10 que concluyo.====================

Acto segui~o el senor Vocal Prado Saldarriaga, procede a interrogar al
1:

testigo en ios siguientes termiilos: Senor t~stigo, aclare respecto al'tema de

las ordenes [males en cada operative, cuando nos relata su presencia y

actuaci6n ~~~l caso de Barrios Altos, ha men~ionado que una vez

estacionados en la Matemidad de Lima, Martin Rivas les dice que tienen que

esperar las ordenes tEs correcto? DIJO: Si.- Testigo, luego retoma y Ie dice

"tenemos luz verde, hay que ingresar" tEs asi? DIJO: No retorqa, Martin Rivas;

estaba en mi vehiculo, y escucho que dice "correcto" y apaga su celular y dice

"tenemos luz verde" y prosigue la operaci6n, tEn ese contexte quienes podian

darle ordenes a Martin Rivas? DIJO: La DINTE.- tQuien 10 representaba en

ese entonces? DIJO: El general Rivero Lazo.- tQuien mas? DIJO: Es el unico

nexo que podria existir entre el destacamento y la DINTE porque nosotros

estabamos destacados en la DINTE, los vehiculos eran de la DINTE y el dinero

era de la DINTE, si la DINTE solicito autorizaci6n a,otro nivel, desconozco.-

Testigo, t~ntonces la orden tenia que venir de la DINTE? DIJO: Asi es.-

Testigo, otro aspecto' que debemos precisar, usted ya ha dicho en forma

reiterada que no habia una orden directa, expresa de eliminar, de aniquilar a

las personas que eran intervenidas en los operativos, que usted finalmente

aceptaba que eso iba'a ocurrir? DIJO: Si.- c'.Habia para cada uno ,de 10s casos,
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usted ha mencionado cinco 0 seis, un plan de operaciones? DIJO: No.- lVio

alg(ln plan de operaciones particularmente para estos casos? DIJO: No.-

lComo entonces se defmia la accion? DIJO: Se defmia, en el caso de Barrios

Altos Abadia da la; informacion, en el caso del Santa vamos con dos

colaboradores,- Testigo, no me refiero a la identificacion del lugar, de las

personas, sino ala operacion misma, a todo el procedimiento de ejecucion de

la actividad, usted ha dicho que siempre era mas 0 menos la secuencia

Martin Rivas detenia el vehiculo, reunia a los jefes de equipo, al coordinador

lque hacian ahi? DIJO: Nos decia a donde ibamos a ingresar.- Testigo, solo les

decia vamos a ingresar a tallugar lEs asi? DIJO: Si.- Testigo, quiere decir que

hasta ese momenta usted no tenian conocimiento y los jefes de equipo del

lugar preciso lEs asi? DIJO: Asi es.- Testigo, en ese momenta recien se

identificaba con precision lsiempre fue asi? DIJO: Como Ie vuelvo a repetir,

ibamos siempre con un colaborador, que el indicaba "aca es" y ahi entrabamos

"quien es" "el" sacabamos, siempre asi, en el caso Barrios Altos, la familia

Ventocilla, 10 del Santa, Paramonga, Caraqueiio.- Testigo, hasta ese momenta

ustedes estaban sencillamente ala expectativa 10 que seiialaba e1 co1aborador

y 10 que indicaba Martin Rivas lAsi era? DIJO: Afirmativo.- Testigo, lesa erala

secuencia? DIJO: Si.- Testigo, usted menciono en una linea de interrogatorio
!

~ .
que se Ie hacia, que 10s oficiales no podian recibir ordenes de1ante de usted 0

de otro subofli=~al, entorno a su operativo, dijo no se podia dar delante del

personal subo~iales una orden de esta naturaleza tA que se referia? DIJO:

Porque se rompe el compartimentaje, yo podria al escuchar 1a ,conversacion 0

1a orden de un superior y tranquilamente saHr a los diarios, es para evitar la

infidencia.- Testigo, nos ha dicho con mucho detalle y en varias dec1araciones
!

que ha venido haciendo, y en estas dec1araciones con mayor precision y

veracidad; 1a configuracion, 1a operacion, 10s diferentes sucesos en que

intervino "Colina", len el periodo en que existio "Colina", hubo parale1amente

otros destacamentos mi1itares con misiones y acciones simi1ares? DIJO:

Desconozco.- Con 10 que concluyo.===================================
~A continuacion, el senor vocal supremo Hugo Principe Trujillo, hace el

uso de la palabra y procede a interrogar al testigo, como sigue: Testigo, no

ha quedado.c1aro, preciseme si usted era el coordinador de los tres equipos

DIJO: Si doctor.- tEn su calidad de tal usted tenia 1a oportunidad de saber 0

tener mas datos sobre 10s hechos? DIJO: No doctor.- lEn algunas ocasiones

usted acompaiio al mayor Martin Rivas alas distintas dependencias a hacer

gestiones?DIJO:' Sobre 'todo a1 Cuartel Genera'(~el Ejercito.- c,A que.ofic~nas 10

. II
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aCQmpaftaba? DIJO: Lo dejaba en la playa de estacionamiento, el bajaba y

volvia despues de dos 0 tres horas pero si en varias oportunidades 10 he

acompaftado hasta'misma la puerta de la DINTE.- <,-Hasta la puerta de la

Direccion General? DIJO: Exacto.- lEI general Rivero Lazo era Jefe de la

DINTE? DIJO: S1.- Testigo, el comandante Rodriguez Zabalascoa era el

coordinador, lUsted alguna vez tuvo tratamiento con el? DIJO: Todos los

dias.- lY por encima de Rivero Law, quien estaba? DIJO: Desconozco.- Sin

embargo usted estuvo en el almuerzo que les ofrecio el Comandante General

en el sexto piso de la comandancia DIJO: No solamente yo, todo el

destacamento estuvo.- <,-Ycual fue explicacion les dio, cual fue la razon de ese

almuerzo que les ofrecio el Comandante General a un grupo como Colina?

pIJO: Seguramente para conocernos.- <,-Para conocerse 0 es que habia un

descontento? DIJO: Hasta donde yo se no habia ning(Ln descontento.-

Respondiendo las preguntas del senor fiscal usted afirmo que bautizarse era

eliminar, lTodos los integrantes del grupo Colina se bautizaron? DIJO: No Ie

podria decir quienes se bautizaron y quienes no.- Han venido testigos y han

referido que el dia de los hechos en Barrios Altos, en la Plaza Italia habia una

fiesta costumbrista en las que inc1uso habian cohetes y juegos de luces DIJO:

No doctor.- 'por el contrario, 10 que usted pudo percibir es que la gente de la.
policia que ~staba en la esquina' se replego, l.,lsted 10 nota c1aramente? DIJO:

Exacto, SI y..despues volvieron a salir cuando nosotros salimos.- c!.Yque les.~~. ,,

dijeron? DIJO,~ Me saludo no mas.- Testigo, en relacion a.1a empresa Copransa'.
usted afirmo que acudian profesionales tales como Sota Nadal, lSabe usted si

esta empresa suscribio algunos contratos con entidades estatales? DIJO:

Desconozcodoctor, no era de mi incumbencia saber 10 que h~cia Copransa.-
i

Testigo, pero a veces usted cuando hacia servicio revisaba la documentacion

DIJO: No, yo no hehecho servicio en Copransa, he hecho servicio en el garaje

del SIE.- <,-Sabe usted quien ordeno para que Ie asignaran la plaza de auxiliar

del agregado militar del Peru en Rusia, en que condiciones y porque? DIJO:

..
ro
<I)

Porque tenia tiempo deservicios, como veinticinco aftos, no tenia arresto de

rigor.- <,-0 era un premio de pertenecer al grupo Colina? DIJO: Podria ser.-

<,-Usted 10 pidio? DIJO: No, no 10 pedi, hasta el ultimo momenta yo no queria

viajar.- Te~tigo, usted ha afirmado que el grupo Colina pertenecie. ala DINTE,

<,-Eso es asi? DIJO: Todos estabamos destacados dela DINTE.- Testigo, 10 digo

por el apoyo logistico, por la movilidad, porque les pagaban, eso quiere decir

que Colina era un grupo oficial DIJO: Por supuesto doctor, no era un grupo

paramilitar.- Testigo, , en consecuencia estaba jerarquicamente organizado
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DI,JO: Exactamente.- lPodria precisarnos hasta donde llega'su conocimiento

en esta jerarquia? DIJO: Hasta el general de la DINTE.- tY sabia usted de las

ordenes que dabael general de la DINTE? DIJO: No.- lSabe usted si el

consultaba a su vez ,a terceras personas 0 a sus superiores para las ordenes?

DIJO: Desconozco porque nunca me he reunido con el ni he estadoen su

oficina.- Testigo, pero alguna vez han estado en un almuerzo juntos DIJO: Dije

nunca porque nunca estuve en su oficina.- Testigo, voy a reiterarle la pregunta

que Ie hizo el doctor Prado, Testigo, cuando el mayor Martin dice que tenian

luz verde, lusted Ie pre gun to de que se trataba eso? DIJO: No, porque el dijo

que teniamos luz verde, que bajemos del carro y nos repartamos.- Testigo,

porque otro testigo vino y dijo que luz verde era la luz que Ie daba el coronel

pIJO: Pero no habia ningl1n coronel.- lUsted sabe quien 10llamo por telefono?

DIJO: Desconozco doctor.- Testigo, se sup one que era alguien superior, bueno,

cuando ustedes no aceptaron ser trasladados enmarrocados desde el batal16n

de municiones quinientos trece donde ala postre eljefe les dijo que se sentia

orgulloso de tenerlos a ustedes DIJO: Cuando yo llegue ya no escuche eso.-

Testigo, bueno, cuando quizas usted lleg6 ya no 10 oyo, frente a este

movimiento que hacen ustedes el mayor Rivas se vio precisado a negociar,

lCon quien, negocio esto, usted 10 escuch6? DIJO: Escuche cuando Marti.
Rivas Ie di~e al general que nos estaban tratando mal y como repito, la

transmision. de Pisco para aca no es tan clara entonces el comenz6 a gritar si.", . ,,

10 escuchabaly el general dijo que cuando llegaramos Ie iba a dar una'.
explicacion y queel general Rivero Lw;o estaba en el cuartel Bolivar, tal es asi

que cuando nosotros llegamos al cuartel Bolivar el coronel Oliveros va y Ie dice

que venia d~ parte del Comandarite General, que en ningl1n mQJ11ento se habia
pensado en vejarnos algo asi y ahi termin6 todo.- lY dentro de la explicaci6n

no hubo alguna oferta u ofrecimiento? DIJO: No que yo haya escuchado.-

Testigo, usted se ha acogido a la colaboraci6n eficaz que se esta tramitando

ante la fiscalia superior, lLo que ha referido en la fiscalia superior y 10 que ha

manifestado en esta audiencia se ajustan ala verdad? DIJO: Si, es la verdad.-

Eso es todo.- Con 10 que concluyo.====================================

En este estado, el Tribunal Ie agradece al testigo su. intervencion y Ie solicita

retirarse d~ la sala de audiencias.=========================9==========

...

Acto seguido, el Tribunal dispone el ingreso' del testigo Tecnico de

Tercera del Ejercito Peruano, Victor Manuel Hinojosa Sopla, quien

preguntado por sus generales de ley manifest6 llamarse como queda escrito

nacido el doce' de eriero de mil novecientos sesenta y nueve, . natural del
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distrito de Barranco, de la ciudad de Lima y treinta y nueve afios de edad, de

ocupacion militar, en situacion de actividad fuera de cuadros, senala estar

actualmente siendo juzgado dentro de dos procesos en trfunite, en el

expediente tres del ,dos mil tres del caso La Cantuta, en el excedente

veintiocho del dos mil uno de los casos Santa, Barrios Altos y Pedro Yahuri.==

Seguidamente, el seiior Director de Debates interviene y seiiala 10

siguiente: Testigo, antes de estos hechos, lUsted conoda, tenia 0 tiene alguna

relacion personal 0 directa con el acusado aqui presente? DIJO: Estando

procesado por los casos antes mencionados y atendiendo a mi derecho me

acojo al silencio.- Testigo, correcto, entonces usted se niega a prestar alg1ln

tiPS> de informacion en esta causa DIJO: Asi es.- El Tribunal, deja al

conocimiento de las partes- Acto seguido, la Sala Ie cede el uso de la.
palabra al seiior Fiscal quien seiiala: Bueno, ya la Sala ha ordenado que se

recabe copias certificadas. de todo el proceso y ahi figuran las dedaraciones

que el testigo Hinojosa ha brindado en cuatro sesiones consecutivas, en todo

caso es un testigo ofrecido por la defensa del acusado Fujimori no por la

fiscalia.- A continuacion, la Sala Ie concede el uso de la palabra a la Parte

Civil a fln de que hagan conocer su punto de vista en torno a la negativa

del testigo Hinojosa de prestar su declaracion. Seguidamente el abogado

de la parte Aivil, Ronald Gamarra seiiala 10 siguiente: Senor, 10mismo que. ,

la fiscalia.- Acto seguido, la Sala Ie cede el uso de la palabra a la defensa'- < '

del acusado, 4qctor Nakasaki quien manifiesta: Senor presidente, si bien,~
existe el deber de brindar testimonio, como el servicio publico de tributar a

pesar que en el Peru no hay much a costumbre, existe el de ser testigo pero

tambien es verdad que si bien es cierto el testimonio se produce en el juicio"

cuando existen situaciones excepcionales que impiden la actuacion del

testimonio dentro del juicio oral es po sible recurrir a los testimonios

instructorios 10 cual para efectos de la defensa perfectamente los podriamos

utilizar entonces cumpliendo con el requisito de haber tratado de que se actUe

el testimonio en el juicio y siendo imposible este por la decision libre que toma

el senor testigo, no tenemos ninglin inconveniente en que se respete su

derecho a la no incriminacion, senalando desde ya que por esa razon

usaremos los testimonios instructorios en su oportunidad.======'f=========
, "

Seguidamente el seiior Director de Debates seiialo 10,siguiente: Este tema

de quienes siendo en una causa conexa y en la otra la calidad de testigos en

rigor, una denominacion que no es tan exacta de "testigos impropios" y como

quiera que el derecho fundaII1.ental al silencil;> que forma parte de Ja garantia
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de defensa procesal esta por encima de todo y hay que recocerla, en esa virtud

pues no se puede obligar a quien esta involucrado con imputaciones por los

mismos hechos a que declare, en ese reconocimiento de caracter

constitucional es que e1 Tribunal, como ya 10 ha decidido en muchas

ocasiones, este no es un caso inedito, en esa virtud el Tribunal estima que no

es posible someter a interrogativo al testigo Victor Manuel Hinojosa Sopla y

por consiguiente 10 excusa de declarar; disponiendo que se retire de la

Sala.============================================================

En este acto el senor representante del Ministerio PUblico solicita el uso

de la palabra quien concedido manifiesta: Estando a la decisi6n tomada por

la Sala solicito que se pida copias certificadas de las actas de sesi6n numero

cuarenta y cuatro, cuarenta y cinco, cuarenta y seis y noventa y dos del.
proceso seguido contra Hinojosa Sopla donde ha brindado abundante

informaci6n que consider~os valioso para este proceso. AI respecto el senor
Director de Debates refiere: El Tribunal ya ha qecidido solicitar toda la

informaci6n pertinente que corre en el expediente parale1o, eso ya esta

aceptado y asi se va ha reconocer; el recuerdo de este precedente siempre 10

hemos en cuento se trata de que en la causa conexa en expediente esta. en

tramite, porque si estuviera ya condenado no habria por que no testificar.- El. .

abogado de(ensor del inculpado. manifiesta: Senor Presidente, para,futuros. >

casos incluso de mayor re1evancia es importante que la Sala determine el

limite que iii~ fiefens a entiende existe al derecho' del silencio 0 de no
,..

incriminaci6n y es cuando nos encontramos con una persona que en el

proceso conexo 0 paralelo esta confeso, porque si quien confiesa el cargo en su

proceso y es sobre tema que va ha ser examinado niega su concurso en otro
....

proceso, ent~ndemos que se esta haciendo un abuso del derecho del derecho

de no incriminaci6n que la Sala debe neutralizar y no debe tolerar, que no es

elcaso de hoy dia por cierto pero es importante ir marcandolo.- Eisenor

Director de Debates precisa: Eso 10 decidiremos en la ocasi6n, no podemos

fijar reglas abstractas, y habria que ver caso por caso, si embargo el

precedente que estamos recordando se trata de imputados que son 10 son en

la causa paralela, en el tema de la confesi6n siempre e1 tema mas importante

es ver si la causa ha culminado, porque asi como existe el tem~ de declarar

tanibien el puede retra.ctarse, ahi toda una serie de circunstancias que si es

que se presenta la ocasi6n estariamos obligados a responder.; en tal sentido

ya zanjado el tema se indica que para la siguiente sesi6n tenemos a los

testigos Chuqui. Aguirr.e y Saune Pomaya, este segundo testimonio dependera

II

j,j

i
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de la extensi6n del interrogatorio al senor Chuqui, en todo caso siendo testigo

ofrecido por la Fiscalia, el senor Fiscal pueda decimos a grandes rasgos la

extensi6n de su interrogatorio. SeguidamenteelsenorFiscal manifiesta:

Senor Presidente, ese ,es un trabajo que venimos definiendo con el senor Fiscal

Titular pero estimamos en un as tres horas en promedio el interrogatorio del

Ministerio PUblico. En esteacto el abogado de la Parte Civil, doctor Ronald

Gamarra manifiesta: Senor Presidente, el interrogatorio de los abogados de la

Parte Civil se extendera poraproximadamente una hora. A continuacion el

abogado del inculpado refiere: Senor Presidente, dos elementos de juicio, asi

como en el caso de "MafIo" hubieron dos sesiones, en el caso del senor Chuqui

Aguirre tiene trece dec1araciones con divers as declaraciones. AI respecto el

s~nor Director de Debates manifiesta: En tal caso 10 mas probable es que en

el caso del senor Chuqui Aguirre tengamos un interrogatorio de toda la

pr6xima sesi6n del di~ miercoles, en tal senti do, se citara solo al senor

oles y al senor Saune para el viernes.===========

irector de Debates suspende la audiencia a fin

iercoles treinta de enero de dos mil ocho a

on 10 que concluye. Doy fe.===============

....

Sal
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